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Chapada,umsantuário
ameaçadoporincêndios

PPÁÁGGIINNAASS 1122 EE 1133

Temperaturas extremas provocam
impactos semprecedentesnosoceanos

Apesar do cenário desolador noVale da Lua (foto), turistas continuam a

chegar a São Jorge, emAlto Paraíso (GO). Dos oito focos de incêndio na

ChapadadosVeadeiros, apolícia civil descobriuque cinco foramprovoca-

dos pela ação de humanos. Faz 16 dias que o fogo desafia os bombeiros.

Alémdas labaredas que, hoje, atingem três regiões, eles enfrentamoutros

percalços: três integrantes das brigadas foramafastados após diagnóstico

decovid-19.Eumacaiue semachucou.Foi levadaahospital epassabem.

Uma vez Flamengo,
duasvezesBrunoHenrique

Vacinação de idosos tem

movimentofraco
Noprimeiro dia da dose de reforço para
pessoas de 85 anos oumais, noDF, a
procura foi baixa nasUBSs. Imunização
continua para os jovens.PÁGINA 14

Remédio contra covid-19

atenuariscodemorte
Antiviral remdesivir, aplicadoapenas via
intravenosa, emhospitais, reduz em87%
casosde internaçãoeóbito.PÁGINA12

BrunoHenrique saiu doMaracanã, ontem, com
o rei na barriga. Autor dos gols da vitória contra
o Barcelona de Guayquil por 2 x 0, o atacante
aliviou a torcida rubro-negra quando o time

carioca tinha dificuldades. PÁGINA 19

Secretário de Ciência, Tecnologia e
Inovação doGDF, GilvanMáximo
afirmou aoCB.Poder que as 600
escolas da rede pública terão acesso
total à rede até fevereiro. PÁGINA16

BCsobejuros
emtentativade
frearainflação
Oaumento de 1 ponto percentual, elevando
a taxa básica (Selic) para 6,25% ao ano, foi
tomado por unanimidade. Alémdisso,

comitê sinalizou que haverá reajuste de igual
magnitude na próxima reunião. PÁGINA 7

Flipiri voltaem
formatohíbrido
Sobolema“Eomundo
nãoacabou”, a feira
literáriadomunicípio
goianocomeçahojee
segueatésábadocom
maisde80atividades
culturaispresenciais,
seguindoasnormasde
segurançasanitária.

PÁGINA 19

Pirenópolis

PÁGINA2

CPI suspeita
de fraudena
PreventSenior

Para senadores,
empresa alterava

prontuário, colocando
outra doença no
lugar da covid-19.

PÁGINA8

Evergrande
fazacordoe
acalmabolsa
Acerto de gigante
chinesa para pagar
parte das dívidas leva
Ibovespa a fechar em

alta de 1,84%.

Banquete
dememórias
A jornalistaLianaSabo lançou,
ontem, o livroHistóriasdos
saboresquevivi. A obra é um
compilado de fatos que

marcaramagastronomiade
Brasília desde 1993.Anoitede
autógrafos reuniu leitores,
empresáriosdo setor,

jornalistas e chefs.PÁGINA 17

Internetavança

✔

Poluição do ar, alertaOMS, causa
7milhões demortes prematuras✔

Fotos: Minervino Júnior/CB/D.A Press

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Geoffrey, 16:
dossonhos
naescolaà

mortenarua

Era a semanadas aulas presenciais paraGeoffrey

StonyOliveira doNascimentonoCED11de

Ceilândia. Apaixonadopormatemática,

o adolescente traçavametas equeria boasnotas

noPAS, para estudarnaUnBdaqui a três anos.

Mas, a 200metrosdo colégio, após o fimdo turno,

a violência extinguiu todosos seusplanos.

Assaltantes roubaramocelular ebalearamo

jovem,noConjuntoDdaQNP5.O tironopeito

foi fatal.OCED11não funciona, hoje, em

homenagemaGeoffrey.Ninguém foi preso ainda.

TALIBÃQUER
FALARNAONU
EMNOMEDO
AFEGANISTÃO

PPÁÁGGIINNAA 1155

Carlos Vieira/CB/D.A Press

Darcianne Diogo/CB/DA Press

Marcelo Cortes / Flamengo

Milícia fundamentalista
aguarda a resposta das

Nações Unidas. Alemanha
sedeclaroucontraopedido
do grupo extremista.

PÁGINA 7
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Prevent teria alterado
as fichas de pacientes
» TAINÁ ANDRADE
» FERNANDA STRICKLAND

O
diretor-executivo da
Prevent Senior, Pedro
Benedito Batista Júnior,
reconheceu, ontem,

que a empresa alterava os pron-
tuários dos pacientes com covid-
19. Ao depor na CPI da Covid, ele
admitiu que depois de duas ou
três semanas de internação, a in-
formaçãodequeopaciente tinha
a doença provocada pelo novo
coronavírus era retirada e outra
era colocada no lugar. Por causa
disso, o presidente do colegiado,
senador Omar Aziz (PSD-AM),
mudou a condição domédico de
testemunhapara investigado.
“Todos os pacientes com sus-

peita ou confirmados de covid,
na necessidade de isolamento,
quando entravam no hospital,
precisavam receber o B34.2, que
éoCID (Classificação Internacio-
nal de Doenças) de covid. Após
14 dias— ou 21 dias, para quem
estava em UTI —, se esses pa-
cientes já tinham passado dessa
data, o CID poderia já sermodifi-
cado, porque eles não represen-
tavammais risco para a popula-
ção do hospital”, explicou Pedro
Benedito, respondendo aAziz.
Suspeitando que havia algo

estranho nessa conduta, o presi-
dente da CPI pediu a Humberto
Costa (PT-PE), psiquiatra, que a
esmiuçasse. “Na verdade, o que
está acontecendo éque eles con-
sideram que, depois de 14 dias,
esse paciente não temmais co-
vid. Ou que, depois de 21 dias,
ele não tem mais covid. Essas
pessoas que morreram de com-
plicações de quê? De covid! En-
tão, é covid!”, rebateu Costa.
“Sinceramente, modificar o

código de uma doença é um cri-
me. Infelizmente, o Conselho
Federal de Medicina não pune o

senhor”, acrescentou o senador
Otto Alencar (PSD-BA), que é
médico. Procurado, o CFM não
comentou.
O senador Rogério Carvalho

(PT-SE) apontou que a CPI tinha
emmãos um dossiê que enume-
rava as práticas ilegais da Pre-
vent, tais como o tratamento
como“kit covid”, os testes sem o
consentimento dos pacientes ou
de seus parentes — algo que
comparou às experiências nos
campos de concentração do na-
zismo, na II Guerra Mundial — e
a adulteração do CID para esca-

motear a verdadeira razão da
morte. “Isso é um crime contra a
humanidade”, acusou.

Hang eWong

Um dos prontuários que te-
riam sidomodificados é o de Re-
gina Hang, mãe de Luciano
Hang, defensor da aplicação de
cloroquina, ivermectina e azi-
tromicina contra a covid-19. A
CPI exibiu um vídeo em que o
empresário afirma que sua mãe
morreu por, supostamente, não
ter se tratado com cloroquina.

Apesar de Pedro Batista insis-
tir que não tinha autorização pa-
ra detalhar prontuários, o sena-
dor Randolfe Rodrigues (Rede-
AP) demonstrou que a alegação
de Hang era falsa, pois a mãe foi
submetida ao“tratamentopreco-
ce”. Em nota, Hang disse que a
mãe morreu por complicações
da covid-19 edeclarou“total con-
fiança nos procedimentos adota-
dos pelo Prevent Senior”.
O mesmo teria acontecido

com o toxicologista Antony
Wong, também um defensor in-
transigentedokit covid.De acor-

do com a revista Piauí, ele teria
se submetido à combinação de
cloroquina com outros fárma-
cos, além de ter se submetido ao
polêmico tratamento com ozô-
nio. A causa da morte, porém,
não foi atribuída à covid-19. A
operadora nega ter fraudado as
declarações de óbito.
Durante todo o depoimento,

PedroBatista salientouqueaapli-
cação do kit covid faz parte da
“autonomiamédica” dos profis-
sionais da Prevent Senior, mano-
bra pela qual procurou tirar dos
ombros daoperadora a responsa-

bilidade de aplicação dos remé-
dios ineficazes contra o novo co-
ronavírus. Afirmou, ainda, que,
atualmente, a operadora não re-
comenda osmedicamentos,mas
que“dentro de alguns protocolos,
pode ter alguma sinalização”. To-
doo tempo, aliás, odiretordopla-
no se esquivou de dizer se era
contra o “tratamento precoce”,
até que, ao responder à senadora
SorayaThronicke (Podemos-MS),
admitiu anecessidadede analisar
a situação para aplicação. “De-
pendendo de como ele é prescri-
to, sou contra”, reconheceu.

IntegrantesdaCPI suspeitamqueempresaalterouprontuáriosdepessoas comcovid-19eatribuiuoutrasdoençasdepois deumcerto
tempode internação. Senadores consideraramaprática “fraudulenta” e “criminosa”.Diretor da rededehospitais tornou-se investigado

Todos os pacientes
comsuspeita ou
confirmados de
covid, na
necessidade de
isolamento,
quando entravam
nohospital,
precisavam receber
oB34.2, que é oCID
de covid. Após 14
dias—ou21 dias,
para quemestava
emUTI—, se esses
pacientes já tinham
passado dessa
data, o CID poderia
já sermodificado”

PedroBenedito Batista Júnior,
Diretor da Prevent Senior

»Osmar Terra –médico e deputado
federal (MDB-RS), que em várias
entrevistas disse que a infecção maciça
desapareceria rapidamente;

»LucianoDias Azevedo – tenente da
Marinha que teria sido o autor da
minuta que modificava a bula para a
prescrição da cloroquina, como
denunciado pelo à CPI pelo ex-ministro
Luiz Henrique Mandetta;

»Blancard Torres – coordenador da
Associação Médicos pela Vida, que
defendeu a utilização da cloroquina,
inclusive por meio de anúncios na
imprensa;

»Eduardo Leite – também coordenador
da Associação Médicos pela Vida.
Participou da reunião com o presidente
Jair Bolsonaro, no Palácio do Planalto,
na qual apresentou Osmar Terra como
uma autoridade em pandemias;

» Jandir Loureiro –mais num
coordenador da Associação Médicos
pela Vida. Defensor da cloroquina, nas
suas redes sociais se manifestou contra
a vacinação obrigatória;

»Antônio Jordão– também coordenador
da AssociaçãoMédicos pela Vida. Chegou
a se reunir com o então secretário-
executivo doMinistério da Saúde, Élcio
Franco, e foi um dos articuladores da
veiculação na imprensa do anúncio
defendendo o tratamento precoce;

»PaoloZanotto – virologista, na reunião
comBolsonaro, no Palácio do Planalto,
defendeu a criação de um “gabinete das
sombras” para assessorá-lo;

»Nise Yamaguchi – oncologista,
defensora do uso da cloroquina contra a
covid-19. Em depoimento à CPI, foi
acusada pelo presidente da Agência
Nacional de Vigilância Sanitária
(Anvisa), Antônio Barra Torres, defender
a mudança da bola da cloroquina para
que pudesse ser empregada contra o
novo coronavírus.

Os conselheiros

Após afirmar não ter relação
com integrantes do chamado“ga-
binete paralelo”— grupo demé-
dicos que supostamente assesso-
ria o presidente Jair Bolsonaro e
defendia a utilização de cloroqui-
na, ivermectina e outros fármacos
semeficácia contra a covid-19—,
o diretor-executivo da operadora
de saúde Prevent Senior, Pedro
Benedito Batista Júnior, admitiu
que chegou a ser incluído num
grupodeaplicativodemensagens
por meio do empresário Carlos
Wizard, apontado como integran-
te do gabinete. ÀCPI daCovid, ele
afirmou que não aceitou partici-
par eque saiu“imediatamente”.
“Esse grupo deWhatsApp é o

gabinete paralelo que o senhor
participou”, afirmou o presiden-
te da CPI, Omar Aziz (PSD-AM),
que questionou o diretor da Pre-
vent sobre o episódio. Segundo
Batista, sua decisão de não per-
manecer foi motivada por não
ver “sentido” no grupo.
“Simplesmente porquenão via

nenhumasituaçãoquefosseplau-
sível para ter um grupo desse.
Quando tentaramme explicar
qual era omotivo do grupo, não
entendi, não tinha objetivo pró-
prio e eu saí do grupo imediata-
mente, não tinha por que perma-
necer emalgo que eunão via sen-
tido”,afirmouodiretordaPrevent.
A existência do “gabinete pa-

ralelo” é umadas trilhas que vêm

sendo seguidas pela CPI. O gru-
po insistia que as vacinas contra
o novo coronavírus eram insegu-
ras, queapandemiadurariapou-
cos meses e defendia tratar a
doença commedicamentos ine-
ficazes (veja quadro). Essas pes-
soas seriam o chamado “braço
científico” de uma outra congre-
gaçãocompostaporempresários,
comoWizard e Luciano Hang,
que eram críticos ao lockdown
decretado pelos governadores e
prefeitos — conforme a autono-
mia garantida pelo SupremoTri-
bunal Federal (STF).
Quando esteve na CPI para

depôr,Wizard foi confrontado
com um vídeo no qual debocha-
va do afastamento social — rin-
do, disse que de cincomortes lis-
tadas pelo Ministério da Saúde,
as cinco seriam de pessoas que
ficaramemcasa tentando sepro-
teger da pandemia. Já Hang che-
gou a dizer que o lockdown traria
a ruína econômica e que se fosse
obrigado a fechar as portas das
lojas da rede da qual é proprietá-
rio, mandaria aproximadamente
22mil pessoas embora.
“O efeito econômico causado

pelo coronavírus no Brasil é de
uma dimensão imensurável. Se
todos nós fecharmos, quem vai
pagar os salários? É como se fosse
uma sinuca de bico agora.Temos
que ter responsabilidade nesse
momento”, disse.

Recusa em participar
do grupo do “gabinete”

Repúdio ao machismo
A sessão de ontem da CPI da

Covid começou comumdesagra-
vo à agressão sofrida pela senado-
ra SimoneTebet (MDB-MS) pelo
ministro da Controladoria-Geral
daUnião,WagnerRosário—quea
chamou de “descontrolada”. Boa
parte dos colegas de Parlamento
se solidarizou comela e conside-
rou a atitude do chefe da CGU
grosseira,machista e que reflete a
formacomoogovernode JairBol-
sonaro trataosdiferentes.
“Quando amulher começou a

ocupar espaços profissionais não
domésticos, começou a ser tacha-
da de histérica, louca, descontro-
lada, e até pouco antes do século
passado nos internaram emma-
nicômios.Comomulher, comoci-
dadã, comomãe, paramim isso é
página virada,mas, como líder da
bancada feminina, é preciso que
esse episódio venha a público pe-
lomenosnocarátereducativo.Es-
sa palavra não vem à toa. Está no
inconsciente daqueles que ainda
acham quemulheres sãomeno-
res, são inferiores”, disseSimone.
O vice-presidente daCPI, Ran-

dolfe Rodrigues (Rede-AP), adver-
tiuqueaindaépreciso“superaros
traços patriarcais emachistas” na
sociedade brasileira. “O que um
machista não aceita é umamu-
lher diante dele emposiçãode fir-
meza, é umamulher diante dele
questionando. Desculpinha do
Twitter nãomascara omachismo
intrínseco presente nas atitudes
do presidente da República e dos

seus filhos”, apontou.
Presidente da CPI, Omar Aziz

(PSD-AM) aproveitou a fala de
Randolfepara lembrarquenão foi
umepisódio isolado da oitiva. Ele
observouque, umpouco antes de
tê-la agredido, oministro daCGU
“insinuou” que a senadora era
“burra”, poismandouque lesse de
novo o contrato. “Não disse dire-
tamente,mas insinuou.Oprimei-
roataque foi esse”, salientou.
Aziz ainda criticou o senador

bolsonarista Marcos Rogério
(DEM-RO), que, quando a confu-
são se formouna sessão de terça-
feira, classificou a CPI de “circo”.
“Se fosse eu o atacado, tudo bem.
Mas a reação ao ataque a uma se-
nadora não pode ser chamado de
circo.Nãopode!Hámulheres que
não têma representatividade po-

lítica que a Simone tem. Amulher
não pode ser desequilibrada por-
que se contrapõe a umhomem. É
facil dizer ‘está doida, está louca’.
Evoluímos nisso, mas ainda há
pessoas nesse governo que invo-
luíram em relação a isso”, disse
Aziz, semcitar onomedeRogério.
A senadora Laila Barros (Cida-

dania-DF) também foi lembrada
por interpelar o senador bolsona-
rista. “Quero realçar e destacar a
coragemdeLeila Barros.Umadas
cenasmais tristes que vi, e foi re-
futada e repelida por Leila, foi um
colega senador, enquanto todos
os demais reagiam em solidarie-
dade à Simone, fazer coro com o
machista.Teve a valentia e a cora-
gemde Leila Barros para vir aqui
gritar um sonoro não aomachis-
mo”, lembrouRandolfe. (TA e FS)

Simone lembrouqueexpressõesmachistasaindasãopartedo inconsciente

Depois de se esquivar de dar opinião sobre o kit covid, PedroBatista afirmouque, emalgumas situações, ele era contrário à prescrição

Roque de Sá/Agência Senado

Pedro França/Agência Senado
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Relator traz 5ª versão
e suspende a votação

Discussãonacomissãoespecialé interrompidaporcontadaapresentaçãodeumnovotexto,
queosdeputadosnãosabiamoquecontinha.Previsãoédequeavotaçãosejadestravadahoje

» VERA BATISTA
» RAPHAEL FELICE

O
relator da PEC 32/2020,
deputado Arthur Maia
(DEM-BA), apresentou
ontem uma quinta ver-

sãodoparecerdareformaadminis-
trativa, quandoadiscussãodapro-
posta seguia acalorada entre os
parlamentares favoráveis e contrá-
riosaotexto.Odeputadohaviapro-
tocolado, às 16h19, a quarta versão
do relatório,mas, às 21h, levou aos
deputadosmaisumaopção.Aalte-
ração revoltou os deputados con-
trários à proposta e causou confu-
são,poisnãohavia tempoparaava-
liarmaisumnovo texto.
“Vamosvotarumtextoquenão

sabemos o que é?”, questionou a
deputada federal Alice Portugal
(PCdoB-BA). O deputado federal
FernandoMonteiro (PP-PE), pre-
sidente da comissão especial que
discuteaPEC, tentoumanteravo-
tação para o fim da noite.Mas foi
voto vencido e remarcou a reu-
nião do colegiado para amanhã
dehoje, apartir das 9h.
Segundo o deputado Carlos

Veras (PT-PE), as alterações feitas
de última hora privilegiavam se-
tores do Judiciário. “Alteraram o
texto após as 21h, modificações
que beneficiam magistrados e
procuradores e promotores do
MP. É urgente cancelar a votação
na comissão especial!”, publicou
emsua contanoTwitter.
Outro deputado que fez duras

críticas à proposta foi Bira doPin-
daré PSB-MA). Ele solicitou que a
reforma fosse retirada de pauta.
Numa das críticas ao texto, cha-
mou-ode“deforma”.
Após descobrirem que o rela-

tor havia protocolado uma quin-

ta versão do relatório, deputados
da oposição entoaram gritos de
“cancela!”. O texto foi criticado
até por aqueles que queriam que
apauta seguisse adiante.

Ressalvas

“Temos ressalvasao texto.Ain-
da falta muita coisa, como a in-
clusão dosmembros do Judiciá-
rio. Mas temos a oportunidade,
aprovando o texto principal, de
suprimir alguns itens e incluir
outros para aperfeiçoar essa
PEC”, afirmouodeputado federal
PauloGanime (Novo-RJ).
Já o deputado Coronel Tadeu

(PSL-SP) entendeu que o texto
teve “avanços”, mas afirmou que

o PSL sugeririamelhorias.
A tramitação da proposta de

reforma administrativa foi reple-
ta de tumultos. O presidente da
comissão especial, Fernando
Monteiro, convocou uma reu-
nião para depois das 18h, mas
houvepressão dos servidores pa-
ra que o debate não fosse feito de
forma corrida, comodesejava. Se
a ideia de avançar com a pauta já
não agradava a uma parte dos
deputados, ficou inviável após a
alteração de última hora promo-
vida pelo relator ArthurMaia.
Umdospoucospontosdecon-

senso do texto foi a retirada do
Artigo 37-A, muito criticado por
todos, que permitia a parceria ir-
restrita entre os setores público e

privado. “Seria a privatização
completa. Agora, o relator alega
queprecisa organizar os critérios.
Foi um avanço, sem dúvida,mas,
por outro lado, ele piorou outros
itens, como a previsão de redu-
ção de 25% de jornada e salário”,
afirmouVladimir Nepomuceno,
diretor da Insight Assessoria Par-
lamentar.Nocasoda redução, se-
gundo ele, “o assunto estava sol-
to” e, agora, está vinculado ao Ar-
tigo 169 daConstituição.
“Significa que contraria tudo

que foi discutido no Senado e re-
toma as intenções da PEC 188,
que está paradanoCongresso.Ou
seja, permite que qualquer gestor
decida sobre amedida, em caso
denecessidade fiscal”, afirmou.

REFORMAADMINISTRATIVA

é o valor dos precatórios a serem
pagos no ano que vem, 65%a

mais do que o previsto para 2021

R$ 89
BILHÕES

T
emcoisas que realmente só acontecemno governo de Jair
Bolsonaro. Por exemplo:ministros e outras autoridades
descobriramque amelhormaneira de semanter no cargo,
apesar de fracassarempor incompetência, é defender as te-

sesmaisestapafúrdiaseapoiarasatitudesdopresidentedaRepúbli-
ca.A fórmula foiadotada logonocomeçodogovernopeloentãomi-
nistro doTurismo,Marcelo ÁlvaroAntônio, que já assumira o cargo
enroladoporcausadedenúnciasdecrimeseleitorais—porém, logo
virouumpadrãodecomportamento, todavezquealguémcomeçaa
colecionar desgastes no cargo.Nemsempre o expediente garante a
posição,mas, aomenos, prolongaapermanêncianoposto epermi-
teumaretiradaemordem,comonocasodeMarceloÁlvaro.
Quem agora se supera com esse estratagema é oministro da

Saúde,Marcelo Queiroga, que está com covid-19 e teve contato
comvárias autoridadesna viagemque fez aNovaYork, integrando
adelegaçãobrasileira à AssembleiaGeral daOrganizaçãodasNa-
çõesUnidas (ONU). Bolsonaro foi a grande atração do evento in-
ternacional, depois dopresidentenorte-americano JoeBiden, não
por causa de seudiscurso na abertura da assembleia,mas devido
aofatodenãotersevacinadoenãopoder fazerasrefeiçõesnosres-
taurantes da cidade, conformeasnormas sanitárias adotadaspela
PrefeituradeNovaYork.Alémdemostrarosdedosmédiosdasduas
mãosparamanifestantes,pela janeladavanquetransportavaaco-
mitiva presidencial, Queiroga voltou àsmanchetes porque testou
positivoe teráque ficar14diasdequarentenanacidade.
MasasuperaçãodeQueirogaveioporumapatacoada inacredi-

tável paraquemocupaocargodeministrodaSaúde, nas redes so-
ciais, ao compartilhar umpost bolsonarista, no qual umamulher
achincalha a vacina produzida pelo Butantan, aCoronaVac: “Que
ironia!MinistroMarceloQueirogaseguiutodososprotocolos,vaci-
nou comaCoronaVac, usamáscara o tempo inteiro e foi contami-
nado.Opresidente (Jair Bolsonaro) não se vacinou, nãousamás-
cara,estavaao ladodeleenãopegou”,elaescreveunoInstagram.O
ministro sabe que a vacina não impede que umapessoa pegue a
doença,mas simodesenvolvimento de quadros graves da enfer-
midade.Comessapostagem,passoua figurarnopódiodosminis-
trosmais bajuladores do presidente, alémde se desmoralizar de
vezcomoresponsávelpor lideraroSistemaÚnicodeSaúde (SUS).
Oministromuitoprovavelmente será reconvocadopelaCPIda

Covid, que o ouviu quando estava ainda no começo da gestão e a
conta dasmortes emdecorrência da pandemia estava no colo de
seu antecessor, general Eduardo Pazuello. O relator daCPI, sena-
dor RenanCalheiros (MDB-AL), classifica o trabalho deQueiroga
comoum“fracasso” eo chamade“Pazuellode jaleco”.Desde a se-
mana passada, um requerimento do senador AlessandroVieira
(Cidadania-SE) aguarda aprovação para reconvocar oministro. A
pandemia investigaoscasosdecorrupçãonacompradevacinase
insumos peloMinistério da Saúde, alémda responsabilidade do
governoBolsonaropelograndenúmerodeóbitos.

Quarentena

Emvez de aproveitar a quarentena emNovaYork paramergu-
lhar, Queiroga resolveu ir para o olho do furacão. Entrou no rede-
moinho e pode não conseguir sair. O número demortes por co-
vid-19 deve chegar a 600mil, apesar de estar caindo bastante de-
vidoàvacinação.Nasemanapassada,oministrodaSaúdedeixou
todas as autoridades sanitárias perplexas ao tentar proibir a vaci-
nação de adolescentes entre 12 e 17 anos semcomorbidades, de-
cisãoquenão foi acatadapelamaioria dos governadores eprefei-
tos.Coma tuitadadeontem, resolveuentrarnaondadeBolsona-
ro e desacreditar a vacina do Butantã, que foi a salvação parami-
lhões de brasileiros vacinados como imunizante de origem chi-
nesa, produzidopela instituiçãopaulista.
Ainda comodesdobramentoda viagemaNovaYork, Bolsonaro

suspendeuoscompromissosqueteriahojenoParaná,umasoleni-
dadeemPontaGrossaeumencontrocomempresários,emCastro.
Umamotociata tambémestava sendo programada para Piraí. O
cancelamento foiumarecomendaçãodaAnvisa, emrazãodocaso
Queiroga.Atéagora,nãohánenhumaoutraconfirmaçãodecovid-
19nacomitivapresidencial,mas todosestãodequarentena, inclu-
siveBolsonaro, que faz parte do grupode risco: não tomouvacina,
tem 66 anos e várias comorbidades. O presidente da República
continua fazendo apologia do tratamento precoce, inclusive de-
fendeu-onaassembleiadaONU,ese recusaase imunizar.

Ministro da covid-19

Nas
entrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br

Precatórios: comissão é, enfim, instalada
» JORGE VASCONCELLOS

A Câmara dos Deputados ins-
talou, ontem, a comissão espe-
cial encarregada de analisar a
Proposta de Emenda à Constitui-
ção (PEC) dos precatórios—dívi-
das da União reconhecidas pela
Justiça. O presidente da Casa, Ar-
thur Lira (PP-AL), escolheu como
relator o deputado Hugo Motta
(Republicanos-PB), que já se po-
sicionou contrariamente a qual-
quer discussão que não leve em
conta o cumprimento do teto de
gastos—dispositivo constitucio-
nal segundo o qual despesas e in-
vestimentos daUnião ficam limi-
tados aos valores do ano anterior,
corrigidos pela inflação.
“Qualquer discussão que ve-

nha a não respeitar o teto de gas-
tos eu entendo que é ruim para o
nosso país, já que essa lei trouxe
para o Brasil uma grande segu-
rança acerca dos gastos públi-
cos”, disseMotta.

A PEC, encaminhada ao Con-
gressopelo governo, previa, origi-
nalmente, o parcelamento dos
precatórios, cujo valor a ser pago
em 2022 é de R$ 89 bilhões — o
equivalente a 65% acima dos R$
54,7 bilhões deste ano.Uma solu-
ção para essas dívidas é vital para
o alcance da meta do Executivo
de turbinarprogramas sociais co-
mo o Bolsa Família, ainda mais
nomomento emque o presiden-
te Jair Bolsonaro enfrenta baixos
índices de popularidade.
Outraspropostas sobreo tema

também foram apresentadas. O
vice-presidente da Câmara,Mar-
celo Ramos (PL-AM), protocolou
uma PEC propondo a retirada
dos precatórios do cálculo do te-
to de gastos. Embora tenha fica-
do contra essa ideia,Motta evitou
antecipar se pretende rejeitar o
texto deRamos.
Na terça-feira, Lira, o presi-

dente do Senado, Rodrigo Pa-
checo (DEM-MG), e o ministro

Maia apresentounova versão ao texto quando os debates estavamacalorados. Discussão será retomadahoje

da Economia, Paulo Guedes,
anunciaram ter desistido da
ideia do parcelamento dos pre-
catórios. A proposta, agora, é
que, em 2022, sejam pagos R$
39,8 bilhões do total de R$ 89 bi-
lhões. O restante (cerca de R$ 50
bilhões) passaria para 2023, fi-

cando em aberto para negocia-
ção entre a União e os credores,
ou por meio de compensações
com ativos da União.
Essa nova proposta limitaria o

pagamentodosprecatórios ao te-
to dos gastos. Os valores seriam
corrigidos pela inflação desde
2016, ano da promulgação da
PECque prevê esse limite de des-
pesas da União. A ideia é que o
pagamento seja feito com desá-
gio de 40% para os credores que
quiserem receber o valor à vista e
de 15%, dentro de 10 anos.
O relator afirmou que preten-

de conversar com Paulo Guedes
para saber qual será a nova ver-
são da proposta do governo. O
parlamentar tambémpropôsque
oministro Bruno Dantas, doTri-
bunal de Contas daUnião (TCU),
representantes dos estados, dos
municípios, credores das dívidas
da União, além de outros atores,
sejam convidados para contri-
buir comadiscussão do tema.

Marcelo Camargo/Agência Brasil - 7/2/18
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Senado barra as coligações
Aproibição de coligações pro-

porcionais vigorou pela primeira
vez em 2020. Em consequência,
houve proliferação de candidatu-
ras ao Executivo. O objetivo era
“puxar”votosparaoLegislativo.Al-
gunspartidossequeixaramdedifi-
culdade para financiar suas cam-
panhas. Legendas consideradas
ideológicas, comoRede, PCdoB e
Cidadania, estão entre as ameaça-
das de termenos parlamentares
eleitose,maisadiante,deextinção.
Segundo a relatora, a senadora

SimoneTebet (MDB-MS), as coli-
gações distorcem a vontade do
eleitor, ao eleger candidatos com
orientações políticas diferentes
daqueles escolhidos, alémde au-
mentar a fragmentaçãopartidária
edificultar a governabilidade.
Entre os trechos tambémapro-

vados ontem está umdispositivo
para incentivar candidaturas de
mulheres e negros. Aprovada em

ELEIÇÕES / Plenáriorejeitaoretornodasaliançaspartidáriasparaeleições legislativas,oquenão interessavaàspequenas legendas.
DeacordocomarelatoraSimoneTebet,dispositivodistorciavontadedoeleitorereuniaagremiaçõescomnadaemcomumporconveniência

Corra, Arthur, corra
Opresidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), cogitou esta semana levar a reforma

administrativa diretamente para o plenário da Casa. Não o fez porque não tem
fechados os 308 votos para aprovar a proposta. A intenção de Lira era aproveitar este
mês emque os deputados ainda estão em sessões remotas e os debates restritos.
Agora, se demorarmuito para votar tudo na comissão especial, as apostas indicam
que serámuito difícil levar o projeto adiante. Isso porque, embora este Congresso
sejamais reformista que o anterior, muitos deputados preferemnão arriscar um
desgaste junto àsmais diversas categorias do setor público, e, mais à frente, o Senado
travar essa discussão. Ou seja, terá sidomuito trabalho em vão.
Quanto ao relator da reforma tributária, ArthurMaia (DEM-BA), a avaliação dos

líderes é a de que, até aqui, ele fez tudo o que estava ao seu alcance para tentar
facilitar a aprovação da reforma. Porém, assim que a quarta versão do relatório foi
apresentada, a expectativa ainda era uma difícil aprovação.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

“Desceuomorrode tamanco”/O
deputadoVinícius Poit (Novo-SP) bateu boca
comumgrupo de servidores que faziam quase
que um corredor polonês contra a reforma
administrativa. Foi xingado como“defensor da
corrupção”, por causa do risco da liberação de
cargos de servidores efetivos para
apadrinhamento político.

Nemvem/Poit, que é favorável à reforma
para acabar comos supersalários, rebateu
dizendo que a turma estava ali para defender
Lula e o PT. O clima sómelhorou quando o
presidente do Sindilegis, Allison Souza, entrou
na roda e, commuita calma, explicou que a
posição dos servidores contra a proposta se
deve à falta de estudos e cálculos atuariais. O
deputado, porém, nãomuda sua posição: é a
favor da reforma e ponto.

Enquanto isso,na fila.../Ao tomar a vacina
comuma camiseta Fora Bolsonaro, o
deputado AlessandroMolon (foto) acabou,
semquerer, provocando uma discussão entre
duas senhoras na fila. A que estava logo à sua
frente disse que usaria uma camiseta escrito
“Bolsonaro é omelhor presidente que o país já
teve”. Uma outra, que não ouviu direito o que
a primeira havia dito, respondeu: “Pois é, eu
quero uma camiseta dessa daí. Não sei como
alguém ainda apoia Bolsonaro”.

... a discussão rolou solta/A confusão
estava armada.Molon, então, apenas
defendeu a democracia e deixou que as duas
mantivessem a discussão, torcendo pelo
consenso, pelasmaravilhas da democracia e
pelo respeito à opinião alheia.

Enquantohouverbambu...
ComMarceloQueiroga em isolamento

numhotel emNovaYork, aCPI daCovid vai
continuar até oprazo final, ou seja, início de
novembro. A ideia é aprofundar o caso
Prevent Senior e as relaçõesdaDlog, a
Diretoria deLogística doMinistério da Saúde.

... há flecha
ADlog, aliás, será o foco principal nas

próximas semanas, junto comaPrecisa
Medicamentos. Ou seja, a dor de cabeça de
muitos por ali não vai terminar tão cedo.

Reservademercado
Arthur Lira temescolhido a dedo os

relatores dos projetos importantes.Daí, a
indicaçãododeputadoHugoMotta
(Republicanos-PB) para relatar a PECdos
Precatórios. O ritmo será o que opresidente
daCâmara quiser. A PECé, hoje, a prioridade
umdogoverno federal.

Nãovemquenão tem
Opresidente doPDT,Carlos Lupi, avisa

aos petistas interessados em tirar Ciro
Gomes dopáreo que eles vãoperder tempo.
“A candidatura doCiro é irreversível. Em41
anos de vida pública, jamais tive umato de
traição oudeslealdade. Euque chamei oCiro
para vir para o PDT, ele é nosso candidato e
ninguémdoPT terá coragemsequer de
insinuar uma retirada da candidatura
comigo.Não tem”, disse Lupi àColuna.Neste
fimde semana, Ciro estará noRio de Janeiro,
ao ladodopresidente dopartido.

Enquanto isso, noPSB...
O líder da oposição, AlessandroMolon, é

onomeque opartido lançará ao Senado, no
Rio, emparceria comMarcelo Freixo,
candidato a governador. Falta encaixar o PT.
A expectativa, porém, é a de que se o partido
apoiar a candidatura de Lula à Presidência
daRepública, ficarámais fácil.
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Fuxfazbalançoe
ressaltaSTF“coeso”

JUDICIÁRIO

Antes da sessão dos julgamen-
tos de ontem, o ministro Luiz
Fux, presidente do SupremoTri-
bunal Federal (STF), fez um ba-
lanço do seu primeiro ano no co-
mandodaCorte e disse que o tra-
balho tem sido “desafiador” em
razão da pandemia e do ambien-
te político. Na primeira metade
dobiênioquedelimitaoseuman-
dato à frente do colegiado, os ata-
quesdopresidente JairBolsonaro
e de seus apoiadores aos minis-
tros da Corte se intensificaram.
Neste cenário, omagistrado atu-
ou diversas vezes em conjunto

com os outros Poderes para en-
cerrar a crise política, mas, tam-
bém, foi firme ao lidar com o Pa-
lácio do Planalto diante dos ata-
ques recorrentes aos seus pares.
“Para além da crise sanitária

que vivenciamos, a atual conjun-
tura trouxe reflexos político-insti-
tucionais e socioeconômicos, que
temtestadoovigordasnossas ins-
tituiçõespolíticas”, afirmou.
A despeito da recente tentati-

va de recuo do Planalto, com a
carta àNação escrita pelo ex-pre-
sidente Michel Temer em nome
deBolsonaro, a crise entreExecu-

Ministro
lembrou que
aCorte tem
contribuído
para a
estabilidade
funcional

Vinicius Cardoso/Esp. CB/D.A Press - 26/6/19

Jefferson Rudy/Agência Senado

tivo e Judiciário foi reavivada
após a escalada de investidas do
presidente contra o STF chegar
ao ápice no 7 de Setembro. Sem
citar Bolsonaro, Fux disse que o
STF segue “estável, resiliente e
coeso” e tem contribuído para a
“estabilidade institucional”.
“Assegurando o regime demo-

crático, dirimindo conflitos em
prol demaior segurança jurídica
e, demodo vigilante, garantindo
aobservância dosdireitos funda-
mentais”, disse.
Na tentativa demanter o equi-

líbrio entre os Poderes, Fux convi-
dou Bolsonaro para uma reunião
no STF, no dia 12 de julho, logo
após o presidente ter xingado o
ministro Luís Roberto Barroso de
“imbecil”. Omagistrado também
idealizou uma reunião entre os lí-
deres dos três Poderes na tentati-

va de restabelecer a harmonia e
frear os ataques do presidente,
que, naquelemomento, investia
emataquesao sistemadevotação
eletrônico e aosministros do Su-
premo que integram oTribunal
Superior Eleitoral (TSE).
“Este SupremoTribunal Fede-

ral se apresenta comoexemplo vi-
vo de que a democracia deriva do
dissenso institucionalizado, e não
da discórdia visceral ou do caos
generalizado”, comentouFux.
Apesar dos acenos à concilia-

ção, oministro também soube se
imporquandoos ataquesdopre-
sidente romperam os limites re-
tóricos e passaram a representar
ameaças à segurança dos minis-
tros. Às vésperas das manifesta-
ções de 7 de setembro, o magis-
trado afirmou que o STF não to-
leraria “ataques à democracia”.

O
Senado rejeitou, ontem,
o retorno das coligações
para eleições do Legisla-
tivo.Avoltadessas alian-

ças era parte de Proposta de
Emenda à Constituição (PEC)
28/2021, commudanças em re-
gras eleitorais, aprovada na se-
mana passada na Câmara, por
iniciativa do presidente da Casa,
Arthur Lira (PP-AL).
O retornodascoligaçõeséuma

reivindicação dos pequenos par-
tidos. Para eleger mais parlamen-
tares, essas legendas dependem
das alianças. Suas chapas ao Le-
gislativo têm poucos votos, em-
bora alguns candidatos sejam
bem votados. Em defesa do fim
das coligações proporcionais, ar-
gumenta-sequeestimulamapro-
liferação de legendas de aluguel e
bancadas pulverizadas. Em con-
sequência, ocorreriam com pro-
blemas de governabilidade.

agosto pela Câmara, a proposta
segue agora para promulgação. O
textoprecisa serpromulgadoaté2
de outubro para que as regras te-

nham validade nas eleições de
2022.OpresidentedoSenado,Ro-
drigo Pacheco (DEM-MG), já ti-
nha alertadopara adificuldadede

se aprovar integralmente o novo
código eleitoral a tempodepassa-
ra a valer já para as eleições gerais
do próximo ano. Foram 70 votos

contra três na votação emprimei-
ro turno, e 66 a três na votação em
segundo turno. ComoéumaPEC,
a proposta não passa pelo presi-
dente JairBolsonaro.
“Nós estamos, primeiro, rejei-

tando a volta das coligações nas
eleições proporcionais, até por-
que ela foi extinta na reformaelei-
toral de 2017. O que fica? Fica que
mulheres e negros eleitos conta-
rão emdobro para fins de cálculo
do valor dos fundos da eleição de
2022 até 2030, como uma forma
deestímulo”, salientoua relatora.
O texto aprovadomantémmu-

dançana regrade fidelidadeparti-
dária encaminhada pela Câmara,
constitucionalizando a fidelidade
partidária. Pela nova regra, depu-
tados federais, estaduais e distri-
tais e vereadores que saírem do
partido pelo qual tenham sido
eleitosnãoperderãoomandatose
a legendaconcordar comasaída.

Pacheco
já tinha

sinalizadoque
asmudanças
noprocesso

eleitoral
provavelmente

nãoserão
aprovadasem
tempohábil

Nelson Jr./SCO/STF - 8/9/21
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» INGRID SOARES
» GABRIELA BERNARDES*
» GABRIELA CHABALGOITY*

O
presidente Jair Bolsona-
ro deverá realizar neste
final de semana um no-
vo teste RT-PCR e pode-

rá deixar o isolamento caso o re-
sultado do exame seja negativo.
Outras 50 pessoas que fizeram
parte da comitiva que acompa-
nhou o chefe do Executivo em
NovaYork na Assembleia-Geral
da ONU também estão em qua-

rentena.O secretário deComuni-
cação do Palácio do Planalto, An-
dré Costa, anunciou ontem as di-
retrizes adotadas pelo governo
após o diagnóstico positivo para
covid-19 do ministro da Saúde,
MarceloQueiroga, que integroua
comitiva presidencial.
Ele afirmou que todos foram

orientados a permanecer em
isolamento pelo período de 14
dias, seguindo o Guia deVigilân-
cia da Agência Nacional deVigi-
lância Sanitária (Anvisa). Contu-
do, no 5º dia após o último con-

tato comQueiroga, o grupo rea-
lizará novos exames e, caso o re-
sultado seja negativo, será libe-
rado do isolamento, permane-
cendo em acompanhamento
médico até o 14º dia.
O secretário de Comunicação

ressaltou que a comitiva que re-
tornou ao país encontra-se as-
sintomática e realizará novos
exames entre sábado à noite e
domingo. André Costa ressaltou
que asmedidas valem, inclusive,
para Bolsonaro, que também es-
tá assintomático. “O presidente

está no Alvorada, totalmente as-
sintomático e seguirá essas
orientações. São cinco dias con-
tados do último domingo. Logo,
sábado à noite, domingo pela
manhã é feito um novo exame”,
acrescentou, relatando que o úl-
timo contato da comitiva com o
ministro ocorreu na terça-feira,
antes do retorno ao Brasil.
Costa destacou ainda que cer-

ca de 50 pessoas, incluindo o Es-
cav, o grupoprecursor de viagens
do presidente, por medida de
precaução, foram submetidas às

mesmas regras. O anúncio ocor-
reu depois de a Anvisa recomen-
dar que autoridades que tiveram
contato com oministro da Saú-
de, Marcelo Queiroga, em Nova
York, se mantivessem em isola-
mento por 14 dias.
Após a chegada aopaís, Bolso-

naro seguiu diretamente para o
Palácio da Alvorada onde partici-
pou à tarde, por meio de video-
conferência,deumareuniãocom
PedroCesar Sousa, subchefepara
Assuntos Jurídicos da Secretaria-
Geral da Presidência. O chefe do

Executivo tambémcancelouuma
viagemaoParaná.
A Secretaria de Comunicação

chegou a divulgar a participação
de Bolsonaro em Ponta Grossa,
ondecompareceria aumasoleni-
dade de entregas do governo fe-
deral ao estado. Posteriormente,
ele jantaria com empresários em
Castro. Tambémhavia a expecta-
tiva de umamotociata no sábado
(25), emPiraí.

* Estagiárias sob a supervisão de
Carlos Alexandre de Souza

GOVERNO / Comitiva que acompanhou o presidente Jair Bolsonaro aos EstadosUnidos deverá cumprir isolamento após oministro
da Saúde,MarceloQueiroga, testar positivo para covid-19. Presidente cancela viagens e despacha de forma remota noAlvorada

Além do presidente e de Queiroga, a primeira-damaMichelle Bolsonaro, os
ministros general Augusto Heleno (GSI), Anderson Torres (Justiça e Segurança
Pública), Luiz Eduardo Ramos (Secretaria-Geral), Gilson Machado (Turismo),
Joaquim Leite (Meio Ambiente), Carlos França (Relações Exteriores); o
presidente da Caixa Econômica Federal, Pedro Guimarães, e o deputado federal
Eduardo Bolsonaro (PSL-RJ) fizeram parte da comitiva, entre outros. Ao
CCoorrrreeiioo, a assessoria do presidente Caixa, Pedro Guimarães, afirmou que ele
está em casa, trabalhando remotamente, e que passará nos próximos dias por
novo exame. Em nota, o Itamaraty ressaltou que oministro Carlos Alberto
França foi completamente vacinado contra a covid-19, suspendeu as atividades
de ontem por precaução e em teste realizado ontem, obteve resultado negativo.

Testesevigilância
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Estadia extrade
Queiroga emNY
» AUGUSTO FERNANDES

O governo federal terá de gas-
tar aomenos R$ 22mil dos cofres
públicos para bancar a estadia do
ministro Marcelo Queiroga em
NovaYork, por força da quarente-
nade14dias apóso titulardaSaú-
de ter testado positivo para covid.
O valor da hospedagem, contudo,
pode chegar a quaseR$ 31,6mil, a
depender da acomodação esco-
lhidapeloministro.
O levantamento foi feito pelo

Correio com informações dispo-
níveis no site do Intercontinental
NewYork Barclay, estalagem loca-
lizada no centro de Manhattan
que recebeu a comitiva brasileira
paraa76ªAssembleiaGeraldaOr-
ganizaçãodasNaçõesUnidas.
Para calcular o valor total da

estadia de Queiroga no hotel, le-
vou-se em conta a previsão de
que o ministro fique em isola-
mento até 5 de outubro, quando
completará os 14 dias da qua-
rentena. Segundo a página do
hotel, o Executivo terá de arcar
comdiárias que variamdeR$ 1,7
mil a R$ 2,4mil.
O tipodehospedagemsolicita-

do peloministro não foi informa-
do pelo governo. Considerando
um quarto mais simples, sócios
do hotel pagarão, por dia, R$
1.764,75 sem café damanhã, e R$
2.049,17 com café damanhã. Ao
final da estadia, o custo será deR$
22,941.98 para quem optou pelo
serviçoadicionaledeR$26,639.26
paraquemdescartou.
As diárias para quemnão é as-

sociado à estalagem vão de R$
1.835,83, semcafé damanhã, a R$
2.133,32, com café damanhã. O
custopara14diasdehospedagem
são de, respectivamente, R$
23,866.02eR$27,732.98.
Levando em conta umquarto

mais luxuoso do Intercontinental
NewYork Barclay, os preços diá-
rios para associados são de R$
2.049,17, sem café damanhã in-

cluso, e de R$ 2.333,60, com café
damanhã. Para as duas situações,
os valores finais da estadia são de
R$26,639.26eR$30,336.69.
Amesmasuíteparaosquenão

são associados tem diárias de R$
2.133,32, sem café da manhã, e
R$ 2.430,75 com café damanhã.
Para 14 dias de hospedagem, os
preços são de R$ 27,732.98 ou R$
31,599.99, caso o hóspede queira
incluir o serviço adicional.

Linha de contágio

Além de uma quarentena nos
Estados Unidos, o contágio por
covid doministroMarcelo Quei-
roga provocou omonitoramento
para verificar possível contágio da
doença.Teoricamente, a linha de
transmissão de covid pode ter
chegado ao presidente dos Esta-
dosUnidos, JoeBiden.
Durante a passagem oficial a

NovaYork, Marcelo Queiroga se
encontrou com autoridades e
membros da Organização das
Nações Unidas. No dia 20, véspe-
ra da reunião na ONU, ele acom-
panhou o presidente Jair Bolso-
naro em um encontro bilateral
com o primeiro-ministro britâni-
co, Boris Johnson, no consulado-
geral do Reino Unido. Queiroga
apertou a mão de Johnson. No
dia seguinte, Johnson foi aWa-
shingtonpara umaconversa com
opresidente americano.
MarceloQueirogaaindase reu-

niucompesquisadoresbrasileiros
que atuam nos EUA e investido-
res. Horas antes de ser diagnosti-
cado, o titular da Saúde visitou o
Memorial do 11 de setembro com
acomitivapresidencial.
O vice-presidente Hamilton

Mourão (PRTB) acredita que o
ministro da Saúde tenha embar-
cado para a 76ª Assembleia-Ge-
ral da ONU já contaminado.
“Acho que oministro já saiu car-
regando o bichinho”, disse em
referência ao vírus.

Aquarentena doministro pode custar até R$ 31mil só de hospedagem

Reprodução / CNN



ve e rara, conhecida como Púr-
pura Trombótica Trombocito-
pênica (PTT), e que não havia
qualquer "relação causal" entre
o óbito e a vacina. A análise re-
cebeu o aval da Anvisa na se-
gunda-feira, que classificou os
dadoscomo"consistentesebem
documentados". Na sexta-feira,
Queiroga reconheceu que o ca-
so da jovem não seria motivo
para suspender a vacinação.
Mesmo assim, a orientação con-
trária à aplicação da vacina só
foi revogada ontem à noite.
Em entrevista, o secretário

Rodrigo Cruz reiterou que outro
motivo para suspender a vaci-
nação foram registros de adoles-
centes que teriam recebido va-
cinas não aprovadas pela Anvi-
sa. Segundo ele, esse percentual
é de apenas 0,7% do público

considerado.Cruz afir-
moutambémquepas-
ta vai fazer um levan-
tamento junto aos es-
tados para checar se
os registros de aplica-
ções de vacinas foram
erros de digitação ou
se vacinas da Jansen,
Astrazeneca ou Coro-
navac foram aplica-
dos em adolescentes. Caso al-
gum jovem tenha tomado outra
vacina, que não a da Pfizer, ele
deve ser acompanhado pelas
autoridades de saúde.

Precipitação

“Comparando tudo o que foi
aplicado, mesmo com esses su-
postos erros de imunização, é
um percentual muito baixo. En-

tão, hoje o ministério
não suspendemais de
forma cautelar a imu-
nização em adoles-
centes sem comorbi-
dades”, disse o secre-
tário. De acordo com
Rodrigo Cruz, não
houve “precipitação”
do Ministério da Saú-
de ao orientar a sus-

pensão, uma vez que o óbito é
considerado “efeito adverso gra-
ve”, e a pasta preferiu agir com
cautela. Ele ainda citou que a
mesma medida foi tomada
quando houve o óbito de uma
gestante recém-imunizada com
a AstraZeneca.
Apesar de ter voltado atrás, o

Ministério da Saúde recomen-
dou que adolescentes com co-
morbidade, adultos que ainda

não tomaram a segunda dose e
grupos-etários que precisam to-
mar uma dose de reforço, te-
nham prioridade na vacinação.
Na entrevista, o secretário previu
que todos os brasileiros devem
ser imunizados até o fim do ano.
“Arecomendaçãoéquesepro-

ceda na imunização daqueles
gruposmais vulneráveis. A popu-
lação de 12 a 17 anos com defi-
ciênciapermanente, comcomor-
bidades e privados de liberdade
devem ser priorizados na imuni-
zação de adolescentes. Reforço a
necessidade de se seguir o Plano
Nacional de Imunização (PNI).
Se não tiver um esforço conjun-
to, além de dificultar a adminis-
tração dos imunizantes, a gente
não consegue avançar de forma
conjunta em todo o país”, con-
clui Rodrigo Cruz.

Editor: Carlos Alexandre de Souza //
carlosalexandre.df@dabr.com.br
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Saúde recua na proibição
de vacinar adolescentes

» GABRIELA CHABALGOITY*
» BERNARDO LIMA*

A Anvisa (Agência Nacional de
Vigilância Sanitária) determinou
o recolhimento demais de 12mi-
lhões de doses da vacina Corona-
Vac contra a covid-19 que foram
produzidas em uma fábrica da
China que não foi inspecionada
pelo órgão. A vacina é produzida
pela Sinovac em parceria com o
InstitutoButantan.
A agência concluiu que os da-

dos apresentados pelo laborató-
rio chinês não comprovaram a
realização do envasamento da
vacina emcondições satisfatórias
e de boas práticas de fabricação.
Ao todo, 21,1milhões de vaci-

nas saíram de circulação, 12mi-
lhões já estavamnopaís e outras 9
milhões em tramitação de envio.
Na semana passada, o Instituto
Butantananunciouqueas vacinas
interditadas serão substituídas. As
primeiras 6,9milhões de doses já
foramentreguesnodia15.

As secretarias de Saúde de
pelo menos 13 estados e do Dis-
trito Federal confirmaram que
receberam vacinas desses lotes
e entraram em contato com os
municípios para suspender a
aplicação. O Ministério da Saú-
de não informou quantas doses
dos lotes interditados foram
aplicadas no país.
Apenas São Paulo, a cidade

do Rio de Janeiro, Rio Grande do
Norte e Tocantins divulgaram os
seus números. Além desses es-
tados, a Paraíba também confir-
mou ter aplicado parte das do-
ses recebidas desses lotes, mas
não informou quantas delas já
foram aplicadas.
O governo de São Paulo diz ter

aplicado3,8milhõesdedoses.No
Rio, 1.206 pessoas foram vacina-
das com doses da CoronaVac de
umdos lotes suspensos. Já noRio
Grande do Norte, foram aplica-
das 21 doses, enquanto o gover-
nodoTocantins afirma ter aplica-
dopelomenos 227 doses.

Segundo a Anvisa, o monito-
ramento das pessoas vacinadas é
de responsabilidade do importa-
dor da vacina e do ProgramaNa-
cional de Imunizações (PNI).
O presidente do Instituto Bu-

tantan, Dimas Covas, afirmou
que não há necessidade de re-
vacinação das pessoas que re-
ceberam as doses interditadas.

Ele também disse que o Butan-
tan tem monitorado essas pes-
soas e nenhuma delas apresen-
tou qualquer reação ou teve al-
gum problema.
“Essas vacinas não têm pro-

blema de qualidade, isso está
mais do que atestado. Aqui no
Estado de São Paulo, em torno
de 3 milhões de pessoas já rece-

beram (as doses) sem nenhum
problema. É absoluta a tranqui-
lidade do ponto de vista das
pessoas que foram vacinadas
com esses lotes”, disse em en-
trevista coletiva.
A Anvisa explicou que o im-

portador da vacina tema respon-
sabilidade de inutilizar os lotes.
“A formade inutilização fica a cri-

tério do importador, podendo ser
feita a devolução dos produtos à
Sinovac ou a destruição”, diz a
nota publicada pela agência.
Dimas Covas anunciou, que

o Butantan fará o recolhimento
das vacinas. O instituto enviará
à Anvisa, até o final desta sema-
na, o mapa de distribuição dos
lotes interditados, mas não há,
ainda, uma data para que elas
sejam recolhidas.
Covas acrescentou que não

descarta a possibilidade de doar
as vacinas para países daAmérica
Latina. “Nós vamos aguardar, ob-
viamente, para dar o destino ade-
quado a essas vacinas, juntamen-
te a Sinovac. Não estando descar-
tado a possibilidade de doação
dessas vacinas para países aqui
da América Latina. É uma vacina
que não tem problema de quali-
dade, isso já está mais do que
atestado”, afirmou.

*Estagiários soba supervisão
deOdail Figueiredo

» RAPHAEL FELICE

O
Ministério da Saúde vol-
tou atrás na suspensão
da vacinação de adoles-
centes de 12 a 17 anos

sem comorbidades contra a co-
vid-19. Na quinta-feira da sema-
na passada, o ministro Marcelo
Queiroga — que cumpre qua-
rentena emNova Iorque após ter
sido diagnosticado com a doen-
ça — provocou enorme confu-
sãonopaís ao recomendar a sus-
pensão da imunização desse
grupo, usando como justificati-
va a morte de uma adolescente
após ter tomado o imunizante
da Pfizer, único que possui regis-
tro da Agência Nacional deVigi-
lância Sanitária para aplicação
em menores de idade. A reco-
mendação, no entanto, foi igno-
rada pela maioria dos estados e
capitais, que continuaram a va-
cinar a populaçãomais jovem.
Segundo o Secretário-Execu-

tivo doMinistério da Saúde, Ro-
drigo Cruz, a pasta reviu a deci-
são após a análise de três estu-
dos sobre a possível relação da
vacina com a morte do adoles-
cente paulista: um do Centro de
Vigilância Epidemiológica do
estado, realizado no dia seguin-
te ao ocorrido; um da Agência
Nacional de Vigilância Sanitária
(Anvisa), em parceria com o
próprio Ministério da Saúde; e
um relatório da Pfizer. A con-
clusão, segundo o secretário, foi
de que os “os benefícios da va-
cinação são maiores do que
eventuais riscos e eventos ad-
versos de sua aplicação”.
Além disso, um comitê for-

mado por integrantes da Anvisa
e da Fiocruz (Fundação Oswal-
do Cruz) confirmou que amorte
da jovem de 16 anos, moradora
do ABC Paulista, não teve qual-
quer relação com a vacina.
Logo após anunciar a proibi-

ção, Queiroga admitiu que to-
mou a decisão após ouvir do
presidente Jair Bolsonaro preo-
cupações sobre os efeitos da va-
cinação em adolescentes. No
dia seguinte, um diagnóstico as-
sinado por 70 especialistas con-
cluiu que a jovem era portadora
de uma doença autoimune, gra-

Comparando tudoo
que foi aplicado,
mesmocomesses
supostos errosde
imunização, é um
percentualmuitobaixo.
Então, hoje oministério
não suspendemais de
forma cautelar a
imunização em
adolescentes sem
comorbidades"

Rodrigo Cruz, secretário
executivo do Ministério da Saúde

Ministério havia desaconselhado a aplicação de vacina contra a covid-19 no público de 12 a 17 anos, após a morte de uma
jovem em São Paulo. Porém, estudos mostraram que o caso não teve nenhuma relação com a aplicação do imunizante

Anvisarecolhe
dosesdaCoronavac

Fila para vacinar adolescentes no Guará: estudos científicos comprovaramque benefícios da imunização superam, emmuito, os eventuais riscos

O Brasil é o país que mais
valoriza a imunização entre
oito nações estudadas em
um levantamento global
feito pelas empresas GSK e
Kantar. Segundo o estudo, o
índice de brasileiros que
consideram importante
manter a vacinação em dia
ficou em 83%. A vacinação é
valorizada por 67% dos
canadenses; 65% dos
italianos; e 64% dos
japoneses, informou a
Agência Brasil. A pandemia
de covid-19 aumentou a
valorização da vacinação
entre os brasileiros. Antes
da pandemia, 59% deles
consideravam importante
manter essa prática em dia,
percentual que pulou para
83% após a chegada do
novo coronavírus. Entre os
brasileiros ouvidos, 49%
defendem mais informações
sobre a imunização, com
explicações sobre quais
vacinas são recomendadas
pelas autoridades de saúde,
por quais razões e com
quais benefícios.

Brasileiros
valorizamvacina

Segundo DimasCovas,
Butantan pode doar doses
interditadas da vacina para
países daAmérica Latina

Ed Alves/CB/D.A Press

Evaristo Sa/AFP - 27/5/21



» VERA BATISTA

A
Taxa Básica de Juros (Se-
lic) passou de 5,25% pa-
ra 6,25% ao ano. Esse foi
o quinto reajuste conse-

cutivo, decidido por unanimi-
dade, ontem, pelo Comitê de
Política Monetária (Copom) do
Banco Central, para tentar con-
trolar a inflação, que acumula
alta de 8,99% nos últimos 12
meses. Para a próxima reunião,
marcada para o
início de novem-
bro, o Comitê si-
nalizou outro
ajuste da mesma
proporção, que
deve levar a Selic
para 7,25%.
Oatualciclode

alta dos juros co-
meçou em mar-
ço, com aumen-
tos de 0,75 ponto
percentual a cada
reunião.Emagos-
to, porém, o BC
aumentouoaper-
to monetário, su-
bindo a taxa em 1
pontopercentual,
movimento que
se repetiu agora.
“O Copom

considera que,
no atual estágio
do ciclo de eleva-
ção de juros, esse
ritmo de ajuste é
o mais adequado
para garantir a
convergência da
inflação para a
meta no horizonte relevante e,
simultaneamente, permitir que
o comitê obtenha mais infor-
mações sobre o estado da eco-
nomia e o grau de persistência
dos choques. Neste momento, o
cenário básico e o balanço de
riscos do Copom indicam ser
apropriado que o ciclo de aper-
to monetário avance no territó-
rio contracionista”, afirma co-
municado distribuído após a
reunião de ontem.

No documento, o BC reiterou
que o país devemanter a agenda
de reformas para a recuperação
sustentável da economia, e dei-
xou a porta aberta para reduzir
ou acelerar a alta da Selic. “OCo-
pomenfatiza que os passos futu-
ros da política monetária pode-
rão ser ajustados para assegurar
o cumprimento da meta de in-
flação e dependerão da evolução
da atividade econômica, do ba-
lanço de riscos e das projeções e

expectativas de
inflação para o
horizonte rele-
vante da política
m o n e t á r i a ”,
apontou a nota.
Para o dia a

dia do brasilei-
ro, destaca Ra-
chel de Sá, eco-
nomista-chefe
da Rico Investi-
mentos, “a alta
da Selic signifi-
ca, por um lado,
crédito mais ca-
ro e atividade
econômicamais
fraca. Por outro
lado, o resultado
será uma infla-
ção mais con-
trolada no futu-
ro próximo. Afi-
nal, juros altos
sãoumadaspio-
res coisas que
podem aconte-
cer emuma eco-
nomia. Mas só
perdem para in-
flação alta”, afir-
mou. Para o in-

vestidor, a decisão, por já ser
esperada, não deve trazer mui-
tos impactos.
“No curtíssimoprazo, a eleva-

ção da Selic tende a valorizar os
títulos pré-fixados e indexados à
inflação de prazos curtos, e pode
levar à desvalorização de títulos
mais longos, jáquepartedomer-
cado acredita que a alta da Selic
deveria ter sidomaior nessemo-
mento. Porém, enxergamos o

Economia
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BC eleva Selic e prevê
nova alta em novembro

» FERNANDA FERNANDES

O secretário especial do Te-
souro e Orçamento, Bruno Fun-
chal, afirmou que o governo terá
de fazer alguns ajustes nos gas-
tos nos próximos meses, devido
ao saldo deficitário de cerca de
R$300milhões apontadono rela-
tório bimestral de avaliação de
receitas e despesas, divulgado
ontem. Apesar de resultados po-
sitivos em vários indicadores,
Funchal explicou que um au-
mento na despesa obrigatória
“extrapolou” o teto de gastos.
“Boa parte da despesa foi cré-

dito extraordinário, mas teve a
parte de despesa obrigatória que
aumentou, e a gente vai precisar
fazer um ajuste para o cumpri-
mento do teto”, disse o secretário.
“(O Tesouro) pode realizar ao
longo das próximas semanas o
bloqueio por conta desse au-

mento, mas ainda irá decidir on-
de e como irá bloquear, como se-
rá operacionalizado”, completou.
Quem deu mais detalhes so-

bre os dados bimestrais foi o sub-
secretário de Gestão Orçamentá-
ria, Márcio Luiz de Albuquerque
Oliveira. SegundoOliveira, a ava-
liação do 4º bimestre foi positiva,
com R$ 15,9 bilhões de aumento
na receita, na comparação como
3º bimestre. “Sobretudo por con-
ta da arrecadação no Imposto de
Renda, impulsionada pela valori-
zação das commodities em al-
guns setores”, explicou.
O excesso de gastos não pre-

judicou a previsão de deficit
nas contas públicas para este
ano. Pelo contrário, de acordo
com o Ministério da Economia,
como proporção do Produto
Interno Bruto (PIB), a projeção
do saldo negativo para 2021
caiu de 1,8% para 1,6%.

Ainda segundo o subsecretá-
rio, reduções na receita tam-
bém foram observadas. “Sobre-
tudo em imposto de importa-
ção, com a valorização do dólar
e o aumento do IPI”, afirmou,
em referência ao Imposto sobre

Produtos Industrializados.
De acordo com Bruno Fun-

chal, a redução prevista no im-
pacto das despesas em relação
ao PIB foi o ponto de maior des-
taque do novo relatório, sendo o
quarto resultado primário con-

secutivo com saldo positivo. Pa-
ra ele, o resultado “mostra a im-
portância do foco nas medidas
de combate à pandemia e a rele-
vância do teto de gastos, que
permite o controle das despesas
correntes ano a ano”.

O Comitê Federal deMercado
Aberto (Fomc) do Federal Reser-
ve (Fed, banco central dos Esta-
dos Unidos) manteve inalterada
a taxa básica de juros dopaís, en-
tre 0% e 0,25% ao ano, mas sina-
lizou que deve começar a reduzir
em breve os estímulos à ativida-
de econômica. Em comunicado
divulgado ontem, o órgão indi-
cou que o chamado tapering
(gradual estreitamento nas com-
pras mensais de títulos públicos
e hipotecas) está se aproximan-
do, ou seja, deve reduzir o ritmo
de compras de ativos que vem ir-
rigando a economia.
“Se o progresso continuar de

maneira ampla, como esperado,
o comitê avaliaqueumamodera-
ção no ritmo de compras de ati-
vos pode ser necessária em bre-
ve”, afirmou o Fed no informe. A
meta de juros overnight foi man-
tida na faixa entre 0% e 0,25% e a
taxa de desconto ficou em 0,25%.
O Fed tambémmanteve o pro-
grama de compras de títulos em
US$ 80 bilhões deTreasuries (pa-
péis doTesouro) eUS$ 40 bilhões
em títulos hipotecários pormês.
“Em linha com nossa expec-

tativa, o comunicado que se-
guiu a decisão e as falas do pre-
sidente do Fed não incluíram
ainda o anúncio efetivo de redu-
ção dos estímulos vigentes, mas
reforçaram as expectativas de
que isso será feito na próxima
reunião, emnovembro. A efetiva
redução de compra de ativos
deve começar em dezembro,
encerrando-se no meio do ano
que vem. Ou seja, a partir de
meados de 2022, o Fed não se-
guirá com injeções indiretas de
liquidez no mercado”, assinalou
Rachel de Sá, chefe de econo-
mia da Rico Investimentos.
Ela frisou que, quanto aos ju-

ros, o destaque ficou para a mu-
dança de entendimento de três
diretores sobre o início de eleva-
ção. “Agora, metade dos direto-
res vê os juros subindo no ano
que vem; enquanto a outra me-
tade vê juros mais altos só em
2023”, citou. “Seguimos acredi-
tando que os juros só devem su-
bir no segundo trimestre de
2023, uma vez que a inflação
mais alta deve se provar de fato
temporária, e o mercado de tra-
balho ainda tembomespaçopa-
ra melhora — especialmente
quando comparado aos níveis
pré-pandemia, e olhando para
grupos sociais menos favoreci-
dos nos EUA (algo a que o Fed
está cada vezmais atento)”.
Segundo ela, “o impacto de

longo prazo em países emer-
gentes, incluindo o Brasil, tende
a ser reduzido”. Isso porque as
mensagens não mudam a pers-
pectiva de uma redução bastan-
te gradual deestímulosnosEUA,
e o fato de que os juros seguirão
um ritmo de elevação também
gradual. “Em outras palavras,
um cenário externo ainda relati-
vamente favorável para o Bra-
sil”, reforçou. (VB)

Aelevação da
Selic significa
créditomais caro
e atividade
econômicamais
fraca. O resultado
será uma inflação
mais controlada
no futuro próximo.
Juros altos são
umadas piores
coisas emuma
economia,mas
só perdempara
inflação alta”

Rachel de Sá,
economista-chefe da
Rico Investimentos

CONJUNTURA/Aumentodataxabásicapara6,25%aoanofoidecididoporunanimidadepeloCopom,que indicouumreajustedamesma
magnitudepara apróxima reunião, comoobjetivo de segurar a inflação. Para analistas, taxa pode chegar a 9,25%em janeiro de 2022

cenário atual comopositivo para
alocação nos títulos pós-fixados,
que acompanham a taxa de ju-
ros, uma vez que a expectativa
para a taxa Selic é de elevação”,
apontou Rachel de Sá.
Étore Sanchez, economista-

chefe da Ativa Investimentos,
projetava de imediato alta mais
expressiva, de 1,25 ponto per-
centual, o que levaria a Selic pa-
ra 6,50% ao ano. Mas entendeu
que o Copom, no atual estágio
do ciclo de elevação de juros,
considerou esse ritmo de ajuste
o mais adequado, até que o BC

tenha “mais informações sobre
o estado da economia e o grau
de persistência dos choques”.
Segundo ele, o Copom não

gerou “solavancos na Selic”, e
não alterou de maneira relevan-
te a comunicação para as próxi-
mas reuniões. “Avalio que a au-
toridade irá elevar a Selic em
mais 1 ponto percentual nas
duas oportunidades que restam
esse ano, fechando 2021 em
8,25%. E por mais uma vez na
reunião de janeiro, encerrando
o ciclo em9,25%”, destacou San-
chez. Com isso, a estimativa pa-

ra o Produto Interno Bruto (PIB)
do ano que vem foi reduzida de
1,6% para 1,5%, e a de 2023 caiu
de 2,5% para 2,4%, destacou.
É a mesma previsão de André

Perfeito, economista-chefe da
Necton Investimentos. Os moti-
vos para esse comportamento
do Copom são, segundo ele, “in-
flação persistente, provável iní-
cio do tapering (gradual estrei-
tamento nas compras mensais
de títulos públicos e hipotecas)
nos Estados Unidos; reformas
estruturais emperradas no país;
e dólar ainda resiliente”.

Ajuste de despesas
para cumprir o teto

Menos
estímulos
nos EUA

SegundoFunchal,bloqueiodedespesasserádeR$300milhõesedeficitnascontasde2021cairápara1,6%doPIB

Geraldo Magela/Agencia Senado - 25/11/19



» ISRAEL MEDEIROS

A
gigante chinesa Ever-
grande, que causou al-
voroço nos mercados
nesta semana ao admitir

que enfrenta problemas para
honrar dívidas estimadas em
US$ 300 bilhões, anunciou on-
tem que negociou o pagamento
de juros de US$ 36 milhões (232
milhões de yuanas) de um título
vencido. As incertezas sobre o
resto das dívidas, no entanto,
permanece. A companhia tem
aproximadamente US$ 83,5 bi-
lhões em juros de dívida com
vencimento nesta quinta-feira.
Apesar disso, o clima no

mercado financeiro melhorou
após o anúncio, algo bem dife-
rente da última segunda-feira,
quando as bolsas despencaram
— no Brasil, o índice Ibovespa,
chegou a cair mais de 3% e fe-
chou em queda de 2,33%. De-
pois de voltar ao azul na terça-
feira, o principal índice da bol-
sa brasileira fecho, ontem, em
alta de 1,84%. O otimismo, po-
rém, não se repetiu no merca-
do de câmbio. O dólar, consi-

derado um termômetro do hu-
mor do mercado, avançou
0,34% ante o real, fechando a
R$ 5,304 para venda.
Os investidores estão mais

tranquilos com o caso da gigante
chinesa porque entendem, ago-
ra, que a crise causada por um
eventualcalotenãoserá tãogran-
de quanto a crise do subprime,
em 2008, deflagrada nos Estados
Unidos. Ontem o presidente do
Federal Reserve (Fed), Jerome
Powell disse que a crise da Ever-
grande não tem potencial para
atingir omercado americano em
cheio. Os efeitos, portanto, de-
vem ser limitados à economia
chinesa com poucos impactos
para os norte-americanos.
Por outro lado, a China é

grande compradora de commo-
dities. Uma crise econômica in-
terna poderia afetar as exporta-
ções de países como o Brasil,
por exemplo. Renan Silva, gestor
da Bluemetrix ativos, explica
que o modelo chinês de investi-
mentos é uma característica
central da crise da Evergrande.
Isso porque os chineses, por

falta de opções, costumam in-

vestir em imóveis, o que resul-
tou em uma bolha e deixou o
país com várias “cidades fan-
tasmas”, com edifícios cons-

truídos para especulação. Se a
crise não deve afetar severa-
mente outros países, quando
se fala da economia chinesa, a

história é diferente. Por isso,
espera-se que o governo chinês
interfira na situação para evitar
grandes estragos.

Contágio
“O mercado avalia que ain-

da não faz frente à crise do sub-
prime. Ontem e hoje a empresa
está fazendo alguns acordos
insuficientes de prolongamen-
to da dívida junto a credores, a
princípio sem a interferência
do governo. Muitos especialis-
tas apontam para uma inter-
venção, já que boa parte da
poupança dos chineses está
nesses investimentos, então o
governo acaba tendo que agir”,
explicou Renan Silva.
“O contágio não é tão gran-

de para fora da China. O maior
contágio diz respeito à China
importar menos commodities,
produtos para manufatura,
como minério de ferro, petró-
leo”, explicou.
O especialista ressaltou, tam-

bém, que o acordo para paga-
mento de juros é um paliativo,
masquedevedar um“respiro” de
curto prazo à empresa. “Tecnica-
mente não é bom, acende uma
luz amarela, (mostra) que a capa-
cidade de pagamento da empre-
sa está comprometida”, disse.
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MERCADO S/A SEGUNDO DADOS DA NIELSEN, EM 2021, 6,2 MILHÕES DE PESSOAS
ABRAÇARAM AMODALIDADE, QUE AGORA SOMA 42MILHÕES DE ADEPTOS

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

US$25,1
bilhões

foi o valor das exportações brasileiras do setor
alimentício nos sete primeirosmeses do ano, o

que corresponde a uma alta de 19,7% em
relação a igual período de 2020. Os dados são

da Abia, a associação do setor.

» A General Motors retomará o segundo
turno de produção nas plantas de São
Caetano do Sul (SP) e Gravataí (RS).
Segundo a empresa, a ampliação da
jornada se deve à alta demanda pelo
utilitário Tracker e pelo hatch Onix. As
unidades estavam funcionando em ritmo
lento devido à escassez de chips
semicondutores, problema que atingiu
todo o mercado.

»» AA ggiinnaassttaa RReebbeeccaa AAnnddrraaddee,, qquuee ffaattuurroouu uumm
oouurroo ee uummaa pprraattaa nnooss JJooggoossOOllíímmppiiccooss ddee
TTóóqquuiioo,, sseerráá ppaattrroocciinnaaddaa ppeellaa RRiiaacchhuueelloo
aattéé ooss JJooggooss ddee PPaarriiss,, eemm 22002244.. AA vvaarreejjiissttaa
ddeemmooddaa ddeecciiddiiuu iinnvveessttiirr ppeessaaddoo nnoo eessppoorrttee
nnaacciioonnaall.. RReecceenntteemmeennttee,, ppaassssoouu aa aappooiiaarr
ttaammbbéémm oo ffuutteebbooll ffeemmiinniinnoo,, qquuee sseemmpprree
ssooffrreeuu ppaarraa sseemmaanntteerr..

» As smart cities, como são chamadas as
cidades inteligentes, estão em alta. A
fabricante japonesa de carros Toyota
pretende construir ummunicípio para dois
mil habitantes aos pés domonte Fuji. Na
região, será possível testar carros
autônomos, usufruir de tecnologias
inteligentes e conviver com robôs que
simplificam a vida doméstica.

»»MMaaiioorr rreeddee ddee lloojjaass ddoommuunnddoo,, aa aammeerriiccaannaa
MMaaccyy’’ss aannuunncciioouu uumm ddoossmmaaiioorreess ppllaannooss ddee
ccoonnttrraattaaççããoo ddee ssuuaa hhiissttóórriiaa:: 7766mmiill
ttrraabbaallhhaaddoorreess sseerrããoo iinnccoorrppoorraaddooss àà ffoollhhaa
ddee ppaaggaammeennttooss nnaass pprróóxxiimmaass sseemmaannaass.. AA
eemmpprreessaa qquueerr ssee pprreeppaarraarr ppaarraa aa
tteemmppoorraaddaa ddee ccoommpprraass nnaattaalliinnaass,, qquuee
pprroommeettee ttrraazzeerr óóttiimmooss rreessuullttaaddooss..

Arquivo/Divulgação

Reprodução

Amazon investe o dobro do
Brasil em inovação

A Amazon deverá encerrar 2021 com
umamarca recorde: US$ 42,7 bilhões
investidos empesquisa e desenvolvimento.
Para efeito de comparação, omontante
equivale ao dobro do que o Brasil
desembolsa todos os anos em inovação. A
impressionante diferença escancara o
atraso brasileiro neste campo. Sem inovar,
o país perde competitividade e, acima de
tudo, não se desenvolve. O cenário
preocupa. Segundo o Índice Global de
Inovação (IGI), o Brasil ocupa o indigesto
62º lugar entre 131 nações.

Comércioeletrônico
cresce,mashá
espaçoparamais
O comércio eletrônico caiu no gosto dos brasileiros. Segundo

dados da Nielsen, em 2021, 6,2milhões de pessoas abraçaram a
modalidade, que agora soma 42milhões de adeptos. Ainda
assim, as vendas on-line têm imenso potencial no país. O
sistema responde por apenas 6,8% do faturamento do varejo
ampliado (todos os bens de consumo, incluindo veículos e
materiais de construção). Nos Estados Unidos, o índice está em
torno de 10%. Na China, o percentual beira os 20%. O país
asiático se tornou a principal referência do segmento. Não à toa,
as empresas que vendemmercadorias chinesas, como
AliExpress, Shein e Shopee, fazem cada vezmais sucesso no
Brasil. Uma pesquisa realizada pelo Instituto Reclame Aqui com
24mil consumidores constatou que 56,5% deles já compram em
sites da China. As preferências são eletrônicos (21%), roupas
(18%) e produtos de beleza (11%). Nos últimosmeses, os
chinesesmelhoraram seus prazos de entrega, o que explica a
forte expansão dos negócios nomercado brasileiro.

Empresários debatem
caso Prevent

Dois empresários trocaramfarpasontem
emgrupodeWhatsAppaocomentaro
depoimentododiretordaPrevent Senior à
CPIdaCovid.Umdeles, importante executivo
daáreada saúde, criticouaPreventpor
modificar as fichasdospacientesparaquea
doençanão fossemencionadaapósalguns
diasde internação.“Issoéumescândalo”,
escreveuoprofissional, que tambémé
médico.Outroparticipantedogrupo,
representantedoagronegócio, insistiuque
nãohavia elementosparaacusar aPrevent.

Telegramavança,mas
WhatsApp segue onipresente

Oserviço demensagensTelegramavança
em ritmo veloz noBrasil. Segundopesquisa
feita peloMobileTime/OpinionBox, o
aplicativo russo já está presente em53%dos
smartphones brasileiros.Háumano, o
percentual era de 35%.De acordo como
levantamento, os usuários jovens e do sexo
masculino das classes A eB são os principais
responsáveis pelo crescimento. Ainda assim,
oWhatsApp segue imbatível, aparecendo
em99%dos aparelhos de celular doPaís—é
umadas taxasmais altas domundo.

Até pouco
tempoatrás, ter
umdiploma
fazia comque o
seu salário
aumentasse três
vezes. Desta
forma, o aluno
buscava apenas
umcertificado,
e não qualidade
educacional”

Daniel Castanho,
presidente do conselho
da Ânima Educação

Governoaceleraoperaçãodeusinas
Na corrida para evitar um ra-

cionamento nosmoldes daquele
de 2001, o governo federal está
acelerando a entrada em opera-
ção de algumas usinas e linhas
de transmissão. A Agência Na-
cionaldeEnergiaElétrica (Aneel)
tem rodado o setor para tentar

antecipar o funcionamento do
máximo possível de usinas e li-
nhas de transmissão no sistema
elétrico brasileiro. Em agosto e
setembro, foram autorizados
2.354MWde potência instalada.
Para evitar um apagão, o País
precisará de algo entre 4 mil e 5

mil MW de energia, além do vo-
lume previsto inicialmente.
O montante pode ser conse-

guido por meio da redução vo-
luntária de consumo, que até
dia 10 de setembro somava 237
MW de oferta das empresas —
ou pelo aumento da oferta de

energia. “Nesse sentido, a Aneel
‘tem se virado nos 30' para con-
seguir elevar o volume de ener-
gia do sistema e inibir a deman-
da com as bandeiras tarifárias”,
afirmouodiretor doCentro Bra-
sileiro de Infraestrutura (Cbie),
Adriano Pires.
Na semana passada, a agên-

cia autorizou a entrada em ope-
ração da segunda maior térmi-
ca do País, com capacidade de

1,3 mil MW. A usina antecipou
em cinco meses o início de fun-
cionamento por causa da situa-
ção crítica do sistema elétrico
nacional, com queda acelerada
dos reservatórios das hidrelé-
tricas. O sistema Sudeste/Cen-
tro-Oeste está com 17,79% de
armazenamento.
No mês passado, a Aneel já

havia adiantado em quase um
ano a operação de quatro usinas

fotovoltaicas do parque Terra do
Sol, localizadas nomunicípio de
Oliveira dos Brejinhos, no Esta-
do da Bahia. As usinas, de pro-
priedade da gestora Pátria, têm
capacidade para gerar 190 MW.
Além disso, antecipou em 163
dias a linha de transmissão de
Bom Jesus da Lapa-Janaúba-Pi-
rapora, que possibilitará o inter-
câmbio de 1.300 MW de energia
entre oNordeste e o Sudeste.

CRISEHÍDRICA

Mercados de olho na China

CONJUNTURA / Evergrande, gigante chinesado ramodaconstruçãocivil, anunciaacordoparapagamentodeumapartededívidas
estimadasemUS$300bilhões. Informaçãoacalma investidores,mas incerteza sobreaquitaçãodo restantedos compromissos continua

Peso da companhia na economia chinesa deixa analistas emalerta: Brasil pode ser afetado

GM do Brasil/Divulgação

Hector Retamal/AFP



Talibãquermostrar “seu ladodahistória”naONU
AFEGANISTÃO

Amilícia fundamentalista islâ-
mica Talibã aguardava, até o fe-
chamentodesta edição, oposicio-
namento daOrganização dasNa-
çõesUnidas (ONU) sobre pedido
paradiscursaremnomedoAfega-
nistão na 26ª Assembleia Geral. O
governodaAlemanhamanifestou
sua oposição à presença talibã na
arena da diplomacia internacio-
nal. “Agendar um show nas Na-
çõesUnidas não serviria para na-
da”, declarou oministro alemão
das Relações Exteriores, Heiko
Maas. “O importante são as ações
concretas e não apenas palavras,
inclusive sobre direitos humanos
e, em particular, os direitos das
mulheres e sobre umgoverno in-
clusivoeodistanciamentodegru-
pos terroristas”, acrescentou.
Em entrevista exclusiva ao

Correio, por telefone, Moham-
mad Suhail Shaheen, embaixa-

dor do Emirado Islâmico do Afe-
ganistão na Organização das Na-
çõesUnidas, afirmouqueomun-
do tem escutado apenas um lado
dahistória sobre a situaçãoafegã.
“Nós gostaríamos que a comuni-
dade internacional ouvisse nosso
lado da história para que tenha
um conhecimento adequado e a
análise da conjuntura em nosso
país”, disse. Ele foi designado pe-
loTalibã para discursar emnome
do Afeganistão. No entanto, o
embaixador do governo deposto,
Ghulai M. Isaczai, também dese-
ja discursar na tribuna daAssem-
bleiaGeral daONU.
“Explicar a nossa posição para

omundo é nosso direito. Aqueles
que ostentam os direitos huma-
nosea liberdadedeexpressãonão
deveriam se tornar umobstáculo
emnosso caminho para que nos
manifestemos”, alertou Shaheen.

“Esses países aceitariam se al-
guém tentasse privá-los dodireito
de explicar sua posição nas Na-
çõesUnidas?”, questionou.
Shaheen assegura que oTalibã

desejamanter uma“relação posi-
tiva e construtiva” comomundo.
“Queremosmanter uma coexis-
tência pacífica e estabelecer uma
cooperação com todas as nações
baseada em interessesmútuos e
norespeito”,explicou.Aoserques-
tionado se o novo regime do Afe-
ganistão respeitará os direitos hu-
manos e as convenções interna-
cionais, o embaixador talibã na
ONU disse que isso será feito “à
luz da nossa lei e dos interesses
nacionais”. “Nós estamos com-
prometidos com todos os direitos
básicos, tanto de homens quanto
demulheres, noquediz respeito à
educação, ao trabalho e à liberda-
dedeexpressão”, garantiu. (RC)

EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br

3214-1195 • 3214-1172Mundo
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CRISEDOSSUBMARINOS/JoeBiden eEmmanuelMacron, presidentes dos EUAedaFrança, conversampor telefone e buscam
preservar a aliançahistórica. Relações diplomáticas foramabaladas por pacto comaAustrália. Líderes devemse encontrar emoutubro

Aposta na confiança
» RODRIGO CRAVEIRO

N
a primeira conversa por
telefone com o colega
francês Emmanuel Ma-
cron desde o início de

uma crise diplomática envolven-
do um acordo para a compra de
submarinos (veja quadro), oito
dias atrás, o presidente norte-
americano, Joe Biden, acenou
como reconhecimento dos erros
dos Estados Unidos na aborda-
gem das negociações. Ambos si-
nalizaram com o restabeleci-
mento da confiança entre os dois
países, aliadoshistóricos, e anun-
ciaram uma reunião presencial
parao fimdeoutubro,naEuropa.
“Os dois líderes concordaram

que a situação teria se beneficia-
do de consultas abertas entre
aliados sobre questões de inte-
resse estratégico para a França e
para nossos parceiros europeus.
O presidente Biden expressou
seu compromisso contínuo a es-
se respeito”, afirma um comuni-
cado conjunto divulgado pela
Casa Branca, segundo o qual o
tomda conversa foi “amigável”.
Em 15 de setembro, Austrália,

EUA e ReinoUnido firmaramum
pacto de defesa estratégica, co-
nhecido como Aukus. O governo
do premiê australiano, Scott Ho-
ward,desistiudeumprojeto fran-
cês para a construção de subma-
rinos convencionais e priorizou,
dentro do Aukus, a aquisição de
submarinos de propulsão nu-
clear fabricados pelos Estados
Unidos. Com isso, a França foi
alijada de um negócio de US$ 66
bilhões (cerca deR$ 347 bilhões).
Segundo a nota, Biden eMa-

cron“decidiramabrirumprocesso
de consultas aprofundadas, como
objetivodecriar as condiçõespara
assegurar a confiança e propor
medidas concretas rumoaobjeti-
vos comuns”. Emumgesto dede-
sescaladadas tensões,Macronde-
terminou o retorno de Philippe
Etienne, embaixador da França, a
Washington—em17desetembro,
oPalácio doEliseu convocouodi-
plomata a Paris, em umgesto de
forte desagravo. O encontro dos
presidentesdeveocorrer entre30e
31deoutubro, provavelmente em
Roma, sede da cúpula doG20 (as
19maiores economias domundo
maisaUniãoEuropeia).

Engajamento

A Casa Branca explicou que
Biden reafirma a “importância
estratégica do engajamento fran-
co-europeu na região do Indo-
Pacífico”. “Os Estados Unidos
também reconhecem a impor-
tância de uma defesa europeia

O secretário de SegurançaNa-
cional dos Estados Unidos, Ale-
jandroMayorkas, defendeu seu
departamento, ontem, depois
que algumas imagens viralizaram
mostrando agentes da imigração
montados a cavalo perseguindo
osmigranteshaitianosna frontei-
ra comoMéxico. Emumadas fo-
tos — tiradas pelo fotógrafo da
agência France-Presse Paul Ratje
na segunda-feira e publicadas em
vários jornais dos EstadosUnidos
e de todo omundo— umpiloto
da patrulha fronteiriça agarra um
homempelacamisano ladoame-
ricano de Río Grande, a fronteira
natural entre os dois países, perto
deDelRío, noTexas.
Em outra, o agente montado

restringe um grupo de pessoas
brandindo suas rédeas em uma
postura ameaçadoraparaobrigá-
las a voltarem para oMéxico. As
imagens “não refletem o que so-
mos como país, nem o que é o
Serviço de Alfândega e Proteção
de Fronteiras dos Estados Uni-
dos”, disse Mayorkas ao Comitê
de SegurançaNacional da Câma-
ra dos Representantes. “Ordenei
uma investigação dos fatos que
são retratados nas imagens”, dis-
se. O resultado “vai conduzir as
açõesquevamos tomar, não fare-
mos rodeios”, afirmou, prome-
tendoumresultado“emdias”.
Os críticos disseram que as

imagens de Del Río fazem alusão
a caubóis que tentampastorear o
gado, ou amomentos da história
dos EUAemque apolícíamonta-
daacavalo, guardasdeprisõesou
proprietários de escravos usa-
vamchicotes contra os negros.
Depois da divulgação dessas

imagens, membros do Partido
Democrata condenaram o trata-
mento. “Peço ao presidente Bi-
den (...) que acabe imediatamen-
te com essas expulsões”, disse o
líder do Senado, Chuck Schumer.

Acordo cancelado
Em 15 de setembro, a Austrália
cancelou um acordo de US$ 66
bilhões (ou R$ 347 bilhões) com a
França para a construção de
submarinos convencionais.

Pacto estratégico
No mesmo dia, horas depois,
Austrália, Estados Unidos e Reino
Unido firmaram um acordo secreto
chamado Aukus. O pacto permitirá
aos três países “uma integração
mais profunda da ciência, da

tecnologia, das bases industriais e
das cadeias de abastecimento
relacionadas à segurança
e à defesa”.

Submarinos nucleares
Por meio da Aukus, a Austrália
comprará submarinos de
propulsão nuclear de tecnologia
norte-americana, ignorando o
acordo firmado com a França.

Punhalada nas costas
Oministro das Relações Exteriores

da França, Jean-Yves Le Drian,
declarou que a decisão de anular a
compra de submarinos
convencionais franceses foi uma
“punhalada nas costas”. Também
em 16 de setembro, o chefe da
diplomacia da União Europeia (UE),
Josep Borrell, lamentou que o
bloco não tenha sido informado a
tempo sobre a Aukus.

Consulta de embaixadores
Em 17 de setembro, a França
convocou para consultas seus

embaixadores nos Estados Unidos
e na Austrália.

Conversa telefônica
Ontem, os presidentes Joe Biden
(EUA) e Emmanuel Macron
(França) conversaram por
telefone e prometeram
restabelecer a confiança
diplomática. O embaixador da
França em Washington, Philippe
Etienne, retornará à capital
dos Estados Unidos na
próxima semana.

EENNTTEENNDDAA AA CCRRIISSEE DDIIPPLLOOMMÁÁTTIICCAA EENNVVOOLLVVEENNDDOO OOSS EESSTTAADDOOSS UUNNIIDDOOSS EE AA FFRRAANNÇÇAA

» Da tensão ao alívio

mais forte emais capaz, que con-
tribuapositivamenteparaa segu-
rança global e transatlântica e se-
ja complementar àOtan (Organi-
zação do Tratado do Atlântico
Norte)”, diz o comunicado. Em
visita aWashington, depois de
discursar na 26ª Assembleia Ge-
ral da ONU, emNovaYork, o pri-
meiro-ministro britânico, Boris
Johnson, lembrou que a aliança
Aukus “não é exclusiva” e que
“não tenta excluir ninguém”.
Codiretora do Programa para

o Leste da Ásia e Diretora do
Programa sobre a China do ins-
tituto Stimson Center, emWa-
shington, Yun Sun afirmou ao
Correio que a França se mostra
“enfurecida com razão, pois o
acordo firmado com os EUA sig-
nifica que a Austrália não mais
buscará o pacto orçado em bi-
lhões de dólares para a compra
de submarinos convencionais
de Paris”. “Mas não vi o inciden-
te como a traição de um aliado.
Este éummundo livre, comuma

economia de mercado. Se os Es-
tados Unidos ofereceram um
acordo melhor para a Austrália,
a desistência dos australianos
em negociarem com os france-
ses foi apenas uma questão de
tratativas comerciais”, opinou.
Para Yun, a aquisição de sub-

marinos nucleares dos EUA, por
parte da Austrália, é uma men-
sagem e umpasso concreto para
se contrapor à ameaça represen-
tada pela China. “Não se trata
somente de aumentar a capaci-

dade de defesa australiana, mas
tambémde aproximar os aliados
da região do Indo-Pacifico. Isso
terá efeito cascata sobre a corri-
da armamentista — outros paí-
ses buscam submarinos nuclea-
res norte-americanos”, obser-
vou a especialista. Ela entende
que a China pode calcular que a
estabilidade estratégica na re-
gião está prejudicada, o que exi-
giria de Pequim o aumento de
sua própria capacidade militar
para recuperar o equilíbrio.

Adam Schultz/AFP

Aqueles que
ostentamos
direitos humanos
e a liberdade de
expressão não
deveriamse tornar
umobstáculo em
nosso caminho
para que nos
manifestemos”

Mohammad Suhail Shaheen,
embaixador do Emirado
Islâmico do Afeganistão
nas Nações Unidas

Agente daPatrulha Fronteiriça
persegue haitiano, emDel Río

Tratamento
controverso

Paul Ratje/AFP

Arquivo pessoal

Biden sorri ao
falar como colega
francêsMacron, em
foto divulgada pela
CasaBranca
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Novo Brasil
OBrasil que foi apresentado

em Nova York é bem diferente
do Brasil em que estou vivendo.
No Brasil apresentado, as coisas
estão um colosso, ninguém
substituiu a carne por umpeda-
ço de osso. Ah! Eu queria estar
naquele Brasil, onde não tem 14
milhões de desempregados; 19
milhões de pessoas passando
fome; a economia vai de vento
em popa; o “tratamento preco-
ce” contra covid-19deu certo; as
famílias não estão endividadas;
o poder de compra é invejável; o
desmatamento está sob contro-
le; o fogo não está destruindo a
fauna e a flora. Naquele Brasil, o
ar não tem cheiro de fumaça;
não se usa fogão a lenha, o gás
de cozinha está barato. Os veí-
culos rodam de tanques cheios,
porque os preços dos combustí-
veis levammeses para ser rea-
justados. Lá poderia se chamar:
“Cantinho do Céu”. Sabe, vou
para lá. Já me disseram que o
caminho é a terceira via.
» Jeovah Ferreira,
Taquari

Transporte
sustentável

Por menos ruído, fumaça e
estresse! É o momento de re-
fletirmos sobre o uso que faze-
mos dos veículos. Pensar em
formas conscientes e ecológi-
cas de mobilidade, pode aju-
dar a melhorar — e muito — a
qualidade de vida, o ar e o trân-
sito. “Não queime combustí-
vel, queime calorias”. Chegou
a hora das bicicletas.
» José Ribamar Pinheiro Filho,
Asa Norte

CPI da Covid

Transformadas em instru-
mentos de chantagem e mera
pressão, as comissões parla-
mentares de inquérito perde-
ram a relevância de outrora. Is-
so, muito em virtude do papel
ativo da Justiça, do Ministério
Público e da Polícia Federal na
investigação demalfeitorias pú-
blico-privadas. Baixou-lheso fa-
cho também a falta de moral
dos congressistas para atirar a
primeira pedra na direção de
quem quer que seja. A CPI da
Covid, no entanto, ensaiou ter
lugar de destaque no noticiário
por razões tortas, diga-se. Com-
posta de senadores, a comissão
parlamentar criada com o ale-
gado intuito de destrinchar o

universo das fraudes e corrup-
ção ao longo da crise sanitária,
com o viés de difamar e desmo-
ralizar, poderia prestar bom ser-
viço ao tema se contribuísse pa-
ra reduzir à ignorância vigente
no Brasil. Segundo pesquisa do
Instituto Ipsos, somosopaís on-
de há omaior número (62%) de
pessoas que não acreditam na
CPI. Nada sugere, contudo, que
haverá contribuição positiva
para reduzir o tamanho e o al-
cance da chaga, ao contrário: a
julgar pelo elenco de convoca-
dos e pelas declarações anteci-
padas e protegidas por habeas
corpus preventivo. EssaCPI está
sendo uma grande lavanderia
de roupa suja, bem ao gosto
destes tempos em que a educa-
ção e o comedimento andam
embaixa na escala de valores da
sociedade. Boa parte se dizmo-
derna, de esquerda, progressis-
ta, em contraponto aos ditos re-
trógrados, de direita, conserva-
dores. Ora, o conservadorismo
nem de longe se confunde com
condutas primitivas. Ressalta o
valor da polidez, cultiva o tradi-
cional, não necessariamente o
anacrônico, preza a formalida-
dee respeitaos rituais.Tudo isso
é depreciado pelos considera-
dos de esquerda e nada disso
está presente no cardápio dos
que se dizem representantes da
direita, mas que, na realidade,
atuampara desmoralizar de an-
temão uma corrente existente
na sociedade e que está sub-re-
presentada nesta nossa demo-
cracia ainda imatura, distante
do ideal de pluralidade e convi-
vência entre contrários.
»RenatoMendes Prestes,
Águas Claras

Castigo

Opapelão do capacho de ja-
leco correu o mundo. Ominis-
tro doutor mostrou-se por in-
teiro. Envergonhou o Brasil.
Não bastassem as sandices e
mentiras do patrão dele, na
ONU. Deus castigou. O dedão
do grosseiro infectou-se com a
covid. O desaforado paraibano
cumprirá quarentena emNova
York. Seguirá à risca a receita do
mito de barro. Dieta a base de
cloroquina com chá de capim e
salada de alfafa. Na volta ao
Brasil, engessará odedãopara ir
depor na CPI da Covid. A conta
do tratamento e as despesas do
hotel vão para o educado mi-
nistro da Controladoria Geral
daUnião (CGU).
»Vicente Limongi Netto,
Lago Norte

VISÃODOCORREIO

Juros contra
a inflação

>> Sr. Redator
Cartas ao Sr. Redator devem ter, nomáximo, 10 linhas e incluir nome e endereço completo, fotocópia de identidade e telefone para contato.

E-mail: sredat.df@dabr.com.br

Senhor ministro, a
extrapolação com
gesto obsceno não
condiz com o cargo

que assina. O dedo que
queremos ver em ação

é o polegar
empurrando a ampola

da vacina!
MMaarrcceelloo PPoommppoomm— Taguatinga

A delegação do
Bolsonaro, além de
fazer um único

discurso fake emNova
York, só foi transmitir

covid para os
americanos!

WWaasshhiinnggttoonn LLuuiizz SSoouuzzaa CCoossttaa— Samambaia

Inacreditável! Queiroga
está com covid-19.
Então, ele ousou
desobedecer ao

capitão, e não fez uso
do kit preventivo
(cloroquina e
ivermectina)?

JJooaaqquuiimm HHoonnóórriioo— Asa Sul

O gesto feito com o
dedo pelo ministro
Marcelo Queiroga é
muito comum a
urologistas, e não à
especialidade dele,
cardiologista.

IIvvaann TT.. ddee PPiinnhhoo ee SSiillvvaa— Águas Claras

Bolsonaristas torcem
para que Queiroga tenha
um dedinho de melhora
e volte logo ao país do

desgoverno.
AAllffrreeddoo GGoonnzzaaggaa— Jardim Botânico

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

rém, não acreditam, por causa de ações po-
pulistas, como a proposta de parcelamento
dosprecatóriosparaqueogovernopossa re-
forçar o Bolsa Família, ou Auxílio Brasil, em
um ano de eleição. As experiências anterio-
resmostram que, depois da porta arromba-
da, as estripulias prevalecem.
Doponto de vista do crescimento econô-

mico, o apertomonetário promovido pelo
BancoCentralépéssimo.Oritmodaatividade
estáemfrancoprocessodedesaceleraçãoeas
projeções apontampara crescimento abaixo
de 1%noanoque vem. Jurosmais altos enca-
recem o crédito, umamola propulsora do
consumo e dos investimentos produtivos. A
taxa Selicmaior veio a se somar ao aumento
do Imposto sobre Operações Financeiras
(IOF). Sem empréstimos,muitos setores fi-
camdemãos atadas. Isso vale, principalmen-
te,paraaconstruçãocivil eoautomotivo.
Vale lembrar que, por todo o estrago co-

metido até agora pelo governo—que errou
demais no enfrentamento da pandemia do
novo coronavírus —, o Brasil retornou ao
ranking dasmaiores taxas reais de juros do
mundo. Aqui, está em 3,34% ao ano, atrás
apenas da Turquia, com 4,96%, numa lista
que inclui 40 nações. Não é um troféu a ser
ostentado, muito pelo contrário. Reforça o
quanto hádesajustes nopaís.
Espera-se que a ação do BC atinja seus

objetivos e empurre a inflação de novo para
ameta, que, em 2022, foi definida em 3,5%,
podendo oscilar 1,5 ponto percentual para
mais ou paramenos. O controle do custo de
vida é preponderante para que a economia
retome a normalidade e o crescimento des-
lanche, resultando emmais emprego, me-
lhor distribuição de renda e redução da po-
breza.Qualquer caminhodiferente deste se-
rá o desastre.Não é oque se deseja.

O
Banco Central seguiu à risca o ro-
teiro traçadoeaumentouontema
taxa básica de juros (Selic) emum
ponto percentual, de 5,25% para
6,25% anuais, o nível mais eleva-

do emdois anos. Foi a quinta alta consecuti-
va, e o Comitê de Política Monetária (Co-
pom) já avisou que, em outubro, subirá os
juros emmais umponto, para 7,25%. Nesse
patamar, a taxa Selic já superará aquela en-
tregue por Michel Temer a Jair Bolsonaro
durante amudança de governo—de 6,50%.
Não havia outra alternativa para o BC. A

inflaçãoestá emdisparada. Em janeirodeste
ano, o Índice de Preços ao Consumidor Am-
plo (IPCA) acumulava, em 12meses, varia-
ção de 4,96%. Em agosto, também names-
mamedida, o indicador alcançava9,68%,ou
seja, praticamente dobrou. A carestia está
destruindo o poder de compra da popula-
ção, sobretudo, amaispobre. Para as empre-
sas, a ondade remarcações depreços tira to-
da a previsibilidade da economia.
Como alertou o presidente do Banco

Central, Roberto CamposNeto, a instituição
não pode fazer, sozinha, o trabalho de levar
a inflação para níveis civilizados. É necessá-
rio a ajuda do Palácio do Planalto, que tem
sido uma fonte constante de incertezas. Ao
estimular a crise política, o governo incenti-
va uma corrida dos investidores por dólar
como proteção. Amoedamais cara impacta
toda a cadeia produtiva. No limite, as fábri-
cas repassamcustos aos consumidores.
Para piorar esse quadro, os agentes eco-

nômicos estãomuito preocupados com os
rumos das contas públicas. OMinistério da
Economia tem tentado convencer os analis-
tas de que a redução do deficit fiscal deste
ano para menos de 2% do Produto Interno
Bruto (PIB) é para valer. Os especialistas, po-

Enquanto a primavera não traz as espera-
das chuvasdaestação, oCerradoardede for-
ma impiedosa, devastando o pouco que res-
ta da fauna e da flora deste relevante bioma
nacional. Fogo e fumaça se espalham emdi-
versos pontos doPlanaltoCentral e deixama
qualidade do ar sufocante para as comuni-
dades que residemmais próximas aos focos
de incêndio, além de levar risco patrimonial
a inúmeras residências. É um cenário de
guerra que insiste em se repetir quase todo
ano, sem que as autoridades públicas se co-
movam e atuem preventivamente para evi-
tar essas tragédias constantes.
Mas se o governo central do país prefere

mentir na tribuna da ONU em relação às
questõesambientaisbrasileiras,proclamando
ufanisticamente umoásis delirante, grupos
voluntárioscansadosdeesperarpelaboavon-
tade dos políticos vão a campo armados de
amor e lealdade à natureza para proteger re-
cursos de valores inestimáveis. Na Chapada
dosVeadeiros—apraiaurgentedosbrasilien-
ses—,brigadistasvoluntáriossesomamàses-
cassas forças de bombeirosmilitares e lutam
combravura diante de um inimigo infernal.
Não fosse por essamobilização da consciên-
cia popular, vastas áreas de vegetação ainda
preservada teriamse transformadoemcinzas.
Desde julhopassado, oCorreioBraziliense

vemmostrandoos estragos provocados pelas
chamasnoCerradoeoesforçoheroicodemu-
lheresehomensqueseunemparacombatera
iminente extinção do bioma. É umpovo tão
valente e alegre quequase faz ressuscitar a es-

perança no futuro da humanidade. Com re-
cursos próprios e financiamento de pessoas
anônimasquerespeitamevalorizamapreser-
vação ambiental, grupos comoaRede contra
Fogo trabalhamdias e, especialmente, noites
para apagar os incêndios florestais.Vida longa
aestesnobresbrasileiros!
À distância, talvez, nem todos percebam,

mas o trabalho em campo mostrou a este
humilde repórter que vos escreve como a
população está disposta a se engajar em
ações efetivas de proteção aomeio ambien-
te. Basta umalerta de fogo aparecer paraque
comunidades da Chapada dosVeadeiros se
mobilizem para garantir recursos como ali-
mentação, abrigo, equipamentos e combus-
tíveis para as brigadas de combate aos in-
cêndios florestais.Muita coisa está sendo fei-
ta àmargemdas políticas públicas , uma vez
que as autoridades incompetentes parecem
ter interesses diversos.
Fica registrado, portanto, o convite a to-

dos os filhos deste vasto Cerrado: apoiem os
voluntários da Rede contra Fogo. Acessem
as redes sociais do grupo e participem das
campanhas para arrecadar recursos indis-
pensáveis para a salvaguarda da natureza.
Neste momento, por exemplo, foi ultrapas-
sada poucomais demetade dameta para o
desenvolvimentodeumaplicativo demoni-
toramento e organização de ações para o
combate às chamas. São iniciativas como
essa que têm dado alguma sobrevida a va-
liosos ecossistemas. Participem!O futuro e o
presente agradecem.

RedecontraFogo

FERNANDOBRITO
fernandobrito.df@dabr.com.br
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» JACIR VENTURI

Escritor, vice-presidente do Conselho de Educação do Paraná, foi diretor de escola e professor dos ensinos fundamental e médio, e de pré-vestibular

Oh, insensatos que somos, por degradar a natureza

Noespaçodos
leitores, a
modernização
dos jornais

Brasil, as perdas chegaram a US$ 15,7 bilhões
nomesmo período. O estudo demonstra ainda
que o número de pessoas afetadas e que neces-
sitaram de algum tipo de ajuda emergencial
chega perto dos 4,4 bilhões, seja pormortes, se-
ja por ferimentos, seja por falta de abrigo.
De 1970 a 2019 (50 anos cheios), mais que

dobrou a populaçãomundial— de 3,7 bilhões
para 7,8 bilhões. Namesma proporção, a emis-
sãodeCO² (dióxidodecarbono), nomesmope-
ríodo,partiude15bilhõespara34bilhõesde to-
neladas, fruto do uso de combustíveis fósseis e
processos industriais. Desse total, coube ao
Brasil, nomesmoperíodo, a emissão de 2,18 bi-
lhões de toneladas deste gás, ocupando assimo
quinto lugar nomundo, atrás deChina, Estados
Unidos, Índia eRússia.
SegundoaOrganizaçãoMeteorológicaMun-

dial, a última década foi amais quente da qual
se tem registro. Em consequência, o Brasil está
secando. Nos últimos 35 anos, o país perdeu
16% da superfície de água e as queimadas atin-
giram 20% do território nacional, conforme re-
latório doMapBiomas. Os reservatórios de nos-
sas usinas hidrelétricas estão nomenor nível
histórico. Com efeito, uma nova bandeira tari-
fária, chamada “escassez hídrica”, precisou ser
criada, pois nemabandeira vermelha estámais
dando conta dos custos da energia mais cara
,devido ao acionamento das custosas e poluen-
tes termelétricas.
Semelhantemente, os sinais agônicos de

nossos rios justificam o neologismo “hidrocí-
dio”. Em um dos biomas demaior diversidade
domundo, a Mata Atlântica— restam apenas
7,3%dacoberturaoriginal. Constatam-se terras
estorricadas por secas e queimadas cada vez
mais severas aqui e em todoomundo.“Quando
aTerra já estiver desertificada équeo ser huma-

no vai aprender que não se come dinheiro” – se
faz oportuna a escritora RoseMarieMuraro. Os
mares estão ficandomais ácidos. A alteração do
pH se deve ao excesso de gás carbônico, afetan-
doaproduçãodemicro-organismoseplânctons
que estão na base da cadeia alimentar demui-
tos seres vivosdos ecossistemasmarinhos.Ade-
mais, há o progressivo degelo dos glaciares e a
elevaçãodomar em20 cmdesde 1900.
Kilimanjaro, omontemais alto da África, de-

ve perder totalmente a cobertura de gelo até
2030, em processo acelerado de derretimento
nas últimas décadas. É irônico, pois, na língua
nativa daTanzânia, o verbete kilimanjaro signi-
fica “omonte das neves eternas”. Aquele povo
primitivo só não imaginava que o ser humano
contemporâneo—que se autoproclama civili-
zado—pudesse subverter os sagrados ditames
do tênue equilíbrio ambiental.
A bemda verdade, o planeta não poderá ser

salvo apenas pelos governos ou ONGs, ou pela
nossa comiseração e discursos nas mídias so-
ciais,mas pelas ações concretas de cada umde
nós. Não basta se condoer com o desmata-
mento da Floresta Amazônica, com a morte
dos ursos polares, com a extinção do mico-
leão-dourado. É preciso que deixemos de vis-
lumbrar o aquecimento global como uma hi-
pótese teórica e a sustentabilidade como um
mero discurso politicamente correto. É preci-
so que pratiquemos o básico, como a destina-
ção correta do lixo, o uso responsável e come-
dido da água e da energia elétrica. É preciso
que cada um de nós esteja disposto a arcar
com um produto mais caro, mas que é produ-
zidorespeitando o ambiente, em detrimento
domais barato, porém não biodegradável. Em
não o fazendo, vamos nos autoproclamar ho-
mo stupidus em vez de homo sapiens.

A revolta da vacina: a
revanche no século 21

» JAN CARLO MORAIS OLIVEIRA BERTASSONI DELORENZI
Farmacêutico, mestre e doutor em ciências (biofísica) pela Universidade Federal do Rio de Janeiro, professor de imunologia e saúde

pública na Universidade Presbiteriana Mackenzie (UPM), e diretor do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde da UPM

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960
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Como tudo na vida, a imprensa, no geral, e os jornais,
em particular, se veem obrigados a seguir as mudanças
impostas pela sociedade e pelomundo. Aqueles que tei-
mam emprosseguir com velhas fórmulas correm o risco
de se veremvarridos da paisagemoudeixados para trás. A
evolução exigemudanças e é preciso evoluir sempre.
Comrelaçãoaos jornais impressos e todaa suaenorme

e intrincada cadeia de necessidades para existir concreta-
mente, que vai, resumidamente, da compra do papel,
passando pelo levantamento das notícias, sua impressão
até a distribuição final para os diversos pontos de venda
na cidade, esse é um esforço que somente àqueles que li-
damcomessa faina sabemoquanto é árduo e trabalhoso,
nesses temposdemídias instantâneasenotícias fáceis, fa-
zer chegar aos leitores, a tempo e a hora, uma seleção das
mais importantes informações domomento.
Mesmo assim, independentemente da velocidade im-

pressa por outras fontes de notícia, os jornais, de ummo-
do geral, imprimemmudanças significativas em sua con-
fecção, de modo a acompanhar o ritmo dos novos tem-
pos, de acordo comexigências contemporâneas. Não tem
sidouma tarefa fácil. Pelo contrário. Exige de todos empe-
nho ededicaçãopermanentes.
A democracia e a sociedade, como um todo, devem

muito aopapel desempenhadopela imprensa. Até o exer-
cício da cidadania estámuito vinculado a fatores como a
correta informação, que só um jornalismo de qualidade
pode oferecer. E é nesse sentido quemuitos jornais têm
buscadomaior interação com os cidadãos, como forma
de apresentar aos leitores, exatamente aquilo que eles
querem ver noticiado, com toda a transparência, mesmo
que isso acarrete contratempos aos jornais.
É comum encontrar no espaço dedicado aos leitores,

análises e pontos de vista que vãomuito além do noticia-
do, enriquecendo e dando novas visões sobre determina-
da notícia. Tem sido comum até o aproveitamento de
muitos assuntos enviadospelos leitores, parapautar algu-
masmatérias jornalísticas. A voz do leitor é a voz deDeus,
dizia, commuita propriedade o filósofoMondubim. É pe-
lo veio aberto nasColuna do Leitor, nas “Cartas do Leitor,
naOpinião do Leitor ou no espaço deste jornal, chamado
Sr. Redator, que muitos órgãos de imprensa, principal-
mente os jornais ,encontrarama fórmula correta deman-
ter acesoumdiálogopermanente coma sociedade, doan-
do e recebendo informações, numa interação sadia que
faz bemaambos.
É impossível pensar em jornal semumespaço adequa-

doao leitor correspondente. Entreosmuitos esforços feitos
pelos jornais paramanter omovimento permanente, um
dosmeiosmaiscriativos, segurose,quiçá,menosdispendi-
osos para isso, foi a ampliação e valorização do espaço de-
dicado aos leitores, formandoassim, demodoespontâneo,
amaior rede de informação possível, ou no jargão jornalís-
tico, umpool numericamente fabuloso de setoristas, espa-
lhadospor todaacidadeeporoutraspartesdoplaneta, en-
viando e análises variadas. Oquemuitos jornaismodernos
começaramaperceberéque,para fazer frenteàsnovas tec-
nologias da informação, nada émais necessário do que
buscar uma interface como leitor, dando-lhe aquilo que
lheédedireito: espaçopara suamanifestação sincera.

A frase que foi pronunciada

“Pobrezinha, fizeram de você
ummero capacho para
limpar os pés antes de entrar
no Universo…”
Mafalda olhando para a Lua

Reconhecimento
» É bom que o país saiba que, graças ao
trabalho acadêmico de Ana Lúcia Novelli, o
reconhecimento da presidência da Casa, da
Diretoria-Geral e da Comunicação Social, à
época ACM e Agaciel Maia, e Fernando César
Mesquita, a interação entre o Senado e os
cidadãos tornou-se realidade. Com um
projeto competente, ao ser classificada no
concurso do Senado e tomar posse, já tinha o
plano de implementação do Alô Senado.
Hoje, o DataSenado, por exemplo, é o
instituto de pesquisa mais confiável do país.

Sábado
»Vão chegar as chuvas, conforme anunciam os
sabiás. É omomento de pintar os quebra-molas
e as faixas de pedestres, além de verificar as
bocas de lobo pela cidade.

História de Brasília

Toda repartição quando traz funcionário para
Brasília, já o fazia com designação de
apartamento. No DCT, há mais de cinquenta
funcionários vindos do Rio, e até hoje aguardam
moradia. E, como injustiça, citamos que não há
critério na repartição, para a entrega de
apartamentos. (Publicada em 9/2/1962).

O
meio ambiente sustenta a vida e de-
gradá-lo compromete o nosso futuro
—nadamais óbvio. Ademais, o bem-
estar que nossos filhos e netos terão

ou não, daqui a 20 ou 50 anos, depende dire-
tamente de como tratamos o planeta hoje. “A
Terra não nos pertence. Ela foi emprestada de
nossos filhos”, se faz oportuno um cacique in-
dígena norte-americano, em frase proferida
há mais de um século. O ser humano se auto-
proclama inteligente, mas, na verdade, é in-
sensato e paradoxal, para não dizer estúpido,
por contaminar a água que bebe, o ar que res-
pira e o solo do qual obtém alimentos, por
destruir de forma desmensurada as florestas,
as plantas e os animais.
Um estudo do Fundo Mundial para a Na-

tureza (WWF) estima que foram ultrapassa-
dos emmuito os limites de exploração que o
planeta pode suportar sem ser degradado. A
Terra já não mais nos aguenta. Para voltar ao
equilíbrio, precisaríamos de mais uma Terra
e meia (1,5). É a marcha da insensatez do ser
humano consumista, utilitarista, predador.
E a Mãe Natureza sabe ser pedagógica, pois,
a um só tempo, é agradecida e dadivosa com
quem a trata bem, e, em contrapartida, é in-
cisiva e veemente na reação quando agredi-
da. Eventos meteorológicos extremos, como
inundações, secas, incêndios, tufões, fura-
cões, são exemplos eloquentes de catástro-
fes naturais e o incremento deles no decurso
das últimas décadas, como consequência da
ação humana, é incontestável.
Os desastres naturais custaram à economia

mundial quaseUS$ 3 trilhões entre 1998 e 2017,
conforme publicação da Organização das Na-
çõesUnidas (ONU) emcolaboração comaUni-
versidade Católica de Louvain, na Bélgica. No

dites, dentre outras), pode ser catastrófico no
momento em que a população precisa ser am-
plamente imunizada.
Os relatos na literatura apontam que a fre-

quência das reações adversas é tão baixa que
poderiam acontecer naturalmente na popula-
ção. É o caso apontado nessa semana da possi-
bilidade de miocardite causada em ado-
lescentes vacinados com a vacina Comirnaty
(Pfizer/Biontech). Alguns artigos publicados
com relato de casos apontamo quadro demio-
cardite como uma reação adversa leve amode-
rada de incidência extremamente baixa.
Em 9 de julho último, o Advisory Committee

on Immunization Practices (ACIP) do governo
dos Estados Unidos revisou a incidência de
miocardite em adolescentes e jovens de 12 a
30 anos, afirmando em publicação que “ne-
nhuma alternativa às vacinas de mRNA con-
tra covid-19 para adolescentes estará dispo-
nível no futuro próximo, e a vacinação de
adolescentes oferece proteção contra covid-19
que pode ser importante para o retorno às
atividades educacionais, sociais e extracurri-
culares. Níveis mais altos de cobertura de va-

cinação podem reduzir a transmissão na co-
munidade, o que pode proteger contra o de-
senvolvimento e a circulação de variantes
emergentes” (tradução livre).
Portanto, considerando a liberação para o

retorno das atividades educacionais presen-
ciais tanto nas escolas quanto nas universida-
des, a suspensão da vacinação para essa faixa
etáriadeve trazermaisdanosdoquebenefícios.
Quanto mais faixas etárias vacinadas, menor
será o risco de disseminação da doença e o sur-
gimento denovas variantes virais.
Desde o final do século 18 as vacinas são

usadas e estão entre os quatro pilares da saú-
de pública. Isso, sem dúvida, permitiu reduzir
a mortalidade em todos os estratos popula-
cionais, em especial entre as crianças. Negar a
eficácia e a segurança de uma vacina é negar
todo o avanço científico acumulado emmais
de dois séculos. É negar o brilhantismo de
Edward Jenner, Louis Pasteur, Oswaldo Cruz,
Vital Brazil e tantos outros cientistas e profis-
sionais que labutam diariamente nos labora-
tórios, nos hospitais e na linha de frente do
combate às doenças infecciosas.

E
m1904, no Brasil, em especial na cidade
do Rio de Janeiro, explodiu ummovi-
mento popular que ficou conhecido co-
mo aRevolta daVacina, quando a popu-

lação se opôs à obrigatoriedade da vacinação
contra varíola. Embora a aplicação da vacina
contra varíola fosse obrigatória desde o início
do segundo reinado, a lei, de fato, não era cum-
prida. A ação proposta naquele anomostrou-se
truculenta, pois os agentes de saúde invadiam
as casas dosmunícipes e faziam a aplicação va-
cinal à força. A confusão foi tamanhaque oPre-
sidente Rodrigues Alves revogou a lei.
No decorrer do século 20, a epidemia de va-

ríola recrudesceu e outras epidemias surgiram,
comoaGripeEspanhola, a Aids, o sarampo, en-
tre outras. Uma ação colaborativa de vacinação
emmassacontraavaríolapermitiuquea infecção
natural dessa doença fosse totalmente erradi-
cada desde 1977, apósmuitos séculos diziman-
do vidas em todas as partes domundo.
NoBrasil, as campanhasde vacinaçãoalcan-

çavam índices de cobertura vacinal cada vez
maiores, possibilitando, inclusive, o controle e a
erradicação do sarampo no final da década de
1990, certificando o país, em 2016, como livre
da doença. Entretanto, ainda que as vacinas se-
jam comprovadamente eficazes e seguras, após
o seu uso sistemático desde a primeira vacina-
ção, em 1796, por Edward Jenner, a oposição à
vacina é recorrente e ganha força nesses tem-
pos de fake news, em que a opinião e “especia-
listas,” formados pelos vídeos doYouTube, se
propagampelas redes sociais.
A oposição à vacinação ganhou força no fi-

nal da década de 1990, quando ummédico bri-
tânico questionou a segurança da vacina trípli-
ce viral (contra sarampo, caxumba e rubéola),
relacionando o uso desta vacina à indução de
casos de autismo.Os seusdados forampublica-
dos na importante revista inglesa Lancet. Con-
tudo, após uma revisão cuidadosa dos dados
apresentados, verificou-se que omédico agiu
de forma criminosa, manipulando os resulta-
dos.Oartigo foi retiradoda revista, omédico te-
ve seu registro cassado,masodanode todaessa
confusãoprovoca impacto até os dias de hoje.
Enquanto o boato de que a vacina poderia

causar autismo se espalhava, a cobertura vaci-
nal para o sarampo reduzia emdiversos países,
inclusive no Brasil, possibilitando a circulação
do vírus. E não demorou muito tempo para
que, em 2018, perdêssemos o certificado de er-
radicação do sarampo. O ressurgimento de
muitas outras doenças, como a poliomielite,
corrobora a veracidade desse fato.
Essa análise histórica deixa claro que o im-

pacto das notícias falaciosas de que as vacinas
contra a covid-19 trazemmais risco do que a
doença em si, incluindo afirmações estapafúr-
dias como o risco de alterações nucleares e os
raros casos de reações adversas graves ainda
em investigação (doenças autoimunes,miocar-
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Saúde

COVID-19

As temperaturas extremas causam impactos sem precedentes nos biomas de água salgada, mostra relatório internacional

Omedicamento Veklury, nome co-
mercial do remdesivir, em pacientes
de covid-19 não hospitalizados e com
alto risco de progressão da doença re-
duziu em 87% o risco de internação e
morte, segundo comunicado da fabri-
cante, a Gilead Sciences. Aplicado
apenas via intravenosa, em hospitais,
o antiviral temaprovaçãodeusoemer-
gencial para Sars-CoV-2 por mais de
50 países, incluindo o Brasil.
O resultado do estudo, feito com 562

pacientes divididos igualmente entre os
que receberammedicamento ou place-
bo, será apresentado, embreve, emuma

conferência virtual, disse aGilead. Entre
as pessoas que, durante três dias, rece-
berama aplicaçãodo remdesivir, o índi-
ce de progressão da doença, depois de
21dias, foide0,7%. Já5,3%das incluídas
no grupo que recebeu o placebo preci-
saram ser hospitalizadas. Em nenhum
dos braços do estudo, houve morte.
Além disso, a droga reduziu em 81% o
número de consultas médicas relacio-
nadas à covid-19.
OusodeVekluryparao tratamentode

pacientes não hospitalizados com três
dias de dosagemé experimental, e a se-
gurança e a eficácia para esse fim ainda

não foi aprovada por nenhuma agência
reguladora global. No estudo, o perfil de
segurança foi omesmo entre os pacien-
tes que tomaramomedicamento eosdo
grupo placebo, sendo os eventos adver-
sosmaiscomunsnáuseasecefaleias.

Vulneráveis

“Esses resultados parecem incrivel-
mente encorajadores em termos da uti-
lidade do remdesivir no tratamento da
infecção por Sars-CoV-2”, avalia Ste-
phenGriffin, professor daEscola deMe-
dicina da Universidade de Leeds, que

não participou do estudo, conduzido
pela Universidade de Baylor, nos EUA.
“Ser capaz de prevenir o aparecimento
de doenças graves pode ser fundamen-
tal empessoas clinicamente vulneráveis
ou após uma exposição aguda em um
ambiente de saúde, por exemplo.” São
considerados pacientes de alto risco os
imunodeprimidos, gestantes, portado-
res de doenças cardiovasculares, com
diabetes e obesidade, entre outros.
Omédico lembra que estudos ante-

riores foram conflitantes sobre o uso
da droga em pacientes graves, sendo
essa indicação desaconselhada pela

OrganizaçãoMundial da Saúde (OMS).
“Os antivirais fornecem o benefício
máximo quando usados no início do
curso da doença. No verão passado,
dados de ensaios clínicos demonstra-
ram o benefício do remdesivir em pa-
cientes hospitalizados com covid-19
quando ainda não necessitavam de
oxigênio. Esses dados mais recentes
mostramopotencial do remdesivir pa-
ra ajudar os pacientes de alto risco a se
recuperarem antes que adoeçam e
permaneçam fora do hospital”, disse
Robert L. Gottlieb, principal pesquisa-
dor do estudo divulgado ontem. (PO)

A Organização Mundial da Saúde
(OMS) atualizou, ontem, os limites da
poluição do ar, ressaltando que essa é
uma dasmaiores ameaças à saúde hu-
mana, causadora de 7milhões demor-
tesprematuras anualmente. Emumdo-
cumento apresentado durante uma co-
letiva de imprensa pelo diretor-geral da
agência, Tedros Adhanom Ghebreye-
sus, as Nações Unidas se dirigem aos
maiores poluidores domundo pedindo
que protejam o meio ambiente para
“reduzir o sofrimento e salvar vidas”.
“Não há nada mais essencial para

a vida do que o ar. No entanto, por
causa da poluição atmosférica, a
simples ação de respirar provoca 7
milhões de mortes por ano, princi-
palmente por doenças não trans-
missíveis”, disse Ghebreyesus. “No-
vos dados mostram como a poluição
atmosférica afeta todas as partes do
corpo, do cérebro até o bebê em

crescimento no ventre materno, e
em concentrações ainda mais bai-
xas que as observadas anteriormen-
te”, acrescentou.
A OMS reduziu os limites tolerados

para poluentes considerados clássicos:
partículas em suspensão, ozônio, dióxi-
do de nitrogênio, dióxido de enxofre e
monóxido de carbono. As novas regras
não são de cumprimento obrigatório,
mas fornecemaospaíses umaestrutura
para protegermelhor suas populações.
SegundoHansHenri Kluge, diretor da

OMSpara a Europa, “o ar puro deve ser
umdireito humano fundamental e uma
condiçãonecessáriaparaasaúdeeapro-
dutividade das sociedades”. Emumco-
municado, ele lamentou que“embora a
qualidade do ar tenhamelhorado um
pouconas últimas três décadas,milhões
de pessoas continuamamorrer prema-
turamente.Muitas vezes, empopulações
maisvulneráveisoumarginalizadas”.

Da asma aoAVC

Comasmudançasclimáticas, apolui-
çãodo ar é, segundo asNaçõesUnidas,
umadasprincipaisameaçasambientaisà
saúde.Nocasodascrianças,pode impedir
o desenvolvimento adequadodos pul-
mões,causarinfecçõesrespiratóriaseagra-
varaasma.Emadultos, asmortesprema-
turas relacionadasàpoluiçãodoarestão
associadasadoençascardíacaseacidentes
vasculares.Nodocumento,aOMSafirma
quepesquisasrecentesmostramqueesses
poluentes tambémpodemlevaraodiabe-
teseadoençasneurodegenerativas.
Em 2019,mais de 90% da população

mundial vivia em regiões em que a po-
luição ultrapassava os níveis estabeleci-
dos pela OMS em 2005 com relação à
exposição prolongada a partículas finas
PM2,5 (cujo diâmetro é inferior a 2,5
micrômetros). Naquele ano, as regiões
do Sudeste Asiático e doMediterrâneo

Oriental eram os locais domundo com
as maiores concentrações anuais de
PM2,5 em relação ao número de habi-
tantes. Provenientes essencialmente da

queima de combustíveis fósseis, essas
micropartículas podem penetrar pro-
fundamente nos pulmões e tambémno
sistema circulatório.

» PALOMAOLIVETO

S
eo relatório sobremudanças cli-
máticas divulgado em agosto
pela Organização das Nações
Unidas(ONU)trouxedadosalar-

mantes sobre as consequências do
aquecimento no planeta, um estudo
não menos preocupante revelou, on-
tem, que os oceanos sofrem tantos im-
pactos negativos quanto a atmosfera.
Na avaliação dos 120 especialistas de
mais de 30 instituições europeias que
elaboraram o Copernicus Ocean State
Report, os impactos verificados nas
águas salgadas, que cobrem três terços
da superfície da Terra, não encontram
precedentes históricos.
O relatório, publicado no Journal of

Operational Oceanography e presidido
pelaMercator Ocean International, foi
divulgado a poucomais de doismeses
daconferênciadoclima,aCOP26,quan-
do líderesmundiais serão chamados a
adotar políticas de enfrentamento emi-
tigação das mudanças climáticas. Se-
gundo o documento, o aquecimento do
oceanoÁrtico—provocadopor uma at-
mosfera cada vez mais quente— está
contribuindopara cercade 4%de toda a
elevaçãodatemperaturaglobaloceânica.
Osníveis dedegelo ártico re-

gistradosnosúltimosdois anos
atingirampatamares recordes,
enquanto por década, entre
1979 e 2020, caíramquase 13%.
Os cientistas apontaram que
uma redução de quase 90%da
espessuramédia do gelomari-
nhojáfoi testemunhadanoMar
deBarents—umapequenapar-
tedoÁrtico—,oque levouàdi-
minuiçãona importaçãodege-
lomarinhodabaciapolar, fenô-
menoimportantepararesfriara
temperaturaoceânica.
NoMar do Norte, no ocea-

no Atlântico, entre a Noruega e a Dina-
marca, a variabilidade extrema de pe-
ríodos de frio e ondas de calormarinha
foi associada amudanças relatadas nas
capturas de linguado, lagosta europeia,
robalo, salmonete e caranguejos co-
mestíveis, diz o documento. Já noMar
Mediterrâneo, ocorreram quatro inun-
dações recordes consecutivas emVene-
za (novembro de 2019), além de terem
sido registradas alturas de ondas acima
damédia naporção sul.

“Essa variabilidade em curto prazo
nas temperaturas do oceano, na forma
de ondas de calor ou períodos de frio,
durando de dias a algumas semanas, é
uma questão de preocupação crescente
no ambientemarinho porque pode afe-
tar muitos aspectos desses ecossiste-
mas”, explica SarahWakelin, um dos
coautores do relatório e pesquisadora
do Centro Nacional de Oceanografia
(CNO), no ReinoUnido. “O documento
destaca comoas temperaturas extremas

no Mar do Norte causaram umamu-
dança nas capturas de espécies comer-
cialmente importantes de peixes e crus-
táceos. Aspectos mais amplos, como
migração para águas mais quentes ou
mais frias, mudanças na desova e no
crescimento, bem comomortalidade e
mudanças comportamentais significam
que, em resposta aos extremos de tem-
peratura, os desembarques pesqueiros
de algumas espécies aumentam, en-
quantodeoutras serão reduzidos.”

Monitoramento

Os cientistas documentaram que,
globalmente, a temperatura média do
mar subiu auma taxa de 0,015 grauCel-
sius por ano, de 1993 a 2019, e os níveis
de oxigênio (estoque deO2) noMarNe-
gro caíram a uma taxa de -0,16mol/m2
por ano, entre 1955 e 2019. Em nota, a
presidente do relatório, Darina von
Schuckmann, daMercatorOcean Inter-
national, destacou a necessidade ur-
gente demedidas demonitoramento e

proteção. “Mudanças climáticas, polui-
ção e superexploração colocaram pres-
sões sem precedentes sobre o oceano,
exigindo, com urgência, medidas sus-
tentáveis de governança, adaptação e
gestão, a fim de garantir os vários pa-
péis de suporte de vida que esse ecos-
sistema oferece para o bem-estar hu-
mano”, disse. “Considerar o oceano co-
mo um fator fundamental no sistema
terrestre e abraçar a suanaturezamulti-
dimensional e interconectada é a base
para um futuro sustentável.”
Nas 185 páginas do relatório, que

investiga as condições e as variações
em curso no oceano global e nos ma-
res europeus, os cientistas apresen-
tam diversos outros cenários preo-
cupantes, como migrações de pei-
xes-leões invasivos para o Mar Bálti-
co, precipitações e secas extremas
no Dipolo do Oceano Índico, au-
mento incomum do nível do mar no
Mar Báltico e condições extremas de
ondas no Golfo de Bótnia.
“Como o recentemente publicado

IPCC (painel de especialistas emmu-
danças climáticas da ONU), o Ocean
State Report indica que as taxas anuais
de aumentomédio do nível domar glo-
bal ultrapassaram os 3mm por ano, o
que émaior do que o observado no sé-
culo 20 e sugere uma aceleração nas ta-
xas de aumento do nível do mar”, diz
AngelaHibbert, chefe deNível doMar e
ClimaOceânico doCNO.
Segundo a especialista, quando as

marés altas e as grandes ondas de tem-
pestade coincidem, émaisprovável que
resultem em inundações costeiras pre-
judiciais, especialmente se o nível mé-
dio do oceano também estiver elevado.
“O aquecimento crescente e a perda de
massa de gelo das geleiras emantos de
gelonaGroenlândia enaAntártica tam-
bém farão com que esses aumentos
continuem. Portanto, eventos como o
Venetian ‘Acqua Alta’ destacado nesse
relatório (as inundações emVeneza em
2019) devem se tornar cada vez mais
comuns, à medida que o nível do mar
continua a subir.”

Remdesivir reduzriscode internaçãoemorteem87%

Oceanos sob pressão

Aagência reduziu limites para poluentes clássicos, comoas partículas emsuspensão

Considerarooceanocomoumfator
fundamentalnosistematerrestre e
abraçar suanaturezamultidimensional
e interconectadaéabaseparaum
futurosustentável”

Darina von Schuckmann, presidente do relatório
Copernicus Ocean State Report

Ekaterina Anisimova/AFP

Atta Kenare/AFP - 13/1/21

Poluição do ar causa 7 milhões de mortes prematuras, diz OMS

Odegelo noÁrtico atingiu patamares recordes nos últimos dois anos: reduções na espessura do gelomarinho chegamaquase 90%
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MEIOAMBIENTE / Polícia abriu cinco inquéritospara investigar asqueimadasna reserva.Quatro tiveramaautoria identificada.Ao
todo, 23mil hectaresde cerrado foramdevastados.Bombeirosqueatuamnocombateaos incêndios receberamdiagnósticode covid-19

Chapada dos Veadeiros
em chamas há 16 dias

Fogo e
calor no DF
OCorpo de Bombeiros doDF atuou,

na tarde de ontem, em um incêndio de
grande proporção na região próxima a
antiga rodoferroviária. A área queimada
não foi calculada pelos Bombeiros, que
atuaram com 15militares e três viatu-
ras. A capital enfrenta desafios no com-
bate às chamas nas Unidades de Con-
servação, no Parque Nacional de Brasí-
lia e na Floresta Nacional de Brasília
(Flona). Ao todo, este ano, o DF regis-
trou 3.749 ocorrências e 14.64mil hec-
tares de áreas devastadas.
A coordenadora técnica do Plano de

Prevenção e Combate a Incêndio Flo-
restal da Secretaria deMeio Ambiente
(Sema-DF), Carolina Schubart, destaca
que a população, assim que avistar um
incêndio, deve ligar para o 193. “Evitar
colocar fogo em restos de poda, lixo e
outros objetos, principalmente neste
período domês de setembro, que cos-
tuma ser crítico, são medidas de pre-
venção essenciais”, afirma.

Previsão de chuva

O que agrava a situação são as altas
temperaturas e a baixa umidade relati-
va do ar. Após bater o recorde da mé-
dia histórica de setembro desde 1961,
na terça-feira, com 37,1ºC, a máxima
de ontem também esteve elevada. No
Gama, foi registrado 37ºC, commínima
de 21°C. Amínima da umidade relativa
do ar chegou a 13% emÁguas Emenda-
das (Planaltina), commáxima de 40%.
“A umidade relativa não superou os va-
lores que oscilaram entre 10 e 13% no
começo da semana”, pontua Heráclio
Alves, meteorologista do Instituto Na-
cional deMeteorologia (Inmet).
O especialista destaca que, a partir

de amanhã, tem previsão de mudan-
ças nas condições do tempo no DF.
“Devido às temperaturas elevadas e
aumento nos índices de umidade, não
se descarta a possibilidade de panca-
das de chuva, que poderão vir acom-
panhadas de trovoadas e rajadas de
vento, mesmo que de forma isolada.
Esse panorama deverá permanecer
até o final de semana”, explica. O me-
teorologista, no entanto, salienta que
o calor vai continuar. “O mês de outu-
bro, por exemplo, costuma ter tempe-
raturas elevadas na capital”, finaliza.

Palavra de especialista

Danos a todos
“O fogo no Cerrado, nesta época do

ano, é humano.Ou é criminoso ou é ne-
gligência. As causas do fogo natural no
Brasil são os raios, e nesses casos, aconte-
cem ou no começo da estação chuvosa,
ou no fim da estação. Em algumas oca-
siões, as pessoas tentam ummanejo do
fogo para alguma atividade agrícola,
não possuempessoal suficiente nempla-
nejamento, e o fogo sai do controle.Mas
há os incêndios totalmente acidentais da
ação humana.O risco é que,nesta época,
as chamas tendem a ficar descontrola-
das.Mesmo a vegetação campestre, que
tem certa resistência, sofremuitos danos.
Alémdisso,o efeitopós-fogo émuito seve-

ro. Se tem um incêndio que queima 15
mil hectares, por exemplo, toda a fauna
queocupavaaárea vai ficar semalimen-
to por váriosmeses.Nesta época do ano,
tambémhámuitas frutasque fazempar-
te do fornecimento de água para os ani-
mais, porque os rios temporários estão
secos.No fimdas chamas,o ciclo de água
é diretamente impactado, porque, de-
pois, aquele solo não terá amesma ab-
sorção,e,quandoa chuva vier,vai levar o
solo e causar erosão.O impacto nas nas-
centes também é grande.O fogo,no auge
da seca, é ruim para todomundo.Para a
flora, para a fauna, para a proteção da
água eparaa visitação”.

Maria Carolina Camargos, bióloga e
analista ambiental do ICMBio

Especialistasavaliamqueserãonecessáriosmesesparaarecuperaçãodoecossistema.Avegetaçãoédestruída,eosanimaisqueescapamdofogoperdemfontesdealimentoseágua

Aviões air tractor podem levar até 3mil litros de água. Três aeronaves do tipo atuamno combate às chamas na região daChapada

Fotos: Minervino Júnior/CB/D.A Press

no local fizeram o resgate. A princípio,
houve suspeita de fratura na bacia e joe-
lho,mas foi descartadapelosmédicos. A
mulher foi transportada pela equipe do
CBMGOpara oHospital Estadual deUr-
gências da RegiãoNoroeste de Goiânia
(Hugol).Ela recebeualtaeestáemcasa.

Voluntários

Além da equipe especializada dos
bombeiros do DF e de Goiás, ICMBio e
Prevfogo, a Chapada conta com volun-
tários no combate às chamas. Amilton
Sá, 41, é coordenador executivodaRede
Contra Fogo de Alto Paraíso de Goiás.
Ontem, às 18 horas, o grupo iria a São
João da Aliança auxiliar no combate ao
fogo nas proximidades da GO-236. “O
nosso grupo faz combate direto com as
chamas,mas sob orientação dos órgãos
oficiais. Aomenos 50 voluntários estão
rotineiramente no combate, além de
cerca de 20 pessoas que atuam como
suporte, levandomantimentos e água
para a equipe”, explica.
A Rede Contra Fogo surgiu em 2017,

quando a Chapada dosVeadeiros en-
frentou umdos piores incêndios de sua
história. Para Amilton, o principal desa-
fio enfrentado é a falta de veículos. “Não
temos viatura própria nem condição de
manter o custo demanutenção de um
veículo.Muitos lugares têmacessodifícil
e precisamde um carro 4x4”. O coorde-
nador de voluntários destaca que a co-
munidade sofre comos danos na natu-
reza.“Osmoradores estão expostos a es-
sa situação estressante, respirando fu-
maça, e enfrentando uma série de desa-
fios todososdias”, pontua.

»CIBELEMOREIRA
»EDISHENRIQUE

O
s incêndios florestais, que asso-
lamaChapadadosVeadeiroshá
16 dias, estão sob investigação
policial. Dos oito focos identifi-

cados pelas equipes de combate ao fogo,
cinco resultaram em inquéritos abertos
na Polícia Civil de Alto Paraíso (GO). Se-
gundo a delegada responsável, Bárbara
Buttini, quatro dos casos tiveram reco-
nhecimentode autoria—sendodois do-
lososedoisculposos.Asapuraçõesconti-
nuam. Enquanto isso, equipes da força-
tarefa atuamnocontrole das chamas em
três locais da região. Emmeio à pande-
miadacovid-19, trêsbombeirosmilitares
deGoiás testarampositivopara adoença
e foramafastados. Naúltima terça-feira,
uma brigadista caiu e semachucou. Ela
foi encaminhada aohospital deGoiânia.
Aprofissional tevealtaontemeestábem.
Segundoestimativas do InstitutoChi-

coMendes de Biodiversidade (ICMbio),
até terça-feira, 23mil hectares de vegeta-
ção foramqueimadasna região—sendo
cincomil dentro do ParqueNacional da
ChapadadosVeadeiros e 18mil nas ime-
diações. O coordenador de Prevenção e
Combate a Incêndios do ICMbio, João
Morita, ressalta que essa queima é uma
dasmaioresregistradasnahistória.Ultra-
passa as ocorrências dos últimos três
anos. De acordo com ele, a proporção
atinge níveis próximos do que ocorreu
nosanosde2010e2017.

Açãohumana

Paramelhor apurar as condições que
provocaramos incêndios na região, uma
equipe deperícia policial deGoiânia de-
ve desembarcar, hoje, na Chapada dos
Veadeiros. Os laudos vão embasar os in-
quéritosdaPolíciaCivil edar suporte téc-
nico para as sanções a serem aplicadas.
Os inquéritos abertos representamcinco
áreas de queima nos últimos dias: a fa-
zendadaCascata—commaior área de-
vastada, 10mil hectares—, oVale Azul, o
Vale da Lua, umamata próxima a São
Bento e outra perto domunicípio de São
Jorge. Outros pontos são atingidos pelas
labaredas, commenorproporção.
A polícia goiana confirmou que dois

incêndios se deram por acidente. “São
várias causas, cadaumadiversadaoutra,
por isso que está tão difícil. Não temum
denominador comum”, pontuou a dele-
gadaBárbaraButtini.Naterça-feira,ode-
legado-geral da Polícia Civil de Goiás,
Alexandre Lourenço, determinoupriori-
dadenasapuraçõespelagravidade.
NoVale da Lua o rastro do fogo toma

conta do cenário turístico. As pedras es-
culpidas pela água, características do lo-
cal, ficaramcobertasde fuligem.Boapar-
te da vegetação foi consumidapelas cha-
mas. Socorrista emorador local, Josimar
daSilvaRodrigues, 50anos, avalia agran-
de perda na flora. “Muitas plantas não
vãose recuperarmais, teveváriasbromé-
lias que estão com as raízes queimadas
quemorreram, alémde cactos, aroeira e
umaoutraespéciequecostumamoscha-
marde‘dormideira’”, lamenta Josimar.
O incêndio em uma das principais

atrações turísticas daChapada começou
em12desetembro.OsocorristaSantiago
Teles da Silva, 27, estava no dia do inicio
das chamas. “Era, cerca de, 10h20 quan-
doo fogocomeçouna trilha, nomomen-
to, tinhacercade60pessoasaqui, toman-
dobanho”, relata.De acordo comSantia-
go, os primeiros a chegaremao local fo-
ram dez brigadistas voluntários de São
Jorge, que auxiliaram a equipe da pro-
priedadeprivada a conduzir os visitantes
para uma área segura. OCorpodeBom-
beiros chegou ao local, a estimativa é de
que trêshectares foramqueimados.

Equipe

Ao todo, 170 pessoas estãomobiliza-
dasnos trabalhos de combate aos incên-
dios naChapada dosVeadeiros. Entre as
equipesatuando in locoestãobrigadistas
do ICMbio, do CentroNacional de Pre-
venção eCombate aos Incêndios Flores-
tais (Prevfogo) do Instituto Brasileiro do

MeioAmbiente (Ibama), brigadas volun-
tárias emilitares doCorpodeBombeiros
doGoiásedoDF.
Para auxiliar no trabalho de controle

das chamas, três aviões do modelo air
tractor, com capacidades de dois a três
mil litros de água, são utilizados. As ae-
ronaves são uma peça importante de
atuação, principalmente em pontos de
difícil acesso.

Desafios

Os bombeiros também lidam com o
desafio do novo coronavírus. Até terça-
feira, dois brigadistas doCorpodeBom-

beiros de Goiás testarampositivo para a
covid-19. Após a confirmaçãodos casos,
os demaismembros da tropa foram tes-
tados e houve mais um diagnosticado
com a infecção. Os três militares foram
afastados para aguardar em repouso.
Segundo o capitão Dias, do CBMGO,
eles tiveram sintomas leves. “Quem teve
o resultado negativo vai continuar no
combate ao fogo”, afirma.
Umabrigadista do ICMbio se feriu, na

últimaterça-feira,aocombaterumincên-
diona regiãodoPoçoEncantado,naCha-
pada. De acordo como Instituto, ela es-
corregou e rolou por aproximadamente
ummetro emeio. Colegas que estavam
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Baixa procura no 1º dia de reforço
NoDF, a aplicação da terceira dose contra a covid-19 para a população com85 anos iniciou ontem,masmovimento foi fraco nasUBSs

» PEDRO MARRA
» ANA MARIA POL

O
início da campanha de
reforço para a imuniza-
ção dos idosos noDistri-
to Federal teve baixa

adesão no seu primeiro dia. Des-
de ontem, a população com 85
anos ou mais tem à disposição
nas Unidades Básicas de Saúde
(UBSs) doses para a terceira apli-
cação, mas até o início da tarde,
não houve registro de grandes fi-
lasouaglomerações. Ano-
va etapa da vacinação co-
meçou às 8h e o grupo foi
o primeiro a receber o re-
forçona capital dopaís.
Na fila daunidadebási-

ca de saúde 1, daAsa Sul, a
simpatia da aposentada
Maria Cléa Soares Mari-
nho, 89 anos, conquistou os jo-
vens que aguardavam a primeira
aplicação contra a covid-19 Dife-
rentemente deles, dona Maria
completou, ontem, o esquema
vacinal e contou aoCorreio o alí-
vio que sente. “Agora, estou bem
mais segura”, garante amoradora
doPlanoPiloto.
Ela afirma que escolheu aUBS

mais próxima de sua casa e não
se arrependeu, emmenos de dez
minutos conseguiu ser atendida.
Acompanhada da filha, Ana Luí-

sa, elamanda um recado para os
colegas de faixa etária: “Gente,
pode se vacinar, viu? A vacina é
mais que segura”, atesta.
Infelizmente,nemtodosos ido-

sos receberamamesma atenção.
Na tarde de ontem, uma senhora
de 102 anos foi impedida de rece-
bero reforçonaUBS03,doRecan-
todasEmas.Emumvídeoquecir-
cula nas redes sociais, a idosa apa-
rece sendo carregada pelo neto
para recebero imunizante.
À reportagem, a Secretaria de

Saúde do DF (SES) en-
viou uma nota informan-
do que a unidade não
possui drive-thru para
vacinação. “Assim, a
equipe prontamente ofe-
receu uma cadeira de ro-
das para transportar a
paciente até o local de

aplicação da dose. No entanto,
o familiar da paciente recusou a
utilização da cadeira de rodas,
levou a paciente nos braços e
filmou toda a ação”, relata um
trecho. Além disso, dos 33 pon-
tos de aplicação da vacina pelo
DF para o público de 85 anos,
apenas um atende o público de
85 anos ou mais no modelo dri-
ve-thru, no Sesi do Gama.
Em entrevista ao Correio, o

rapaz do vídeo, o servidor públi-
co Erick Farias, 34 anos, expli-

cou que chegou com a avó, Co-
rina Carvalho de Farias, na UBS
às 9h50 desta quarta-feira. Ele
conta que teve de explicar a difi-
culdade de locomoção da idosa
e a falta de postos drive-thrus no
Recanto das Emas até conseguir
que as enfermeiras vacinassem
a senhora. “No Recanto das
Emas não tem drive-thru desde
o início da vacinação. A Secreta-
ria de Saúde centraliza para a

elite. Desde o início, a minha
avó se vacinou com a primeira e
a segunda nessa unidade. Che-
guei e expliquei a situação. Ela
tem estágio avançado de Alzhei-
mer e problemas cardíacos. Na
primeira dose, vacinaram a mi-
nha avó no carro. Na segunda
dose, entrei com o carro na UBS
e a vacinaram ”, conta.
No Boletim Epidemiológico

da covid-19 de ontem, a pasta re-

gistroumais 12mortes por com-
plicações da doença, o que totali-
za 10.323 óbitos. Com os 816 no-
voscasos confirmados, oDFatin-
giu 488.141 infectados nesta pan-
demia. Desses, 468.669 se recu-
peraram. Amédiamóvel demor-
tes ficou em 11,14, sendo 25%
menor do que 14 dias atrás. O in-
dicador de casos encontra-se em
829,14, com queda de 2,2% no
mesmoperíodode análise.

EIXOCAPITALEIXOCAPITAL

AcompanheacoberturadapolíticadeBrasíliaem@correio

CARLOSALEXANDREDESOUZA/ carlosalexandre.df@dabr.com.br

A taxa de transmissão ficou
em 0,93. Desta forma, a cada 100
pessoas com o vírus podem con-
taminaroutras 93.Onúmero teve
ligeira queda, pois na terça-feira
ficou em 0,96. A Organização
Mundial da Saúde (OMS) preco-
niza que se a taxa ficar acima de
1, a pandemia tende a piorar. Se
for menor do que 1, a crise sani-
tária fica perto de acabar.
Na rede pública hospitalar, a

Secretaria de Saúde registrou,
até às 19h25 de ontem, 66,9%
leitos de UTI vagos. Na rede
privada, a ocupação para leito
de UTI adulto é de 78,6%. Se-
gundo a SES-DF, há 96 pessoas
na lista de espera por um leito
de UTI para tratamento da
doença na rede pública. Des-
ses, apenas sete pacientes es-
tão com suspeita ou confirma-
ção de covid-19, conforme
atualização feita às 19h45.
Ontem, foram vacinadas 12,8

mil pessoas com a primeira dose
, totalizando 2,1milhões de imu-
nizados com a D1. A D2 foi apli-
cada em 8,6 mil, chegando a 1
milhão de pessoas. A vacina de
dose única (DU) da Janssen foi
aplicada em 59 pessoas e, agora,
são 57mil contemplados. A dose
de reforçopara idososde 85 anos
oumais chegou ao braço de 926
pessoas, um total de 990.

Maria Cléa SoaresMarinho, 89, concluiu o ciclo vacinal e incentiva outros idosos a fazeremomesmo

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

PEC32ganha aquinta
versão e novas críticas

“Cancela, cancela, cancela”
gritavamemcoro, às 21h48,
deputados queparticipavamda
sessão daComissão Especial que
trata da reforma administrativa.
OdeputadoFernandoMonteiro
(PP-PE), presidente do colegiado,
enfrentou forte pressão dos
parlamentares, governistas e de
oposição, contrários amais uma
versão daproposta quepretende
modificar o serviço público. A
confusão ficou grande após o
relator da PEC32, deputado

ArthurMaia (DEM-BA) protocolar a quinta versão do texto legislativo,
às 21h08, no sistemadaCâmara. Apesar da justificativa, apresentada
porMonteiro, de que se tratava apenas de“alguns ajustes”, uma grita
geral se formounoplenário daComissão.

Alémdo razoável

AdeputadaTalíria Petrone
(Psol-RJ) argumentou que era
inaceitável discutirmudanças
profundas no serviço público
nessas condições. “Não é possível
que estejamos destruindo o
Estado comapenas“pequenos
ajustes”. Isso não é razoável.
Temos que aceitar um relatório
protocolado hámeia hora e achar
que está tudo bem?”, reclamou a
parlamentar, que reivindicava a
suspensão dos debates.

Dano irreparável

Reginaldo Lopes (PT-MG) tambémcriticou o teor do texto. “Essa PECé
impossível reparar. Ela compromete o serviço público, compromete o
Estadobrasileiro demaneira irrreparável”, afirmou. E elencou alguns
dos problemas: “Ela propõe a reduçãode salários, ataca o andar de
baixo, que são os servidores da área da saúde e da educação”. Até o
fechamento desta edição, o impasse continuavanaComissão Especial.

Desidratação

Presidente da Frente Servir Brasil, emdefesa do funcionalismopúblico,
o deputadoProfessor Israel (PV-DF) prevê umdestinomelancólico
para a PEC32. Segundo ele, a tendência é o texto ser cada vezmais
“desidratado”, pois o governopercebeuque a derrota emplenário é
iminente. A resistência à PEC, destaca Israel, não é apenas discurso da
oposição. Partidos que votamcomogovernonas pautas econômicas e
até personalidades reconhecidamente liberais, comoArmínio Fraga e
RodrigoMaia, são contrários ao conteúdodaproposta.

Marxista em
NovaYork

Ementrevista à FoxNews,
rede deTV conservadora, o

deputadoEduardo
Bolsonaro (PSL-SP) disse
que oprefeito deNovaYork,
Bill de Blasio, é“marxista”.
Para o filho dopresidente, o
democrata teve uma
conduta esquerdista ao
recomendar que o

presidente Jair Bolsonaro se
vacinasse. “Pessoas de

esquerda queremcontrolar
tudo”, disse, em inglês,
EduardoBolsonaro.

Efeito Caracas

Ele ainda alertou sobre o
risco de os EstadosUnidos
se tornaremaVenezuela, em
razãode supostas ameaças à
liberdade do cidadão. “Eu
tenhoumconselhopara o
povo americano.Não
achemque aVenezuela é
algomuito distante de
vocês”, avisou o 03
presidencial.

Cartilha

Emumaredesocial, deBlasio
reagiucomironiaaocasodo
ministroMarceloQueiroga,
que testoupositivopara

covideestádequarentenana
BigApple.“Seaomenos

houvesseummeiode limitar
oseurisco... Espere!”,

escreveuoprefeito,paraem
seguida indicaro linkcomos
locaisdevacinaçãopela
cidadenorte-americana.A
mesmarecomendaçãode

Blasiohavia feitoa
Bolsonaro,navésperado
discursodopresidentena
Assembleia-GeraldaONU.

Continue preso

Pormotivações distintas, dois
deputados com trânsito entre
bolsonaristas enfrentam

situaçãodelicada.Umdeles é
Daniel Silveira (PSL-RJ). O
Ministério Público Federal
encaminhouparecer ao

SupremoTribunal Federal no
qual confirma adecisão do

ministro Alexandre deMoraes,
que determinou aprisão
preventiva doparlamentar.

Silveira foi preso após gravar um
vídeo comameaças e ofensas a

ministros daCorte.

Segue o processo

As coisas também estão
complicadas para Luís Miranda
(DEM-DF). No Conselho de
Ética da Câmara, o deputado

Gilberto Abramo
(Republicanos-MG) votou pelo
prosseguimento do processo
contra o parlamentar que
denunciou à CPI da Covid

irregularidades na compra do
imunizante Covaxin. Abramo
considerou suspeita a conduta
deMiranda porque este, em
depoimento dado à CPI, disse
que sabia da denúncia havia
três meses, mas não só a levou
a público diante dos senadores.

Não é por aí

OdeputadoMarcelo Ramos (PL-
AM)discordoudo relator. Disse
que cabe àCPI daCovid, e não
aoConselho deÉtica daCâmara,
julgar as acusações deMiranda.
“Estou aqui, não emdefesa do
deputado LuisMiranda, estou
emdefesa doParlamento
brasileiro, do direito quenós
temos de exercer com liberdade
nossosmandatos”, protestou.

Novoparadigma

Naabertura de debate para
lembrar oDiaNacional de
Luta da Pessoa com

Deficiência, promovidopelo
Tribunal Regional Federal da
1ª Região, o juiz federal Ed
Lyra, deficiente visual,
ressaltou os desafios

cotidianos de quem tem
necessidades especiais. E
falouda importância de um
novoparadigma social para
reconhecer os direitos desses
cidadãos. “Até a segunda

metade do século passadoos
deficientes emgeral, qualquer
que fosse sua deficiência

estavamentregues à própria
sorte, aos cuidados da família;
quandohavia umapolítica
pública, ela tendia a

segregação e internação em
estabelecimentos. Apenas há
poucas décadas se começou a
pensar emummovimento da
sociedadede inclusão em
vários aspectos, comono
âmbito educacional e do
trabalho”, explicou.

TRFmineiro

OSenadoFederal aprovou,
emvotação simbólica, a

criação doTribunal Regional
Federeal da 6ª Região em

MinasGerais.Trata-se de uma
medida para desmembrar a
demandadoTRF-1, comsede
emBrasília, e ampliar o acesso
à Justiça no estadomineiro.
Mais cedo, a proposta,
estabelecida pela PL
5919/2019, recebeu a

chancela daComissão de
Constituição, Justiça e

Cidadania (CCJ). “A criaçãoda
sede emBeloHorizonte
significará não apenas uma
tramitaçãomais célere de
processos, que chegama
durarmais de umadécada,
mas o acesso das pessoas à
Justiça.”, disse o senador

AntonioAnastasia (PSD-MB),
relator doprojeto.
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Estudanteévítimadelatrocínio

VIOLÊNCIA / Jovem foi morto com tiro no peito por dupla de assaltantes que levou o celular da vítima.
O adolescente, que estava a algunsmetros da escola esperando o pai que o levaria para casa, não resistiu Análisede

contratos
daSetur

DENÚNCIA

FamíliaeamigossedespedemdeNair IreneRosso
OBITUÁRIO

Envie uma foto e um texto de nomáximo três linhas sobre o seu ente querido para: SIG, Quadra 2, Lote 340, Setor Gráfico. Ou pelo e-mail:cidades.df@dabr.com.br

Sepultamentos realizadosem22desetembrode2021

Obituário

CCeemmiittéérriioo CCaammppoo ddaa EEssppeerraannççaa
Antônio Alessio de Castro Reis,
88 anos
Antônio Barbosa da Luz,64 anos
Augusto César Leite Lerario,
40 anos
Benedita Vieira da Costa, 83 anos
Eliene Fonseca Castro, 65 anos
Haroldo Pereira Fernandes,
82 anos
Jaira Maria de Oliveira, 57 anos
José Araújo Costa, 73 anos
José Carlos Arrochela Taveira,
63 anos

Luciene Maria Caja dos Santos,
56 anos
Luís Correia Lima, 80 anos
Maria dos Santos Silva, 88 anos
Maria Gomes de Souza, 90 anos
Marina Paz de Sousa, 85 anos
Nair Irene Schumann Rosso,
81 anos
Odilia de Souza Vaz, 70 anos
Renata Pereira da Costa Santos,
36 anos
Roberto Bandeira Gonçalves,
68 anos
Thiago Santos Vieira, 35 anos
Wandalacy da Silva Martinho,
89 anos

CCeemmiittéérriioo ddee TTaagguuaattiinnggaa
Antônio Ferreira de Brito, 77 anos
Clementino Pereira Trindade,
77 anos
Diego Lopes Gonçalves, 30 anos
Edivaldo Borges dos Santos,
54 anos
Elpidio de Souza Pinto, 65 anos
Eronildo Bernardo de Lima,
64 anos
Francisco Antônio Nascimento,
52 anos
Francisco das Chagas Campelo
Filho, 66 anos
Geraldo Gomes Nogueira, 73 anos

Girlene Alves dos Santos Souza,
44 anos
Nedir de Serqueira Felício, 70 anos
Paulo dos Santos Moreira,
67 anos
Soraya de Souza Bezerra e Silva,
47 anos

CCeemmiittéérriioo ddoo GGaammaa
Francisco Costa, 82 anos
Hilton José Vieira da Silva,
54 anos
Leonardo Teofilo Machado da
Silva, 27 anos
Maria Madalena dos Santos Ávila,
79 anos

CCeemmiittéérriioo ddee PPllaannaallttiinnaa
Cláudionor Bispo dos Santos, 66
anos
Iris Carlos Santos, 60 anos
Jeferson Batista Weschenfelder,
31 anos
Maria Helena da Silva, 69 anos

CCeemmiittéérriioo ddee BBrraazzllâânnddiiaa
Neide Fátima Leopoldino da Silva,
60 anos

CCeemmiittéérriioo ddee SSoobbrraaddiinnhhoo
Areonilton dos Santos Carvalho,
43 anos

José Roberto Simões, 61 anos

JJaarrddiimmMMeettrrooppoolliittaannoo
José Almir Araújo de Sousa, 21
anos
Saphira Lopes Medeiros, 93 anos
Ackley de Souza Loureano, 20
anos
Edes Costa, 80 anos (cremação)
Elizabeth de Carvalho Camilo, 69
anos (cremação)
Mércia Dantas Tonheca, 70 anos
(cremação)
Orivaldo Ferrari, 70 anos
(cremação)

» ANAMARIA POL

Nair Irene Schumann Rosso,
mãe do ex-governador doDistri-
to Federal e ex-deputado federal
Rogério Rosso, foi sepultada on-
tem, no cemitério Campo da Es-
perança. Ela tinha artrite reuma-
toide, doença autoimune, e, re-
centemente, sofreu um acidente
vascular cerebral (AVC) e convul-
são, quadro que se agravouna úl-
tima terça-feira e culminou com
o falecimento deNair.
Querida e amada por amigos

e familiares, ela deixa, aos 80
anos, o marido, Aldo Rosso,

com quem era casada há 56
anos, os filhos Rogério, André e
Gabriela e os netos Valéria, An-
dré, Roberta, Karen, Lorena e
Henrique. De acordo com o ex-
governador, esse foi o maior le-
gado da mãe. Ao Correio, ele
lembrou a história de Nair e
ressaltou a falta que sentirá.
“Até na hora da partida a mãe
foi maravilhosa. Ela e o papai
chegaram a Brasília no final dos
anos 1960 e, a partir daí, come-
çou a paixão dosmeus pais pela
nossa capital. Ela se dedicou
integralmente, de corpo e alma,
para a família. Tinha uma per-

sonalidade forte, autêntica e ti-
nha uma dignidade sem igual.
Nos ensinou a manter sempre a
fé e a recorrer a Deus nos mo-
mentos mais difíceis”, disse.
Formada em geografia pelo

Centro Universitário de Brasília
(Ceub), Nair nunca quis traba-
lhar: optou por cuidar da família.
Amava animais, especialmente
os cachorros. “Ela e meu pai
nos ensinaram que os momen-
tos difíceis do relacionamento
e as divergências jamais serão
maiores do que o amor. Não co-
nheci na vida uma mulher mais
elegante”, ressalta Rogério. Mãedo ex-governador Rogério Rosso era conhecida pelo bomhumor

» SAMARA SCHWINGEL

A Polícia Civil do Distrito
Federal (PCDF) analisa oma-
teria recolhido durante as
buscas e apreensões realiza-
das no âmbito daOperaçãoEl
Dorado, que investiga denún-
cias do superfaturamento de
até 2000% em contratos na
Secretaria de Turismo do DF
(Setur). Ontem, três servido-
res da pasta foram exonera-
dos dos cargos. As saídas fo-
rampublicadas emedição ex-
tra do Diário Oficial do DF
(DODF).
Os exonerados são: Adria-

no Guedes Ferreira, subse-
cretário de Administração
Geral; Bruno Nunes Vianna,
chefe da Unidade de admi-
nistração da Subsecretaria
de Administração Geral; e
Keylla Cristina Silva Lima,
diretora da Diretoria de
Compras e Logística da pas-
ta. Procurada pela reporta-
gem, a Setur informou que
os fatos alegados no inquéri-
to não harmonizam com os
valores que guiam o GDF e a
pasta, de modo que as “me-
didas cabíveis serão toma-
das de imediato”. Será aberta
sindicância interna para
apuração e haverá revisão
completa dos procedimen-
tos de contratação da secre-
taria. Entretanto, o servidor
BrunnoVianna Dourado es-
clareceu que foi exonerado
por ser assessor de Adriano
Guedes, mas informou que
não é alvo da investigação.
A Promotoria de Justiça

de Defesa ao Patrimônio Pú-
blico e Social (Prodep), do
Ministério Público do DF e
Territórios (MPDFT), tam-
bém participou das fases ini-
ciais da investigação, que te-
ve início emmaio deste ano.
Segundo o órgão, uma de-
núncia anônima informou
quehouve a alteraçãodame-
tragem e locais onde seriam
executados serviços contra-
tados. As áreas divergiam
dos espaços reais, que in-
cluíam os Centros de Atendi-
mento aoTurista (CATs).
A Prodep verificou que

contratos firmados pela Se-
tur apresentavam divergên-
cias entre os acordos celebra-
dos pela pasta e a real neces-
sidade. Um dos contratos
apresentava superfatura-
mento de 2000% na compa-
ração com o valor pago pelo
mesmo serviço em 2019.
Também havia alguns con-
tratos para higienização dos
CATs, que se encontram, pra-
ticamente, em desuso. O da
Praça dos Três Poderes, por
exemplo, tem 134 metros
quadrados, mas constava em
documento um serviço de
limpeza em área de 500m².
Com os processos firma-

dos para locais com dimen-
sõesmaiores que as originais,
haviaoaumentodopreçodos
serviços. Por exemplo, o con-
trato de limpeza da Setur, que
tem 2,5 mil metros quadra-
dos, foi firmado com área de
4,5mil m². A limpeza dos três
CATs e da sede da pasta e da
sede da Setur, que custou R$
40,5mil, tem ambientes com
metragens dobradas em rela-
ção àsmedidas reais.

» DARCIANNE DIOGO

A
paixonado pormatemá-
tica, Geoffrey Stony Oli-
veira do Nascimento, de
16 anos, traçava planos

para ingressarnaUniversidadede
Brasília (UnB). Cursando o 1º ano
do ensinomédio, o estudante se
dedicava para fazer a prova do
Programa de Avaliação Seriada
(PAS). A trajetória do adolescente
foi interrompida no final dama-
nhã de ontem, quando ele saía de
mais um dia de aula, no Centro
Educacional 11deCeilândia, para
esperar o pai na calçada de uma
casa,naQNP5doConjuntoD.De
uniforme e mochila nas costas,
Geoffrey morreu ao ser baleado
nopeitoduranteumassalto.Atéo
fechamento desta edição, nin-
guémhavia sidopreso.
Discreto, meigo, esforçado e

dedicado. Assim definem os fa-
miliares e vizinhos do adoles-
cente. Ele e o irmão mais velho,
de 17 anos, chegaram com os
pais à Ceilândia ainda peque-
nos. “Todos o conheciam aqui
na comunidade. Era um meni-
no que nunca se envolveu com
coisas erradas. Sempre ia de
casa para a escola. No máximo,
eu só o via sentado na calçada
às vezes,mas semcontatos com
ninguém estranho”, disse uma
vizinha, que preferiu manter
anonimato.
Há poucos dias, a família do

adolescente resolveu se mudar
para outra casa na Guariroba,
mas mantiveram a residência
em Ceilândia. Geoffrey come-
çou os estudos no CED 11 no 5º
ano do ensino fundamental.
Como de costume, após as au-
las, o garoto esperava o pai to-
dos os dias na rua do Conjunto
D, da QNP 5. O genitor é servi-
dor público da Secretaria de
Educação (SEDF) e trabalha na
área administrativa da mesma
escola à tarde e à noite.
Ontem, o jovem saiu da esco-

la por volta das 10h45 e cami-
nhou por cerca de 200 metros
até o local onde esperaria o pai
buscá-lo. Enquanto estava em
pé, dois homens armados em
bicicletas abordaram Geoffrey,
anunciaram o assalto e atiraram
no peito do adolescente. O dele-
gado-adjunto da 19ª Delegacia
de Polícia (P Norte) levanta a hi-
pótese de que o estudante pro-
vavelmente reagiu ao assalto.
“Momentos antes de tirar a vida
da vítima, os suspeitos comete-

ram um outro assalto namesma
região. Estamos em diligências
para capturá-los o mais rápido
possível”, frisou.
Em entrevista ao Correio, um

dos tios de Geoffrey, que tam-
bém preferiu não se identificar
por medo, contou que a família
está estarrecida e diz não acredi-
tar no que aconteceu. “Minha ir-
mã me ligou e disse que não ti-
nha uma boa notícia para me
dar. Não sabemos o que fazer,

mas queremos Justiça. É difícil
acreditar que um menino do
bem sai da escola e morre nas
mãos de marginais que ficam
nesse horário procurando gente
para assaltar”, desabafou.

Destaque na escola

“Ele passava pelo mural dos
alunos aprovados na UnB e
sempre dizia que um dia a foto
dele estaria estampada ali”, dis-

se, emocionado, o diretor do
CED 11, Francisco Gadelha. O
gestor suspendeu as aulas pre-
senciais de hoje em razão do
crime contra o estudante. Em
um comunicado enviado aos
pais, a instituição lamentou o
falecimento de Geoffrey. "Dese-
jamos pêsames aos familiares e
amigos, inclusive ao pai que é
funcionário da nossa secretaria.
Que Deus conforte a dor de to-
dos”, diz a nota, que também

ressalta a importância do refor-
ço do policiamento na área.
Os professores reconhecem o

potencial interrompido de Geo-
ffrey, que possuía boas notas nas
disciplinas. “Ele e o pai dele são
parecidos, em termos de passar
alegria para todo mundo e ani-
maroambiente.Nós, dacomuni-
dade acadêmica, estamos tristes
e revoltados com toda essa situa-
ção”, afirmouFrancisco.
O diretor estava de licença-

paternidade, pois a mulher ga-
nhou bebê há 15 dias. O gestor
tinha uma consulta marcada
para ontem, quando recebeu
um áudio desesperador do pai
de Geoffrey. Na mensagem de
voz, o genitor chora absurda-
mente e diz: “Oi, gente, só es-
tou passando aqui para dizer
que não tenho condições de
trabalhar. Nem sei quando vou
conseguir trabalhar, porque o
meu fi lho foi assassinado.
Obrigada a todos”, declarou. O
áudio chocou a todos os do-
centes, que manifestaram pe-
sar ao funcionário.
Imagens das câmeras do cir-

cuito de segurança da rua onde
aconteceu o latrocínio mos-
tram os dois suspeitos, cada um
em uma bicicleta, pedalando
após o crime. O vídeo foi regis-
trado às 10h54 de ontem, prati-
camente o mesmo horário do
crime. Policiais estão nas ruas
para localizar os criminosos,
que seguem foragidos.

Comunidade escolar está emchoque como crime cometido a 200metros da instituição, naQNP5deCeilândia

GeoffreyStonysonhavaemingressar
naUniversidadedeBrasília

Reprodução/Facebook

Darcianne Diogo/CB/DA Press

Darcianne Diogo/CB/DA Press

Darcianne Diogo/CB/DA Press



Internet em todas as escolas

CB. PODER / Secretário de Ciência, Tecnologia e Inovação falou sobre a inclusão digital na educação e a chegada do 5G ao DF

» RAFAELAMARTINS

I
nclusão digital, internet gra-
tuita e a chegada do 5G à ca-
pital federal foram alguns
dos temas destacados pelo

secretário de Ciência, Tecnolo-
gia e Inovação do Distrito Fede-
ral, Gilvan Máximo, ontem, no
CB.Poder — programa do Cor-

reio emparceria com aTVBrasí-
lia. Em entrevista conduzida pe-
la jornalista Denise Rothenburg.
De acordo com o responsável
pela pasta, o Governo do Distri-
to Federal (GDF) pretende in-
cluir digitalmente toda a rede
pública de educação. “Vamos
colocar internet em todas as 600
escolas do DF até fevereiro. Ho-
je, 10% das escolas têm internet,
e é precária”, destacou.
Na terça-feira, a secretaria lan-

çou o programa Conecta +, que
inicialmente fornecerá internet
gratuita a 20mil pessoas comde-
ficiência. De acordo como titular
da pasta, o objetivo do GDF é de-
mocratizaroacessoà informação
para o brasiliense que não possui
condiçõesde arcar comoserviço.
“Ontem (na terça-feira), lança-
mos o programa Conecta + para
pessoas comdeficiência. Nós va-
mos dar um chip de internet 4G,
de velocidade rápida, para que
essas pessoas possam se conec-
tar. Ninguémmais vive sem in-
ternet. Nós vamos colocar inter-
net em todas as escolas doDF. Se-
rá a primeira unidade da federa-
ção a ter internet em todas as es-
colas. Queremos chegar lá até de-
zembro, mas caso não dê, será
até fevereiro, ressaltouGilvan.
OConecta + se estenderá a ta-

xistas,motoristas de aplicativos e
famíliasdebaixa rendanoDistrito
Federal. “Nós vamos lançar o pro-
gramanos próximos 30 dias. Nos-
so propósito é democratizar o
acesso para todos. Osmotoristas,
por exemplo, receberãoumrotea-
dor doGDF e esse serviço será to-

talmente gratuito. Está chegando
amão amiga do governo da espe-
rança, e agora nós estamos usan-
do a tecnologia para fazer o social
também”,destacouosecretário.

5Gnacapital

Atualmente, avelocidadeda in-
ternet noBrasil está amparadape-
lo 4G. Porém,Gilvan garantiu que
o5Gestáemfasede testesnoDF,e
que isso vai revolucionar não só a
capital do país, como omundo.
Comvelocidade100vezesmais rá-
pida do que a atual, a conexão 5G
seaproximarádo temporeal.
“O5Gvai facilitar tudo: desdeo

trabalho no campo até o veículo
autônomo e o avião autônomo.
Elevai revolucionaromundo,ees-
tamos aguardando ansiosos por
isso. Eu acho que até fevereiro e
março teremos 5GemBrasília.De
acordo comapolítica do governo
federal, eles vãopuxarmais para o
lado tecnologiaamericana,doque
da chinesa. O 5G é 100 vezesmais
rápido”, ressaltouGilvan.Alémdis-
so, essaevolução tambémvai con-
tribuirparaaáreadasaúde.
O secretário também falou so-

bre o descarte de lixo eletrônico
noDF. “Nós temos a primeira usi-
na de reciclagemde lixo eletrôni-
co daAmérica Latina, noGama. É
recuperado 99,8% do lixo que en-
tra lá. Já recolhemosmais de 120
toneladas de lixo eletrônico em 1
anoemeiodeprograma.Compu-
tadores, tablets, pilhas, lâmpadas,
geladeiras velhas, televisões de
tubo, cabos de celular, a gente re-
cupera tudo e distribui para alu-
nos de baixa renda. Nós recondi-
cionamos 22 máquinas a cada
hora e ela sai compotência total.
Para quem não sabe como des-
cartar, é só acessar o site da secre-
taria (https://www.secti.df.gov.br/),
procurar umdos 85pontos de co-
leta espalhados pela cidade ou
entrar em contato com as admi-
nistrações regionais.
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2021/25
Em oito de julho de dois mil e vinte e um, às nove horas, realizou-se, porvideoconferência, reunião ordinária do Conselho de Administração do Banco doBrasil S.A. (CNPJ: 00.000.000/0001-91; NIRE: 5330000063-8), secretariada noSetor de Autarquias Norte, Quadra 5, Lote B, Torre Sul, 15º andar, Asa Norte -Brasília (DF), CEP 70040-912, sob presidência da Sra. Iêda Aparecida de MouraCagni e com a participação dos conselheiros Aramis Sá de Andrade, DéboraCristina Fonseca, Fausto de Andrade Ribeiro, Paulo Roberto Evangelista deLima, Rachel de Oliveira Maia, Waldery Rodrigues Júnior e Walter EustáquioRibeiro. Também estiveram presentes a Sra. Lucinéia Possar, Diretora Jurídica, eo Sr. Iram Alves de Souza, Auditor Geral interino. (...) Na sequência, o Conselhode Administração (CA): (...) 5. PLANO DE AÇÃO REFERENTE AO RELATÓRIODE ACOMPANHAMENTO DO PROCESSO DE PREVENÇÃO E COMBATEÀ LAVAGEM DE DINHEIRO E AO FINANCIAMENTO DO TERRORISMO(PLD/FT) – aprovou os resultados consolidados dos planos de ação referentesao relatório de acompanhamento de PLD/FT, em cumprimento ao estabelecido naCircular Bacen 3978/2020 art. 65, §1º e §2º; (...) 9. ATIVIDADES DAAUDITORIAINTERNA – JUN/21 – tomou conhecimento do Sumário Executivo de Atividadesda Auditoria Interna referente a jun/21; (...) 12. PAINEL DE RISCOS – tomouconhecimento da apresentação referente ao Painel de Riscos do BB, elaboradapela Vice-presidência Controles Internos e Gestão de Riscos; 13. AUTORIZAÇÃOPARA VISUALIZAÇÃO DE AGENDAS DE RECEBÍVEIS DE ARRANJODE PAGAMENTO - IMPLEMENTAÇÃO DA RESOLUÇÃO Nº 4734/2019 –tomou conhecimento do inteiro teor do Ofício nº 13.115/2021-BCB/Desup, de14.06.2021, referente a implementação da Resolução nº 4.734/2019 - Autorizaçãopara Visualização de Agendas de Recebíveis de Arranjo de Pagamento; (...)17. ADEQUAÇÕES ORGANIZACIONAIS NA MACROESTRUTURA DO BANCODO BRASIL – ADEQUAÇÕES ORGANIZACIONAIS NA MACROESTRUTURADO BANCO DO BRASIL – aprovou (i) as adequações organizacionais namacroestrutura do BB e, (ii) considerando a transformação de quatro Diretoriasem unidades autônomas, a destituição dos diretores da Diretoria SegurançaInstitucional (Disin), Sr. Luiz Fernando Ferreira Martins; da Diretoria Governançade Entidades Ligadas (Direg), Sr. Rodrigo Felippe Afonso; da Diretoria deReestruturação de Ativos Operacionais (Dirao), Sr. Ronaldo Simon Ferreira; e daDiretoria de Atendimento e Canais (Dirac), Sr. Thompson Soares Pereira César;(...) 19. ELEIÇÃO DE MEMBROS PARAADIRETORIAEXECUTIVA – elegeu, nostermos do art. 21, X, do Estatuto Social, como membros da Diretoria Executivado BB, os Srs. Guilherme Alexandre Rossi, Rodrigo Mulinari e Thompson SoaresPereira César, abaixo qualificados, para exercício do mandato 2021-2023,esclarecido que atendem às exigências legais e estatutárias: Diretor ComercialAlto Varejo: Guilherme Alexandre Rossi, brasileiro, nascido em 21.12.1980,solteiro, bancário, inscrito no CPF/MF sob o nº 086.692.077-37, portador daCarteira de Identidade nº 12407768-6, expedida em 21.08.2011 pela Secretariade Estado da Casa Civil do Rio de Janeiro. Endereço: Avenida Paulista, 1230,Edifício BB São Paulo, Bela Vista, 17º andar, CEP 1310-901- São Paulo (SP);Diretor de Tecnologia: Rodrigo Mulinari, brasileiro, nascido em 21.04.1978,casado sob o regime de comunhão parcial de bens, bancário, inscrito no CPF/MF sob o nº 801.599.070-04, portador da Carteira de Identidade nº 5070385074expedida em 09.03.2006 pela Secretaria da Justiça e da Segurança do Estado doRio Grande do Sul. Endereço: STN 716, Conjunto C, Edifício Sede IV - ComplexoCentral de Tecnologia - Asa Norte, CEP 70770910 - DF- Brasília (DF); DiretorComercial Varejo: Thompson Soares Pereira César, brasileiro, nascido em08.04.1969, casado sob o regime de comunhão parcial de bens, bancário, inscritono CPF/MF sob o nº 995.503.187-53, portador da Carteira Nacional de Habilitaçãonº 00647283518, expedida em 03.10.2017 pelo Departamento Nacional deTrânsito do Estado de São Paulo. Endereço: SAUN, Quadra 5, Lote B, EdifícioBanco do Brasil, Torre Sul, 13° andar, Asa Norte, CEP 70040-912 - Brasília (DF).Nada mais havendo a tratar, a Sra. Presidente deu por encerrada a reunião àsdezoito horas, da qual eu, (Ass. Rodrigo Nunes Gurgel), Secretário, mandei lavraresta ata que, lida e achada conforme, vai assinada pelos conselheiros. Ass.) IêdaAparecida de Moura Cagni, Aramis Sá de Andrade, Débora Cristina Fonseca,Fausto deAndrade Ribeiro, Paulo Roberto Evangelista de Lima, Rachel de OliveiraMaia, Waldery Rodrigues Júnior e Walter Eustáquio Ribeiro. ESTE DOCUMENTOÉ PARTE TRANSCRITA DO LIVRO 30, PÁGINAS 153 A 158. Iêda Aparecidade Moura Cagni - Presidente do Conselho de Administração. A Junta Comercial,Industrial e Serviços do Distrito Federal certificou o registro em 31/08/2021 sob onúmero 1726603 - Maxmiliam Patriota Carneiro - Secretário-Geral.

Extrato da Ata da Reunião Ordinária do Conselho
de Administração Realizada em Oito de Julho de
Dois Mil e Vinte e Um

CNPJ 00.000.000/0001-91

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam convocados, com amparo na Lei 6.404/1976, art. 142, inciso IV, e no Estatuto
Social, art. 19, inciso X, os Senhores acionistas da Companhia para a 106ª Assembleia
Geral Extraordinária, a realizar-se em 14 de outubro de 2021, às 10 horas, na
sede da Empresa, de modo exclusivamente digital, por meio da plataforma Webex
(“Plataforma Digital”) com a seguinte ordem do dia: 1) Deliberar sobre a proposta de
desdobramentodas açõesde emissãodaCompanhia, pormeiodoqual cadaação
de emissãodaCompanhia será desdobrada em5 (cinco) ações damesmaespécie,
sem alteração no valor do capital social atual da Companhia, com a consequente
alteração do Estatuto Social da Companhia para refletir a nova quantidade de
ações daCompanhia. 2) Deliberar sobre aproposta de reformadoEstatuto Social
da Companhia Energética de Brasília contemplando as seguintes modificações:
a) ajuste do inciso I e do Parágrafo Único do art. 2º, retirando o termo “distribuição”,
considerando a reestruturação societária ocorrida com a alienação da CEB Distribuição
S.A., então subsidiária integral da Companhia; b) inclusão dos serviços de Iluminação
Pública ao inciso VII do art. 2º; c) alterar o caput do art. 3º para modificar o endereço
da Companhia para a nova sede; d) alterar o caput do art. 5º visando o desdobramento
das ações na proporção 1:5, com o objetivo de obter maior liquidez das ações da
Companhia a fim de obter uma cotação mais atrativa aos potenciais investidores; e)
alterar o § 1º e revogar os §§ 6º e 7º do art. 17 para alterar a composição do Conselho de
Administração, visando retirar a vaga de representante dos empregados da Companhia
no Conselho, considerando o que dispõe a Lei nº 12.353/2010; f ) incluir o inciso XXXIII
ao art. 19 e alterar o art. 20 visando a criação de comissões e comitês pelo Conselho
de Administração; g) alterar o art. 21 visando modificar a nomenclatura da Diretoria
Técnica que passa a ser Diretoria de Regulação e Fiscalização de Concessões; h) alterar o
art. 25 para inclusão de bônus e gratificações permanente ou variáveis, em atendimento
ao disposto na 59ª AGO, de 30.04.2021; i) inclusão do inciso X ao art. 28 para nova
competência atribuída aoDiretor-Presidente; j) alterar o caput do art. 30 e os incisos III, IV,
VIII, XII que trata das competências da então Diretoria Técnica para a nova nomenclatura;
k) alterar o § 1º do art. 43 para incluir a assistência jurídica ao DPO – Data Protection
Officer. 3) Deliberar sobre a Distribuição de Dividendos Intercalares e Juros de
Capital Próprio no valor total de R$ 869.218.556,69. A Proposta da Administração
(“Proposta”) contemplando toda a documentação relativa às matérias constantes da
Ordem do Dia, os demais documentos previstos na IN CVM 481 e outras informações
relevantes para o exercício do direito de voto na Assembleia, foram disponibilizados
aos Acionistas da Companhia nesta data, na forma prevista na IN CVM 481, e podem ser
acessados através dos websites da Comissão de Valores Mobiliários (“CVM”) (www.cvm.
gov.br) e da Companhia (ri.ceb.com.br). Consoante o disposto nas Instruções CVM nºs
165/1991 e 282/1998, o percentual mínimo para a requisição da adoção do processo de
voto múltiplo é de 5% do capital votante da Companhia. A participação dos acionistas
à Assembleia será via Plataforma Digital, pessoalmente ou por procurador devidamente
constituído nos termos do artigo 21-C, §§2º e 3º da IN CVM481. Documentos necessários
para acesso à Plataforma Digital: Os Acionistas que desejarem participar da Assembleia
deverão enviar para o e-mail ari@ceb.com.br, com cópia para soc@ceb.com.br, com
solicitação de confirmação de recebimento, com, no mínimo, 2 dias de antecedência
da data designada para a realização da Assembleia, ou seja, até o dia 12 de outubro de
2021 os seguintes documentos: (i) comprovante expedido pela instituição financeira
depositária das ações escriturais de sua titularidade, demonstrando a titularidade das
ações em até 8 (oito) dias antes da data da realização da Assembleia; (ii) instrumento
de mandato, devidamente regularizado na forma da lei, na hipótese de representação
do Acionista, acompanhado do instrumento de constituição, estatuto social ou contrato
social, ata de eleição de Conselho de Administração (se houver) e ata de eleição de
Diretoria caso o Acionista seja pessoa jurídica; e/ou (iii) relativamente aos Acionistas
participantes da custódia fungível de ações nominativas, o extrato contendo a respectiva
participação acionária, emitido pela entidade competente. Nos termos do artigo 5º, §
3º da IN CVM 481, não será admitido o acesso à Plataforma Digital de Acionistas que
não apresentarem os documentos de participação necessários no prazo aqui previsto.
Informações detalhadas sobre as regras e procedimentos para participação e/ou votação
na Assembleia, inclusive orientações sobre acesso à Plataforma Digital, constam da
Proposta de Administração da Companhia disponível nos websites da CVM (www.cvm.
gov.br) e da Companhia (ri.ceb.com.br).

IvanMarques deToledo Camargo
Presidente do Conselho de Administração

COMPANHIA ENERGÉTICA DE BRASÍLIA S.A.
Companhia Aberta

CNPJ 00.070.698/0001-11
NIRE 53.3.0000154-5

CVM 14451

Ibaneis vai a SP captar
investimentos para o
Distrito de Tecnologia

Comitiva do GDF liderada pelo governador Ibaneis Rocha
(MDB) foi a São Paulo, ontem, lançar oficialmente o fundo
imobiliário para o desenvolvimento do novo Distrito de

Inovação e Tecnologia em Brasília (Biotic), que será localizado
na Granja do Torto. O FII Biotic é o maior fundo imobiliário ASG

(Ambiental, Social e Governança) do país.

Cidade inteligente com
moradiae coworking

Aestimativa é abrigar 800 empresas e
mais de 2mil estações de coworking
(trabalho colaborativo), comgeraçãode 7,6
mil postos de trabalho e 9,5milmoradores
no local. Ameta é ser uma smart city (cidade
inteligente), ondepessoas possamviver,
estudar e trabalhar nomesmo local.

Açãoestratégica
Aprimeira fase de captação de recursos vai

buscar R$ 1,1 bilhão, de um total previsto deR$ 6
bilhões. Esta é umaparceria entre o Executivo
local e o setor produtivo. “Esse projeto vai dar
rentabilidade para os empresários e investidores,
alémde gerarmuitos empregos. É umaação
estratégica para o desenvolvimento econômico
doDistrito Federal” afirmouo governador.
ParticipamdoprojetoTerracap eBRB.

Indústria limpa
“Este é umpasso importante

para a consolidaçãodoBiotic como
polo tecnológico, comoumespaço
para o desenvolvimento deuma
indústria limpa ede alto valor
agregado, comcapacidadepara
gerar conhecimento, empregos e
rendapara a cidade”, disse o
presidente da FibraDF, Jamal Bittar.

Vendassobem juntocomotermômetro

Comocalor na faixa dos 37ºC, a procura por aparelhos de
ar-refrigerado cresceu 60%namaioria das lojas especializadas de
Brasília. Emalgumas delas, há lista de espera. O vice-presidente do
Sindicato doComércioVarejista doDF, SebastiãoAbritta, disse à
colunaque atémeados de agosto a expansão era de 20%a 30%.Na
medida emqueo calor cresceu, aumentaramas vendas. Aindabem
queháprevisão de chuvas nohorizonte dopróximo fimde semana.

Umanodecoluna!
Setembro éummês

especial para oDF. Énele
que celebramos a semana
do cerrado, o dia do
Candango e o aniversário
denascimento de JK. E
junto coma chegada
oficial da primavera, a
colunaCapital S/Amarca
umanode conteúdo
publicado, de segunda a
sexta, no jornal impresso
enodigital. Umprojeto
que foi idealizado
para divulgar o
empreendedorismoque
dá vida à capital federal.
Umsetor que gera

empregos, arrecada
impostos e contribui para
o desenvolvimento econômico e sustentável. Aqui o setor
produtivo interage como setor público e a sociedadena
busca deum futuro promissor para Brasília. É preciso abrir
caminhos e avançar.Vamospensar nisso? Embreve,
estaremosdebatendomais sobre o tema . Participe!
Agradecemos a todos queparticipam, acompanhame
prestigiameste espaço.

DiadaQualidadedeVida

O dia 23 de setembro foi instituído pela Câmara Legislativa, Lei nº 3811
de 8 de fevereiro de 2006, como o Dia da Qualidade deVida no DF. A

iniciativa foi do Instituto Brasileiro de Qualidade deVida, o IBQV, fundado
por Elizabeth Campos. “Tenho muito orgulho de ter difundido em Brasília

esse conceito, com a inestimável colaboração do saudoso PierreWeil,
fundador da Unipaz”, diz ela, que foi a primeira mulher a ocupar o cargo
de Secretária de Estado de Administração do DF e de diretora do BRB.

Força tarefaparaoProDFe
novoedital paraoDesenvolveDF

Uma força-tarefa foi organizada pela Secretaria de
Desenvolvimento Econômico e aTerracap para
desafogar a fila de 4mil processos do Pró-DF de
concessão de terrenos para a empresas. Já para o
DesenvolveDF, aTerracap publicou o segundo edital do
programa. A da primeira licitação ocorreu em junho. A
medida dá a empreendedores acesso a imóveis por
meio da licitação pública daConcessão deDireito Real
deUso (CDRU), compreçomenor que o das
concessões ordinárias, a partir do compromisso da
geração emanutenção de empregos. Desta vez, foram
incluídos 30 lotes para concorrência, em cinco regiões
administrativas.
Os interessadosdevemficaratentosaosprazosaté20de

outubro.OeditalpodeseracessadonoportaldaTerracap.
Os imóveisestão localizadosnasRAsdeÁguasClaras,
Gama,RecantodasEmas,SamambaiaeSantaMaria.

TonyWinston/Agência Brasília - 21/6/18

Ed Alves/CB/D.A Press

Ed Alves/CB/D.A Press - 4/2/21

Cristiano Costa/Fecomércio DF - 23/9/14
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Emmeio a um festival de ridicularias
proporcionadopelogovernobrasileirona
viagem aos Estados Unidos para fazer o
discurso de abertura na Assembleia da
ONU, fica difícil escolher o acontecimen-
tomais patético. A terça-feira foi umda-
queles dias em que qualquer brasileiro
decente ficou comvontade de botar uma
folha deparreira na cara de vergonha, co-
modiriaNelsonRodrigues.
Primeiro, o presidente negacionista e

sua comitiva de bajuladores tiveram de
entrarpelaportados fundosdohotelpara

fugir de manifestantes que bradavam
contra a irresponsabilidade na gestão da
pandemia, com um saldo de quase 700
mil brasileirosmortos, sendomuitas de-
las evitáveis.
Em seguida, a trupe desastrada se viu

compelidaacomerpizzaemumacalçada
deNovaYork, emuma cena humilhante,
porque a cidade exige o comprovante de
vacinaçãoeoprotocolosanitárioparacir-
cular nas lojas e nos restaurantes. As ima-
gens rodaramomundo e virarammotivo
dechacota internacional.
Tudo porque o presidente é um terra-

planista de carteirinha, que se recusa—
ou supostamente se recusa—a se imuni-
zar, uma vez que impôs um sigilo de 100
anos sobre o cartão de vacinação.Vários
integrantes da comitiva tomaramvacina,
ainda que escondido, para não desagra-

dar o chefe, mas permaneceram na rua
emsolidariedadeao líderda insciência.
Como se nãobastasse, na saída doho-

tel, oministro da Saúde,MarceloQueiro-
ga,mostrou o dedo domeio para umpe-
queno grupo demanifestantes que pro-
testava contra o presidente. Queiroga se
apresentounacondiçãode representante
da ciência,mas, aos poucos, retira amás-
cara e revela averdadeira identidade.
Apareceu em live indicando que tem

feito estudos no sentido de permitir a
circulação sem máscara. Na semana
passada, afirmou, sem qualquer funda-
mentação científica, só para bajular o
chefe, que não era necessário vacinar
os adolescentes. Ainda bem que os go-
vernadores recusaram a recomendação
irresponsável e continuaram a imuni-
zar osmaismoços.

Comoumapessoa comessa pusilani-
midadepode cuidar da saúdede todos os
brasileiros emplenapandemia?Queiroga
está se revelandoumPazuello comdiplo-
madedoutor. Para culminar, ele foi infec-
tado pela covid-19. Quer dizer, saíramdo
Brasil apenas para espalharmentiras e a
covid-19emNovaYork.
E o clima da trupe brancaleônica nas

Nações Unidas parece que contaminou
o ministro da Controladoria-Geral da
União,Wagner Rosário. Depois de ser
questionado, com fatos e argumentos,
pela senadora Simone Tebet, na CPI da
Covid, sobre a omissão em fiscalizar
compras suspeitas da vacina Covaxin,
Sua Excelência apelou covardemente,
chamando aparlamentar de“descontro-
lada”.Naverdade, semter resposta, ele se
descontrolou e atacou Simone, que ja-

mais abandonou a postura elegante-
mente firme, altiva e digna.
Por que tantas autoridades perdem a

compostura, fazem gestos obscenos, to-
mam vacina escondidos, submetem-se
ao ridículo diante do Brasil e domundo?
Porquecompõemumagaleriade ineptos,
de incompetentes e de desasados que só
teriamespaço emumgoverno comanda-
do por umnegacionista da democracia,
daeducaçãoedacivilização.
Éaoportunidadedavidadeles;porisso,

agarram-seaela ferozmente, abrindomão
dadignidadepessoal.Nuncamais ocupa-
rãoos cargos aque foramalçados, pois ca-
recemdequalificaçãomínima.Nãoéuma
questão ideológica; é de competência. As
únicascredenciaisqueostentamparaocu-
par altospostosdaRepública sãoasde ca-
pachos,desabujosedebobosdacorte.

Os bobos
da corte

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

Brasília em
memórias
gastronômicas

LANÇAMENTO

Livro da jornalista Liana Sabo revive deliciosos registros da
capital federal, em compilado de textos produzidos desde 1993

Umacaracterística
da coluna de
gastronomia de
Liana é nunca ter
se apegado à crítica.
Ela sempremanteve
umolhar positivo,
preocupada
comomercado
gastronômico
deBrasília.”

Guilherme AugustoMachado,
vice-presidente executivo
do Correio
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Youtube da Febrafite, site

e redes do Correio Braziliense

A Federação Brasileira de Associações de Fiscais de Tributos Estaduais -
Febrafite promove, nesta sexta-feira (24/09), um debate sobre os caminhos
para aprovação de reforma tributária ampla acerca do consumo no país.

»ANA ISABELMANSUR

E
mbalada por músicas de
Luiz Gonzaga e Falaman-
sa a Beatles e Chiquinha
Gonzaga, a noite de lan-

çamentodo livroHistórias dos sa-
bores que vivi, da jornalista do
Correio Liana Sabo, teve um cal-
deirão dememórias marinadas,
servidas com o melhor acaba-
mento aos mais tradicionais co-
mensais de Brasília. No cardápio,
vol-au-vent de palmito, brusque-
ta de shitake, folhado de queijo
roquefort e risoto comtirasde filé
mignon ao vinho. O evento ocor-
reu em área externa, para poucos
convidados.Oclimadefestamar-
cou não apenas o lançamento de
um compilado histórico da gas-
tronomia da cidade, mas, tam-
bém, a chegada da primavera no
Hemisfério Sul e o aniversário da
estrela danoite.
Liana Sabo escolheu o dia em

que veio aomundo para presen-
teara literaturaeagastronomiada
capital federal, quase como forma
de agradecimento—afinal, Brasí-
lia é cenário e protagonista das
histórias da jornalista, contadas
desde 1993. Naquele ano, a colu-
nista começou a escrever sobre
gastronomia neste jornal. Em
1998, veio a coluna Favas Conta-
das, que, embreve, voltaráàspági-
nas impressas.
“Uma característica da coluna

de gastronomia de Liana é nunca
terseapegadoàcrítica.Elasempre
manteve umolhar positivo, preo-
cupada comomercado gastronô-
micodeBrasília. Sempre teveuma
postura de ajudar os restaurantes
locais, em tomsutil e construtivo.
E essa é a verdadeira missão do
jornalismo”, elogiou o vice-presi-
dente executivo doCorreio, Gui-
lhermeAugustoMachado.
Diante do anúncio do retorno

da coluna, Liana destacou a im-
portânciadoveículoondetrabalha
há52anosparaahistóriadacapital
federal. “Jornalismonunca édeva-
gar.Ésemprenosusto,desupetão”,
definiu.“O livro foi escrito aqui, no
Correio, que nasceu junto com
Brasília.Tantoo jornal quantoHis-
tórias dos sabores que vivi são po-
çosdehistórias”,discursou.
Em agradecimento ao ideali-

zador e editor do livro, o também
jornalista Rosualdo Rodrigues,
Lianamencionou o papel funda-
mental do amigo na elaboração
da obra. “(O resultado) é uma co-
letânea de textos meus que Ro-
sualdo achou interessante. Por
muito tempo, ele editou o que eu
escreviaecorrigiueventuaisequí-
vocos. Percebi que ele se divertia
lendominhas palavras, o queme

deixava feliz. Ele sempre expres-
sou o desejo de lançar um livro
meu”, contou a colunista.

Trajetória de primor

“ParaagastronomiadeBrasília,
Liana Sabo é, sem dúvida, a pri-
meira-dama.” O elogio do som-
melier Leonildo Santana tempeso
dobrado.Odegustador conhece a
colunistahá22anoseresumeare-
laçãodosdois comoumaparceria
de amizade e trabalho: “Desde
1999, acompanhooque ela fez na
coluna do jornal. E somos amigos
fora do círculo profissional tam-
bém.Muitas coisas quenão sabe-
mos sobre a gastronomia da cida-
dechegaaténóspormeiodela”.
A importância do trabalho de

LianaSaboparaa consolidaçãoda
cena gastronômicadoDistrito Fe-
deral alcança desde estabeleci-
mentos novos aos tradicionais da
cidade, como o Dom Francisco.
“Ela foi importantíssimananossa

trajetória. A gastronomiadeBrasí-
lia devemuito a ela.Tenho certeza
deque será delicioso ler esse livro.
Vourelembrarmuitacoisa interes-
sante que aconteceu na cidade”,
comentou Juliana Ansiliero, filha
de FranciscoAnsiliero—que fun-
douorestauranteem1988.
“Asmelhores coisas da gastro-

nomiadeBrasília estão contadas e
resumidas nessa obra. Mesmo
quandoLiananãopodefazernada
para ajudar, ela dá confiança e es-
perança às pessoas. Ela tembom
senso, seriedadee temconseguido
destacar osmelhores aspectos da
cidade nomaterial dela”, comple-
touFrancisco.
AapresentadoraMônicaNóbre-

gaéoutraquenãopoupaelogios à
colunista.Amigashá, aomenos, 18
anos, as jornalistas estreitaramos
laçospormeiodagastronomia.“Eu
apresentavaumprogramade tevê
aovivoeentrevistavamuitosdonos
de restaurantes, chefs. Liana era
uma grande fonte, com informa-
çõespreciosíssimas,eficamosmui-
to próximas. Ela não só sabe dos
acontecimentos,mas conhece a
parte sensorial doassunto, ahistó-
ria, as origensdeparcerias, a atua-
ção de empreendedores, os prê-
mios de reconhecimento. Liana é
umahistória viva. Oquemaisme
impressiona é amemóriadela, e a
grandequalidadequeela teméser
verdadeira.Émuito francae,por is-
so,maisdoqueadmirada,elaéres-
peitada”,concluiuMônica.
Épossíveldividiragastronomia

deBrasília entre antes e depois de
Liana Sabo. Não apenas por ser a
primeira jornalista da capital do
país a abordar o tema,mas pelas
barreirasqueacolunista expandiu
em relação ao assunto. Mais do
quedescrever ingredientes, anali-
sar pratos, retratar novos estabele-
cimentos e valorizar a trajetória de
restaurantes tradicionais, Liana
apoiou—eapoia—acenagastro-
nômicadoDistritoFederal.
“Desde o primeiromomento,

ela nos ajudoumuito. É, na verda-
de, uma incentivadora, não uma
crítica. Ela não vai aos estabeleci-
mentos para achar defeitos ou er-
ros, e nós precisamos de desta-
ques positivos, que elevema gas-
tronomia da cidade. Ela faz isso
comprimor espetacular. Nunca li
nenhumamatériadaLianaquedi-
minuísse a imagemde qualquer
estabelecimento. Ela faz textos
quetocamocoraçãodetodomun-
do, com grande sensibilidade, e
merece que esse livro seja um su-
cessonacional”, desejou Jael Anto-
nio da Silva, presidente do Sindi-
catodeHotéis,Restaurantes,Bares
e Similares deBrasília (Sindhobar-
DF)eamigodeLianadesde1991.

Noite deautógrafos ocorreu emdata especial,marcadapelo início daprimavera epelo aniversário da jornalista

Carlos Vieira/CB
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LIBERTADORES Emnoite deMaracanã com torcida, Flamengo aproveita atuação iluminada de BrunoHenrique,
autor dedois gols, venceoBarcelona e leva importante vantagemparaoEquador,mas rubro-negrosqueriammais

Barriga insaciável
DANILO QUEIROZ

O
Flamengo deu umpasso
importante para alcan-
çar a meta de disputar a
finaldaLibertadorespela

terceiravez, repetindoos feitosal-
cançadosnastemporadasde1981
e 2019. Ontem, em noite de casa
quase cheia noMaracanã, noRio,
o time rubro-negro fezumaparti-
da consistente, aproveitou o fato
de atuar comomandante e ven-
ceu o Barcelona de Guayaquil,
por2x0.Comoresultado,oclube
carioca pode perder por até um
gol de diferença fora de casa, na
próxima semana, para disputar o
título do torneio continental con-
tra Palmeiras ouAtlético-MG.
Além da vantagem, o time de

Renato Gaúcho mostrou varia-
ções em campo. Coma estreia de
David Luiz, o rubro-negro en-
saiou uma saída com linha de
três que aprimorou as fugas ao
ataque. Na distribuição de bola,
Andreas Pereira se destacou. O
brilho maior, porém, ficou para
Bruno Henrique, autor dos gols.
Afinado comGabigol, o atacante
ditou o ritmo da partida e foi di-
retamenteresponsávelpelacons-
trução do bom resultado noMa-
racanã. Quando exigido, Diego
Alves também cresceu para ga-
rantir umameta zerada. Mesmo
bem, o Flamengo encontrou difi-
culdades para achar espaços
quandooBarcelona se fechou.
O apoteótico ambiente rubro-

negro no Maracanã quase foi
abafado pela pressão inicial do
Barcelona. Os equatorianos exi-
giram três boas defesas de Diego
Alves. Aos 21, o Flamengo assu-
miu as rédeas do ritmo frenético.
Gabi limpoua jogadapelomeio e
cruzou com perfeição para Bru-
no Henriquemarcar. O gol fez o
timecariocaganhar confiançaea
ampliação da vantagem parou
duas vezes no travessão de Bur-
rai. Com 37, em ataque coletivo,
Vitinho deu passe certeiro para o

camisa 27 empurrar mais uma
para a rede. O cenário ficoume-
lhor aos 45, quando Molina so-
moudois amarelos e foi expulso.
Comumamenos, oBarcelona

novamente apostou na pressão
inicial e, outra vez, parou emDie-
go Alves. Depois, o time equato-
riano se encolheu e o Fla tomou
conta do campo de ataque. Viti-
nho perdeu duas boas chances
de ampliar. BrunoHenrique viu o
terceiro dele ser evitado em cima
da linha por Castillo. Cautelosos,
osvisitantesbaixaramaindamais

as linhas defensivas na tentativa
de saíremvivos doMaracanã. Re-
nato Gaúcho mexeu, mas o ru-
bro-negronãoencontrouocami-
nho do terceiro gol. No fim, Léo
Pereira recebeu vermelho após
atingir Leónna grande área.
“Fizemos um resultadomuito

bom. Jogar em Guayaquil é difí-
cil. Não vamos para lá pensando
nos gols que fizemos.Vamos para
jogar. Fazer o nosso melhor, co-
mo fizemos aqui. Todas as com-
petições entro para dar o meu
melhor. Sou agraciado na Liber-

tadores. É fruto domeu trabalho.
Espero continuar ajudando a
equipe”, pontouBrunoHenrique.
Com o pensamento emMon-

tevidéu— a capital uruguaia re-
ceberá a final da Libertadores em
27 de novembro—, o Flamengo
visita o Barcelona, noMonumen-
tal, quarta-feira, às 21h30, diante
de 17ml torcedores.

Copa do Brasil

Em sorteio realizado ontem,
no Rio de Janeiro, a CBF apon-

tou os mandos de campo dos
confrontos das semifinais da
Copa do Brasi l . Flamengo e
Fortaleza decidirão seus due-
los contra Athletico-PR e Atlé-
t ico-MG, respectivamente,
dentro de casa.
Nos jogos de ida, em 20 de ou-

tubro, o Athletico-PR receberá o
Flamengo, emCuritiba, enquan-
to o Fortaleza visitará o Atlético,
noMineirão, em Belo Horizonte.
Umasemanadepois, sãoasparti-
das de volta. No Maracanã e no
Castelão, respectivamente.

“Jogar em Guayaquil é
difícil. Não vamos

para lá pensando nos
gols que fizemos.
Vamos para jogar.

Fazer o nosso melhor,
como fizemos aqui”

BBrruunnoo HHeennrriiqquuee,,
autor dos dois gols do Flamengo

O São Paulo deixou escapar a
grande chance de se afastar de
vez da faixa de risco do Brasilei-
rão, ontem, ao esbarrar no Amé-
rica-MG. O time deHernán Cres-
po entrou em campo noMorum-
bi sonhando com a nona coloca-
ção, mas pecou na criatividade,
viuTiagoVolpi trabalharmuito e,
com o empate por 0 x 0, perma-
nece em posição decepcionante
na classificação, somente três
pontos acima do Juventude, ago-
ra o primeiro da zona de rebaixa-
mento.
O jogo valeu pela última roda-

da do primeiro turno e frustrou
as expectativas dos são-paulinos
não apenas pelo resultado, mas
pela apresentação fraca. Mesmo
emcasa, o time ficoudevendo fu-

tebol. Uma vitória deixaria o São
Paulo a cinco pontos da faixa de
classificação à Copa Libertadores
da América. Osmineiros festeja-
ram o resultado, pois deixaram a
zona de rebaixamento pelo saldo
degolsmelhorqueosgaúchosdo
Juventude.
Perdido emcampo, o São Pau-

lo passou aperto no fim da parti-
daenão fossemasdefesasdeTia-
goVolpi, lamentaria umaderrota.
O goleiro mineiro nada fez na
etapa final enquanto o são-pauli-
no teve de trabalhar acima da
média emSãoPaulo.
Rodrigo Nestor lamentou o

mau resultado em casa depois da
partida. “A gente queria sair com
os três pontos, sabíamos da im-
portância desse jogo emcasa. Es-

távamos com um amenos. Se ti-
véssemos conquistado os três
pontos, pulávamos algums posi-
ções. Infelizmente não deu. Cor-
remos bastante, mas faltou tran-
quilidade para acertar o último
passe e fazer o gol”, disse o volan-
te do time tricolor paulista.
Alê também lamentou o fato

de a pressão do América ter sido
ineficiente no fim. “Tivemos
oportunidade para vencer. Te-
mos que pontuar para sair da zo-
na de rebaixamento, mas volta-
mos contentes por esses pontos
contra São Paulo e Corinthians.
Cada ponto é importante”, pon-
derou omeia doAmérica.

BRASILEIRÃO

SãoPaulo tropeça
noAmérica emcasa

PELÉ

Rei canta o hino do Santos
Em processo de recuperação

após a retirada de um tumor no
cólon direito, Pelémostra que es-
támelhor a cada dia. A filha dele,
Kely Nascimento, postou vídeo
ontemnas redes sociais emqueo
melhor jogador de futebol de to-
dos os tempos canta o hino do
Santos, clube que defendeu por
18 anos. Omomento só foi possí-
vel graças ao trabalhodeMarcia e
Mykon, uma banda de serenata
que atendepacientes noHospital
Albert Einstein há 19 anos.
“Música e tudo! Milhões de

corações não são suficientes!”,
publicou Kely. Na terça, Pelé apa-
receu em outro vídeo fazendo fi-
sioterapia no hospital que está
internado, emSãoPaulo.
Sempre animado, Pelé com-

partilha vídeos de sua recupera-
ção, comprovandoqueavoltapa-
ra casa é questão de tempo. No
domingo, ele publicou uma foto

fazendo a famosa comemoração
do “soco no ar”. "Como podem
ver, estou dando socos no ar em
comemoração a cada dia me-
lhor”, afirmouoRei no Instagram.
Nos últimos dias, reveren-

ciou grandes nomes do futebol.
Primeiro, parabenizou o ídolo
Zizinho, que faria seu centenário
em 2021. Depois, foi fotografado
admirandoMarta, que fez umgol
e deu assistência na vitória do
Brasil sobre a Argentina por 4 x 1,
emamistoso naParaíba.
Após fazer exames de rotina

no final de agosto, Pelé precisou
ser internado devido à presença
de um tumor no cólon direito
identificado pelos médicos do
Einstein. Depois de ser transferi-
do para um quarto, o ídolo do
Santos e da Seleção retornou à
UTI na sexta passada por conta
de dificuldades respiratórias,
mas o quadro dele é estável.

BrunoHenrique deixou oBarcelona chupando o dedonoMaracanã: fez os dois gols do jogo e quasemarcou o terceiro no segundo tempo, o que dariamais tranquilidade aos rubro-negros

OAmérica-MGsegurouoSãoPaulo e teveaté chancedevencer o tricolor

SÉRIE B
O Botafogo quer aproveitar o tropeço do Goiás— derrota
para o Avaí por 1 x 0— para assumir a vice-liderança da
Série B do Campeonato Brasileiro. Embalado por cinco
vitórias seguidas, o clube carioca visitará o CSA no
estádio Rei Pelé, emMaceió (AL), hoje, às 19h, pela 25ª
rodada. Sem perder há sete rodadas e vindo de vitória
sobre o Náutico, por 3 a 1, o Botafogo aparece na terceira
colocação com 44 pontos, a um do Goiás.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

»VÔLEI DE PRAIA
ObrasilienseBrunoSchmidtpassou
porintervençãonojoelhodireito
ontemparaevitarrompimentodos
ligamentosnofuturo.Apóstrêsanos
convivendocomdoresnolocal,o
jogadordevôleidepraiaoptoupela
cirurgiarealizadaemVilaVelha(ES).

»FUTSAL
O Brasil enfrenta o Japão, hoje,
às 14h, na lituânia, pelas oitavas
de final da Copa do Mundo de
Futsal. O melhor desempenho
na fase de grupos o favoritismo
na partida que terá transmissão
da tevê Globo e do SporTV.

»ATLÉTICO-MG
OAtléticoaguardaosresultadosdos
examesdeDiegoCosta.Oatacantede
32anos sentiudornaparteposterior
dacoxaesquerda no empatesem
golscomoPalmeirasontem,no
AllianzParque,pelapartidadeidada
semifinaldaLibertadores.

»PALMEIRAS
Leila Pereira definiu ontem a
chapa que disputará a eleição
presidencial do Palmeiras em
novembro. Foram escolhidos
quatro vice-presidentes. aulo
Buosi é o único que faz parte
gestão de Mauricio Galiotte.

»SUL-AMERICANA
ORedBull Bragantino deu um
importante passo para chegar à
final da Copa Sul-Americana ao
vencer o Libertad-PAR por 2 x 0,
emBragança Paulista (SP), pelo
confronto de ida da semifinal. O
Braga pode até perder por umgol.

»SUL-AMERICANA II
Nabuscapelobi Sul-Americana, o
Athletico-PR inicia hoje, contrao
Peñarol, a disputapor vagaà final.
Oprimeiro jogoda semifinal será
às 21h30, no estádio Campeóndel
Siglio, emMontevidéu, noUruguai.
A volta seránaArenadaBaixada.

João Zebral/América

Marcelo Cortes/Flamengo
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DDaattaa eesstteellaarr:: Vênus e Urano
em oposição; Lua Vazia até
9h39, quando ingressa em
Touro.
Aguenta o tranco da
consciência ao despertar, não
te deixes seduzir pelo canto
sedutor da ansiedade, que
tenta te convencer de que
tudo que poderia dar errado,
com certeza, acontecerá logo
mais. Respira fundo e permite
que a Graça da Vida de todas
as vidas te inunde por dentro
e por fora com suas bênçãos.
Mesmo que te encontres no
meio de uma situação
desgraçada e trágica, nada te
obriga a perderes o fio de
consciência que te unifica ao
funcionamento do Universo e,
na força dessa unidade,
continuar em frente,
depositando um voto de
confiança em que, apesar de
tudo e de todos, não apenas
sobreviverás quanto também
viverás melhor. A ansiedade
que te dá imaginar que tudo
em ti será destruído, é a
mesma ansiedade que a
ansiedade sente por saber
que tu a destruirás.

ÁRIES
21/03 a 20/04

Este é o momento em que as coisas
precisam ficar bem claras e
consistentes, e isso só poderia ser
resultado de haver transparência e
honestidade em todos seus
movimentos, para não atiçar
desconfianças desnecessárias.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

O tempo que você investir em
organizar e planejar o percurso será
o tempo que você poupará, uma vez
que tenha iniciado a caminhada.
Talvez isso faça você demorar um
pouco mais, porém, valerá a pena
mesmo assim.

LEÃO
22/07 a 22/08

Tudo que você planeja é a teoria de
como as coisas deveriam acontecer
idealmente, mas depois, quando as
coisas são postas em prática, é
muito possível que a teoria, na
prática, seja outra completamente
diferente.

TOURO
21/04 a 20/05

É legítimo que você defenda seus
interesses e que resista ao avanço
do que pareceria ser uma intrusão,
porém, em todo relacionamento há
também os interesses de outras
pessoas envolvidos. Tudo junto
e ao mesmo tempo.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

Há espaço e tempo para tudo, mas
você precisa se ater ao que planejou
e, principalmente, tomar cuidado
para não negligenciar suas
obrigações e trocar o tempo dessas
pelo tempo de seu divertimento
e distração.

VIRGEM
23/08 a 22/09

É importante se orientar pela
ambição, porém, mais importante
ainda é essa ser realista, sem se
contaminar com fantasias
impertinentes, que só atrapalhariam
o devido planejamento do que seria
possível acontecer.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Seria surpreendente que você não
tivesse nada a dizer, nenhuma
opinião a manifestar. Porém, até
isso acontece, porque a alma passa
por ciclos muito diferentes uns dos
outros, é um cardápio muito variado
de humores.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

Se, no fim das contas, nada sai
como planejado, isso não há de ser
encarado como uma contrariedade,
porque é muito provável as coisas
acontecerem desse jeito porque sua
alma não viu o plano maior em que
estavam inseridas.

LIBRA
23/09 a 22/10

Está tudo certo, mas sua alma
ainda não consegue sossegar, tal foi
o impacto que recebeu nos meses
anteriores. Está tudo certo, mas
ainda vai levar algum tempo até
você voltar a si e retomar a básica
normalidade.

CÂNCER
21/06 a 21/07

Lidar com gente é o céu e o inferno,
tudo junto e misturado. Assim são
as coisas, e assim mesmo você há
de pensar no que sua presença
representa no meio desse jogo
complicado, que é coordenar muita
gente ao mesmo tempo.

PEIXES
20/02 a 20/03

O entendimento de tudo que precisa
ser feito é um bom passo à frente,
pelo menos por enquanto, porque
logo mais o entendimento terá de
ser substituído pela imprescindível
prática, quando você mostrar
que entendeu.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Depender de outras pessoas para
tomar decisões não é o cenário dos
sonhos para sua alma, mas vamos
combinar que, de tempos em
tempos, isso é inevitável. Portanto,
continue em frente, mesmo que
aconteçam demoras.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net
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OLINDA,DOALTODOMOSTEIRO,UMFRADEVÊ (TRECHO)

Carlos Pena Filho
(AGilberto Freyre)

De limpeza e claridade
é a paisagemdefronte.
Tão limpaque se dissolve
a linha dohorizonte.

As paisagensmuito claras

não sãopaisagens, são lentes.

São íris, sol, aguaverde

ou claridade somente.

Olinda é só para os olhos,

não se apalpa, é só desejo.

Ninguémdiz: é lá que eumoro.

Diz somente: é lá que eu vejo.

>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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FLIPIRI

Festa literária em
formatohíbrido

>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

» ISABELA BERROGAIN*

D
epois do cancelamento da edi-
çãode2020devidoàpandemia,
aFIipiri - FestaLiteráriadePire-
nópolis volta a ser realizada em

formato híbrido. Sob o lema“E omun-
donão acabou”, a 11ª edição do evento
ocorrerádehoje asábado,nacidadede
Pirenópolis. No total, a Flipiri receberá
mais de 80 atividades gratuitas, entre
lançamentos de livros, oficinas, deba-
tes, conversas, saraus e apresentações
musicais e teatrais. Com atividades
presenciais,oeventoseguiráasnormas
de segurança sanitária daOrganização
Mundial daSaúde (OMS).
Segundo Maurício Melo Júnior,

curador do evento, houve uma inten-
ção de imprimir um sentido de espe-
rança a essa edição da Flipiri: “ Tanto
que a temática é até ousada: ‘E o
mundo não acabou.’ Estamos na lu-
ta. Como diz o poema de Carlos Pena
Filho: “Em meio ao largo mar/ não
faço caso dos dias meus; tenho a
guiar o acaso e o acaso é Deus.”
A pandemia impôs

umasériede restrições
de distanciamento
físico.Mesmo assim,
a Flipiri pretende ex-
pandir o público estu-
dantildoeventoneste
ano. Por isso, esta
edição contará
com itinerância
virtual nas esco-
lasdacidadeepre-
sencial para as es-
colas rurais. Deste
modo, a festa literá-
ria conseguirá alcan-
çar mais de 5 mil
crianças e jovens: “A
nossa ideia é fazer
uma festa literária
que promova o livro
e a leitura”, observa
Maurício: “As itinerân-
cias estão sendo feitas
demaneira virtual.”
O evento também

temcomoobjetivoes-
timular a produção
artística local, reu-
nindo autores es-
treantes que estão
lançandoosprimei-

ros livros da carreira dentro da Cole-
ção Arterial. A coleção é um projeto
que visa desenvolver a capacidade de
escrita em jovens escritores e propi-
ciar o lançamento de iniciativas inde-
pendentes e autorais.
A conferência de abertura da Flipiri

2021, comoescritor, psicólogoeprofes-
sorRossandroKlinjey, abordará aques-
tãopsicossocial da sociedadeatual com
vistas à superaçãodapercepçãoapoca-
lípticadequeomundoestápiorando.

Homenagens

Nesta ediçãodaFlipiri, opoetaAfon-
soFélix de Sousa seráumdoshomena-
geadosdoevento. Integranteda terceira
geraçãodemodernistasdaliteraturana-
cional, Félix foi umpoetamultipremia-
do e fundador daAssociaçãoNacional
de Escritores (ANE). Para celebrá-lo, o
evento realizará uma rodade conversa
comautoresdaregião.
Emhomenagemaos40anosdemor-

te do compositor e escritor carioca,
completados no anopassado,Vinícius
deMoraes tambémseráhomenageado
na Flipiri 2021.Durante a abertura ofi-
cial do evento, as cerimonialistas Régia
Diniz e LiduínaBartholo recitarãopoe-
masdeambosautores celebrados.Na

sequência, o cantor e compositor
Toquinhoapresentaráumshow
em tributo aVinicius deMo-
raes, antigoparceirode com-
posiçãoepalco.

*Estagiária sob supervisão
de

SeverinoFrancisco.

11A FLIPIRI –
FESTA

LITERÁRIADE
PIRENÓPOLIS

Centro Histórico
de Pirenópolis.

De hoje a sábado.
Entrada franca.

RossandroKlinjey
faz palestra sobre
como se reinventar
comapandemia

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

O
bj
et
o
Si
m
Pr
oj
et
os
Cu
ltu
ra
is



»NAUMGILÓ*

A
s estreias desta semana são um
prato cheio para quem gosta de se
emocionar nas salas de cinema,
com destaque para as produções

nacionais. O premiadoMeu nome é Bag-
dá, lançadomundialmente no Festival de
Berlim 2020, onde conquistou o prêmio
de melhor filme da mostra Generation
14plus, é uma das atrações.
Bagdá, com interpretação premiada da

skatista Grace Orsato, estreante nas telo-
nas, é uma garota de 17 anos que vive na
Freguesia do Ó, bairro da periferia de São
Paulo. Ela anda de skate comumgrupo de
meninos e gasta maior parte do tempo
coma família e as amigas damãe. Sua vida
muda quando, finalmente, encontra um
grupo demeninas skatistas. A obra dirigi-
da por Caru Alves de Souza aborda temas
como empoderamento feminino, assédio,
homofobia emachismo.
JáDora eGabriel traz ao público umen-

redo, nomínimo, inusitado. Comdireção
deUgoGiorgetti, o longa acompanha a his-
tória deGabriel (Ari França), um imigrante
libanês que sofre um assalto e é jogado no
porta-malasdopróprio carro.Dora (Natalia
Gonsales), testemunhaquepassavapelo lo-
cal nomomento do crime, tambémé joga-
da nomesmo lugar. Sem terem amenor
ideia dequeméooutro, os dois têmquedi-
vidir ominúsculoespaço semsaberporon-
deocarroestá circulando.
Outro drama nacional é o Garota da

moto, que conta a história de Joana (Ma-
ria Casadevall), uma jovemmãe e moto-
girl que descobre acidentalmente uma fá-
brica onde mulheres refugiadas são ex-
ploradas como escravas. Joana, então, de-
cide enfrentar o esquema criminoso e li-
bertar as reféns.Mas o problema não aca-
ba aí: o chefe de segurança da fábrica pas-
sa a perseguir Joana a fim de matá-la e
quemmais estiver com ela. A partir daí, a
motoqueira precisa defender a si mesma,
o filho e todos na escola do menino. Luis
Pinheiro é o diretor do longa, e o roteiro é
assinado por David FrançaMendes.
Documentário commistura de ficção,O

sentido da vida trata da história deMiguel,
que, ao descobrir que tem uma doença à
qual nãopode sobreviver, decide enveredar
por uma aventura pelos cinco continentes,
semum rumodefinido, à procura do senti-
do da vida. Com produção dividida entre
Brasil, Portugal e Islândia, o longa conta se-
tehistórias que se confrontam.Ospersona-
gens são um comediante, um cantor, um
político, um realizador, um filósofo, umes-
cultor e um astronauta. A direção é deMi-
guelGonçalvesMendes.

Latino-americano

A chorona: é impossível fugir do passa-
do é um filme de terror que resgata o pas-
sado de governos sanguinários da Améri-
ca Latina. Com direção e roteiro do guate-
malteca Jayro Bustamante, a trama come-
ça no conflito armado da Guatemala, no
início dos anos 1980, quando Alma e seus
filhos são assassinados. Décadas depois, é
instaurado um processo criminal contra
Enrique, general aposentado que supervi-
sionou o genocídio da populaçãomaia no
país. Ao ser absolvido, o espírito de La Llo-
rona vaga pelomundo entre os vivos. Du-
rante as noites, Enrique passa a ouvi-la la-
mentar, o que faz sua família acreditar que
está tendo crises de demência relaciona-
das ao Alzheimer, mas eles não suspeitam
que a nova governanta está disposta a fa-
zer justiça com as própriasmãos.
Ainda percorrendo as veias abertas da

América Latina, a história deAranha, sus-
pense dirigido por AndrésWood, começa
nos anos 1970, antes do golpe que retirou
SalvadorAllendedopodernoChile. Inês, seu
marido JustoeGerardo sãomembrosdeum
violento gruponacionalista que visa derru-
bar o governo vigente. Inês eGerardoman-
têmum relacionamento extraconjugal se-
creto,pelascostasdeJusto.
Quando o trio comete um crime políti-

co, suas relações ficam abaladas, o que os
separa por um período de décadas. Qua-
renta anos depois, Gerardo ressurge, que-
rendo se vingar e reviver a causa naciona-
lista. Inês, que agora é uma empresária de
sucesso, fazde tudoparaqueoseupassado
ede seumaridonãovenhamà tona.

Terror

Em A casa sombria,
apósamorte inesperadado
marido, Beth vive sozinha em
sua casa à beira do lago. A supera-
çãodaperda doparceiro é dificultadapelos
seus sonhos, quemostram uma presença
na casa, acenando para ela com um fascí-
nio fantasmagórico.
Ela, então, começa a
vasculhar os perten-
ces do falecidomari-
do, embuscade res-
postas, mesmo

os amigos aconselhandoo contrário. Oque
ela descobre são segredos terríveis e um
mistério que está disposta a desvendar. A
direçãoédeDavidBruckner.

Dramaamericano

Em No ritmo do coração, Ruby é a
única que não tem deficiência audi-
tiva na sua família. Ela ajuda os pais
e o irmão nos afazeres do dia a dia,
incluindo o negócio de pesca, locali-
zado em Gloucester (EUA). Na esco-
la, Ruby é integrante do coral, onde
descobre sua paixão pelo canto. O
professor do grupo a encoraja a entrar
em uma escola de música, fazendo com
que a jovem tenha que escolher entre fi-
car e continuar ajudando a família ou ir
atrás do seu sonho de cantar. A trama é
comandada pela americana Siân Heder.

MEUNOMEÉBAGDÁ, PREMIADONOFESTIVALDE
BERLIM,ÉODESTAQUENASESTREIAS

DASEMANA.OFILMEÉPROTAGONIZADO
PORGAROTASSKATISTAS

DAPERIFERIADE
SÃOPAULO.
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e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.1 APARTHOTEL

||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
LINDO

APART HOTEL
GRAN MERCURE Ven-
do1apart-hotelmobilia-
dos, no Gran Mercure,
belíssimo. ótimo pre-
ço. Preço base R$
220.000,00. Negócios
rápidos.98178-8000 C/
950.

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

1 QUARTO

BESSA IMÓVEIS
R MACAUBA 1qto refor
desocup canto 35m2 ga-
rag R$169 mil ac financ
98577-7773 c4189

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

BESSA IMÓVEIS
R MACAUBA 1qto refor
desocup canto 35m2 ga-
rag R$169 mil ac financ
98577-7773 c4189

1.2 ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

R 37 Sul R$430.000,00
Oportunidade! Requinte
e Sofisticação! Apto
2qtos cozinha planejada
suíte lazer completo. Tra-
tar : 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

ASA NORTE

2 QUARTOS

402- BL. "E". Vendo c/
Sala, 2qtos c/armarios,
wc, coz/arms., á.serviço,
R$ 450.000. Saback Imó-
veis F/ 3445.1105 CJ
3506.

OPORTUNIDADE ÚNICA!
408 NORTE 2qts sl coz
elevador. Mário Soares
9.9976-3789 c4459

408 - CLN Bl. D Ap.
102. c/80m2, reformado.
Sala, 2/4 c/arms., coz.,
wc. DCE. R$ 450.000.
S a b a c k I m o v é i s
3445.1105 cj3506

OPORTUNIDADE
705 NORTE 2 quar-
tos, 70m2, excelente
quadra, Primeiro an-
dar R$ 440 mil. Ac fi-
nanciamento / FGTS
(não tem elevador).
98292-8090 c13429

1.2 ASA NORTE

710/711 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 2qtos
DCE c/elevador vazio
de canto Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

3 QUARTOS

4º ANDAR DE CANTO
305 SQN 3qts nasc coz
amer reformadissimo ga-
rag 3042-9200/ 99109-
6160 Sr Imóveis c9417

312 NORTE 3qts particu-
lar apto 119m2, 2 banh,
1 vg, des. 99695-3136

313 SQN 3q ste DCE
gar lindo bloco 118m2
úteis. Ót. preço MAPI
98522-4444 CJ27154

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

ASA SUL

QUITINETES

713/913 PAULO ALEN-
CAR Vde kit mobiliada c/
gar Ed Golden Place.
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

910 CANTO nasc. 1º
and. R$ 215 mil desocu-
pado Tr: 99970-9148

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

1 QUARTO

404 - BL.R - Vendo ap-
to. Reformado, Prédio
Idem. Sala, qto c/
armário ,wc,coz., armá-
rio e fogão R$ 370.000
S a b a c k I m ó v e i s
3445.1105 CJ 3506.

1.2 ASA SUL

2 QUARTOS

208 G Exc 100m2 2qts
+ 1revers lavab gar Dce
R$960mil 99970-9148

PRÉDIO COM ELEVADOR
505 SUL 2qts virado p/
W2c/ 83m2, varandaam-
pla, 99994-3724 cj8643

3 QUARTOS

OPORTUNIDADE!!!
114 SUL Todo reforma-
do3qts (ste)salãoarmari-
os DCE 158m2 úteis
gar. Alto Padrão. Ac/ tro-
ca 98380-1568 c513

114SUL3qtos 157M2 su-
íte, garagem. Reforma-
do. Lindissimo Tr:
999294-6408 c6271

NASCENTE MELHOR QD
216 SUL 3qts suite dce
reformado nascente
168m2 desocup 99109-
6160 Zap, 3042-9200
SR Imóveis c9417

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

304 DE CANTO 156m2

reformado!!! 3 qtos Tr:
99294-6408 c6271

OPORTUNIDADE!!!
402 SUL 3 qts (suite) ba-
nheiro social DCE arms
vazado vazio 104m2

úteis elevador excelente
estado vazio. Ac imóvel/
troca. 98380-1568 c513

WILIANS C1613
410 3qts DCE 2º andar
de canto vista livre quita-
do 991274863
414 3QTOS 1 ste refor-
mado 98401-3270 c472

VENDO NO PRIME
SMAS TR 03 3 Suítes
Duplex, 139m ,nascen-
te, 2 vagas soltas, vis-
ta p/ lazer, belíssimo !
Reforma de alto pa-
drão. Condomínio c/ la-
zer completo. R$2.190,
000. Tr: 98292-8090
c13429

VENDO PARK SUL
SMAS TR 03 3 suítes
+ DCE ( reversível p/
escritório) - 119m - 2
vagas soltas andar al-
to, nascente - c/ lazer.
D e s o c u p a d o
R $ 1 . 8 7 0 . 0 0 0 , 0 0 .
98292-8090 c13429

1.2 ASA SUL

JOÃO PESSOA-PB
SQS 109 Oportunidade!
Aptº 3 qts (2 sts), td mo-
bil, 132m2, Praia Cabo
Branco, 1 vg, lazer.
Alugo/Vendo/troco por
aptº em BSB. (061)
98123-5737 whats

4 OU MAIS QUARTOS

110 SQS Bloco I Vdo
apartamento 04 quartos,
(BC04), reformado,02va-
gas, elevador, armários,
ótima localização Tratar:
3225-5320 - Módulos
Consult. CJ5004

302 SQS 4qts suite
164m2 bloco reform e ap-
to para reforma MAPI.
98522-4444 CJ 27154

4 SUÍTES 4 VAGAS
SMAS TR 03 Park
Sul. Um sonho em for-
ma de apartamento!
202m2, com varanda
gourmet,andaralto,vis-
ta para lazer.Alto pa-
drão! Pronto p/ morar.
R $ 2 . 5 5 0 . 0 0 0 , 0 0 .
98292-8090 c13429

CRUZEIRO

2 QUARTOS

QD 101 PAULO ALEN-
CAR Vde ótimo apto
2qtos vazio de canto vis-
ta livre Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

QD 1409 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 2qtos c/
elevador Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

QD 1409 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 2qtos va-
zio frente Sudoeste R$
350.000 Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

GUARÁ

2 QUARTOS

QE 40 R.24 Polo de mo-
das 55m2. R$ 60Mil. Tr:
9 9602-2533 c5963

OPORTUNIDADE
QI 04 2qt 3ºand. tdo re-
form, porcel, td c/arms, la-
vand 999943724 cj8643

3 QUARTOS

JRC VENDE!!!
QD 27 3qts suite DCE
com áre lazer garagem
AlugadoR$3.000.Porce-
lanato Valor R$ 750 mil
Tr:98413-8080 c8081

1.2 NOROESTE

NOROESTE

2 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 307 2qts suite wc so-
cial wc serviço garagem
á.lazer completa . Deso-
cupado. Excelente Pre-
ço. 98413-8080 c8081

OPORTUNIDADE ÚNICA
SQNW 307 3 and 2qts
1 suíte desocupado c/
arms 1 vaga gar 98466-
1844/ 981751911 c7432

SUDOESTE

QUITINETES

CLSW 300-B -Bloco "2"
Kit 118 - Ed. Lincoln Cen-
ter. Sala/varanda, wc, co-
pa c/ arm., R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506

QRSW 02 PAULO
ALENCAR Vde ótima
kit R$ 210.000 nascente
alugada 3361-6464
99618-1744 cj6131

2 QUARTOS

PISCINA AQUECIDA
305 Cobertura ! 2qts
1ste churrasq 209m2
Ocasião. Mário Soares
9.9976-3789 c4459

QRSW - ORIGINAL
QD06 2 qtos DCE varan-
da 1º andar 75m2 Tr:
99975-1999 c8145

4 OU MAIS QUARTOS

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

SQSW 102 4qts 2ste
var 2gar cobert 99686-
7070/99107-4633 c7184

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

1.2 TAGUATINGA

TAGUATINGA

1 QUARTO

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da QNL, QNJ e M Nor-
te, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

2 QUARTOS

CNB 07 só R$ 170.000,
2qts c/varanda e garag
98483-1844 c11929

CNB 13 R$ 180.000,
2qts sala coz wc garag
98483-1844 c11929

CNB 07 só R$ 170.000,
2qts c/varanda e garag
98483-1844 c11929

CNB 13 R$ 180.000,
2qts sala coz wc garag
98483-1844 c11929

1.2 TAGUATINGA

CSB 02 Edifício Betta II
Taguatinga Centro com
02 quartos, sala cozinha
banheiro social, varan-
da, vista livre, uma vaga
de garagem, quitado es-
criturado e desocupado.
Ac financiamento. Plan-
tão! 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

CSB 02 Edifício Betta II
Taguatinga Centro com
02 quartos, sala cozinha
banheiro social, varan-
da, vista livre, uma vaga
de garagem, quitado es-
criturado e desocupado.
Ac financiamento. Plan-
tão! 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

CNB 04 R$ 410.000, No-
vo 3qts suite lazer gar de-
soc 98483-1844 c11929

CSB 03 só R$ 360.000,
Lindo reformgarandar al-
to 98483-1844 c11929

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS ESPOR-
TES 2qts Ótima localiza-
ção! 98115-4753/3627-
1673 CJ6758
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1.3 CEILÂNDIA

1.3 CASAS

CEILÂNDIA

2 QUARTOS

QNM 07 R$230.000,00.
Oportunidade!!! 2 qtos,
garagem para 3 carros
+ 2 casas nos fundos
com sala, cozinha e quar-
to cada, terreno 250m2,
escriturada. Aceita car-
ro. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

QNP15Conj.D.Ótima lo-
calização, desocupada,
2qts sala, coz, wc social
+ barraco c/qto, sala,
coz, banheiro. Quitada/
escriturada, boa para in-
vestimento. R$ 195 mil
Tr: 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

QNP 10 Excelente imó-
vel 3qts, sala, copa, cozi-
nha, wc social, laje, ár
serviço, garagemp/2 car-
ros, quitada e escritura-
da R$ 285 mil Tr: 3352-
0 0 6 4 / 9 9 9 7 4 - 5 3 8 5
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

QNP 09, Casa em lote
comercial emavenida su-
per movimentada. Tel.
98160-0202 Aragão,
c2072

1.3 LAGO NORTE

LAGO NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

MI 13 Cond Porto Segu-
ro. 2pav 4qtos 2stes. Lo-
te 1.260m2, construção
460m. Ac. imóvel. MAPI
98522-4444 CJ27154

QL 10 Térrea 4qtos sui-
te escritório lazer Aceito
imóvel (-) valor MAPI
98522-4444 CJ27154

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
PENÍNSULA MINISTROS
MANSÃO ESPETACULAR
QL 12 - vendo mansão
espetacular, c/ 5 suítes,
escritório, salão grande,
sala de jantar, copa, cozi-
nha, área de serviço,
3dependênciasdeempre-
gada, garagem para 5
carros, área de lazer be-
líssima,comcampode fu-
tebol e piscina. 2 pavi-
mentos, elevador, tudo
do bom e do melhor. Le-
voos interessadospesso-
almente. Valor base R$
14.000.000,00. Casa al-
to luxo, oportunidade úni-
ca. F: 98178-8000 C/
950.

QI 05 lt 1.320m2 5stes
800m2 á.constr. 98401-
3270/ 3327-0621 c472

QI 05 Cs 2 Pav, lote de
1.320m2 + 3.000m2, boa
p/ reforma ou derrubar!!!
Tr: 99294-6408 c6271

QI 09 - 4 SUÍTES
BELÍSSIMO PROJETO
Linda vista elevador ade-
ga 98199-6100 c12388

QI 13 Oportunidade Cs
térrea, boa para reforma
ou derrubar, Ótima área
verde! R$ 3.200.000,00.
Tr: 99294-6408 c6271

1.3 LAGO SUL

VENDO CASA
QI 15 Aceito apto 4 qtos
Asa Sul, diferença em di-
nheiro Tr: 98124-9272
QI 17 R$ 2.450 mil; tér-
rea, 5 qtos, 2suíte, lazer
completo. Documenta-
ção em ordem. MAPI
98522-4444 CJ 27154

JRC R$2.300MILHÕES
QI 23 4qtos, sendo 2 sui-
tes e 2 semi suite. 2
DCE térrea piscina chur-
rasc. Aceito apto!
999037059 c8081

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

JRC VENDE!!!
QD 03 Desocupada!
5qtos, 3stes, coz gran-
de, casa de hospe. sa-
lão, sala de estar, escritó-
rio, banheiradehidro, pis-
cina e churrasqueira,.
R$2.300Milhões. Tr:
98413-8080 c8081

RECANTO DAS EMAS

1 QUARTO

QN 16 R$155.000, 3qts
suite sala desoc 99370-
5571/99269-0200 c5840

2 QUARTOS

QD 110 Casa c/ 2qts, sa-
la,cozinha,banheirosoci-
al, área serviço, quitada
e escriturada R$ 170mil.
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

RIACHO FUNDO

1 QUARTO

QN 08D R$ 155.000, lt
8x20 escriturada 99370-
5571/99269-0200 c5840

1.3 RIACHO FUNDO

QN 15E R$ 430.000, na
Avenida escrit 99370-
5571/99269-0200 c5840

2 QUARTOS

QN 12C R$ 250.000, es-
quina 2qts sl coz 99370-
5571/99269-0200 c5840

SAMAMBAIA

3 QUARTOS

427 CASA DESOCUPADA
QR 427 3qts 1wc social
reformada. Aceito carro
99109-6160 Zap, 3042-
9200 SR Imóveis c9417

TAGUATINGA

3 QUARTOS

QNA 45 Excelente imó-
vel 3qts sendo 1 suíte, la-
je, nascente, desocupa-
da, c/ Habite-se. Troca
por casa QNL, M Norte
ou Apto. Tr: 3352-0064/
99974-5385 Plantão
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

QSC 15 só R$670.000,
ót cs 3qts laje + 2 barr
fds 98483-1844 c11929

1.3 TAGUATINGA

4 OU MAIS QUARTOS

QND 32 Excelente casa
baixa colonial, 4qts sen-
do 3 suites, laje, sala, co-
pa, cozinha, armários,
áreac/churrasqueiraquita-
da e escriturada. Aceito
troca menor valor. Plan-
tão Tr: 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

VENDO / TROCO
SMT CJ 10 excl sobra-
do lot 1.050m2 desocupa-
do 99624-8852 c13499

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

COND. FLORES do Va-
le etapa C 2qtos 99675-
5 5 5 4 / 3 6 2 7 1 6 7 3
Oportunidade!!! CJ6758

VICENTE PIRES

1 QUARTO

R 08 Vila São JoséTerre-
no Comercial com 2 Lo-
jas, funcionando, mais 2
casas de 1qto nos fun-
dos, lote 800m2, Excelen-
teparainvestidores,Loca-
lização ótima. Aceita Car-
ro e imóvel de menor va-
lor. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

3 QUARTOS

R04R$760.000Excelen-
te casa 3qts, Suíte,
DCE, Copa, Cozinha pla-
nejada, Lavanderia, lote
430m2, garagem 4 car-
ros, Espaço Goumert c/
bancada, Churrasq. Ac.
trocaemcarrosePropos-
tas. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

R 12 Excelente condomí-
nio, casa de alto pa-
drão, 4qtos, 3suítes e 1
suítemasterc/ furô,eleva-
dor, terreno 900m2, pisci-
na, churrasqueira e área
de lazer completo! Para
cliente exigente! 3352-
0064 / 99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

1.3 VICENTE PIRES

OPORTUNIDADE!!!
R 06 Casa 5qts suítes lo-
te 740m2 excel. localiza-
ção 99624-8852 c13499

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA SUL

COMPRO PAGO À VISTA
102 A 316 Lojas aluga-
das ou desocupadas
3042-9200/99109-6160
Zap Sr. Imóveis CJ9417

SCRLN708Vendo exce-
lente imóvel, 1 Loja com
mezanino +Excelente re-
sidência c/ 3qts, 2 banhei-
ros, terrenode180m2, va-
zado, desocupado, quita-
do, escriturado, Ótimo in-
vestimento! 3352-0064 /
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

CEILÂNDIA

QNM 08 R$480.000,00.
Oportunidade!PrédioCo-
mercial c/2 Lojas e Sa-
lão de festas na parte Su-
perior, Lote 250m2. Exce-
lente p/ investimento em
aluguel.AceitaCarro.Tra-
tar: 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

TAGUATINGA

QNA01Tenhoclientesin-
vestidores para a com-
pra do seu imóvel que es-
teja alugado ou não. Pa-
gamento à vista. Plan-
tão 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

SALAS

ASA NORTE

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
6 SALAS COM GARAGEM

PRÉDIO DE LUXO
QD 02 Via Capital Ven-
do excelente conjunto
de salas de alto luxo,
bem decoradas, lindos
armários,etc.Prontopa-
ra ser usado. Móveis
de luxo. Preço unitário
R$ 285mil e mais R$
53mil por cada gara-
gem. Prédio belíssimo,
escritório de luxo, lo-
cal nobre. F: 98178-
8000 C/950
ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
c/wc. Vazia s/ gar.
R$200 mil Saback
ImóveisF/3445-1105
cj3506

1.4 ASA SUL

ASA SUL

OPORTUNIDADE R$275MIL
BRASIL 21 bloco E sa-
la 10º andar 34m2 aluga-
da l vista livre 98175-
1911/98466-1844 c7432

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

ED MARISTELA 8º ANDAR
SCS QD 01 Sala 30m2
desoc 99109-6160 3042-
9200 Sr. Imóveis cj9417

5º ANDAR - DE CANTO
SCS QD 02 Ed Anhan-
gueraSalas 70m2decor-
redor 10mts de recep-
ção reformadíssima, tu-
do 1ª qualidade Ac car
3042-9200 99109-6160
Zap SR Imóveis cj9417

02 SALAS JUNTAS 70M2
SCS QD 06 Ed José Se-
vero reformada 70m2.
Aceito carro 99109-
6160 Zap/ 3042-9200 Sr
Imóveis c9417

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5
LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
VENDO ENTRE TAGUA
E GUARÁ - 32.000M2

VENDO LOTE Grande
de 32.000m2 Lote entre
Taguatinga e Guará ser-
ve para qualquer ramo
de negócio, supermerca-
dos, material de constru-
ções, automóveis, igre-
jas ou qualquer comér-
cio em geral. Lote único
na região. Na pista de Ta-
guatinga, sentido Plano
Piloto. Lote em ótimo lo-
cal em frente ao Super-
mercado Big Box e pos-
to de gasolina. O me-
lhor lote da região. Este
lote pode ser construído
3 grandes prédios de
11.000m2 cada um.
98178-8000 C/950.

CEILÂNDIA

EQNP 32/36 R$400mil
terreno 1.065m2 P Sul
99602-2533 c5963

EQNP 32/36 R$400mil
terreno 1.065m2 P Sul
99602-2533 c5963

LAGO NORTE

ESQUINA - RARIDADE
QL 16 Espetacular Lote
1.162m2 + 2.000m2
área verde, conj todo
construído 9.9976-3789
c4459 Mário Soares

1.5 LAGO SUL

LAGO SUL

QL 22 Ponta de Picolé
com 1.320m2 + 6.500m2

de a.verde única Tr:
99294-6408

TAGUATINGA

OPORTUNIDADE
QNE 05 Lote 12.
R$680mil comercial Av.
Sandú 340m2 Elizeu
99981-1217 c396

QNG 05 Esquinão,
340m2 quitado/ escritura-
do.Só R$ 430 mil. Exce-
lente investimento! Plan-
tão 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

VALPARAÍSO

www.casalindaimobiliaria.com

CHÁCARA BRASIL
20milm2próx.condomíni-
os. Oport. 99675-5554/
3627-1673 CJ6758

www.casalindaimobiliaria.com

RUA 15 Morada Nobre
2 lotes/ 600m2 próx da
BR Tr: (61)99675-5554/
3627-1673 CJ6758

OUTROS ESTADOS

COMPRO E VENDO
LOTES EM

ARUANÃ-GO Tr: (62)
98239-8504 Whats

1.6
SÍTIOS, CHÁCARAS

E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

LIGUE AGORA
OFERTA ÚNICA melhor
preço90ha=18alq1,5mi-
lhões 99983-3062

OUTROS ESTADOS

VENDO FAZENDA
FORMOSA-GOÓtimafa-
zenda com 171 ha toda
formada para criação de
gado,comcapim,braquia-
rão mobaça, zurir braqui-
ra d’água, etc. Curral
com brete e embarca-
dor, poço artesiano,
com 6 tanques no pasto
divisa com o Rio Cricha.
Galpão para guardar im-
plementos de alimenta-
ção para o gado e gali-
nheiro. Caixa D’agua de
15 mil litros. Ótima Estru-
tura. Tratar diretamente
com o proprietário João
Batista pelo celular: 61
99632-6932
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1.7 CONSÓRCIO

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, comptramos
e vendemos, faça sua
cotação!! End: SBN
QD 02 Bl J salas
1112/1115. 61-3328-
1280/61-98406-1067/
6199982-7676. visite
o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

1 QUARTO

AV JEQUITIBÁ 1qto sl
coz banh todo c/ armári-
os varanda 99973-6980

2 QUARTOS

AV. ARAUCÁRIAS - Bl
"A" / 1506. Res. Acqua
Village. Sala, 2/4, 2 wc
(suíte), coz. / arm., á.
serv., gar., á.lazer. R$
1.500. Saback Imóveis
F/3445.1105 CJ 3506.

LAZER COMPLETO
R 37 SUL Ed Rivoli
2qts suite armário garag
7ºandar 99109-6160
Zap.Sr Imóveis c9417

3 QUARTOS

104 - BL.B /903Res. Flo-
rabrasilis.Salac/var/blin-
dex, 3/4 2wc. coz., á.
serv.,2vgas gar. á.lazer
R$1.800.F/3445.1105Sa-
back Imóveis CJ 3506.

RALECRIM3qts +depe-
dência frente estação Ar-
niqueiras 99973-6980

ASA NORTE

QUITINETES

OPORTUNIDADE ÚNICA!
410 KIT ótima localiza-
ção 999943724 cj8643

GARDEN PARK
911 KIT Mobiliada deco-
rada BL A 203, BL E
121, BL H 208, BL J
210 com garagem Tr:
99109-6160 3042-9200
Sr. Imóveis cj9417

2.2 ASA NORTE

1 QUARTO

316 APTO reformado sl
coz americana á.serv
nasc canto elevador gar
99938-9968 c13193
316 BLOCO K Apto de
1quarto, semi-mobiliado,
com garagem, andar al-
to, elevador. Tr: 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004
316/K/605. Reformado.
Sala, 1 qto/arm., wc,
coz/arms,ár. serv R$
1.700 Saback Imóveis
34451105 CJ3506.
316 NORTE 1qt sala
coz á serv andar alto
9.9882.6887 c5963
706/707 Bl B ent 46 apt
201 alg 1qt arm. emb.
cortina sl coz wc R$
1.350 991577766 c9495
IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv, mobil.
zap 99981-9265 c4559

2 QUARTOS

SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex. Sala, 2/4 (1 c/
armá.,), 2wc (suíte),
coz. área serviço R$
1.900. Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

116 G 4º andar vazado
c/ DCE suíte vaga gara-
gem 99248-2032/3224-
6476 Payot c1919
312/J/407 . Sala, 3/4 ( 1
c / a r m ) , w c ,
coz/armários., fogão e
área de serviço., R$
2.600 Saback Imóveis
34451105 CJ3506.
406NORTE1ª andar, sa-
la, 3qtos reformado.
99248-2032/3224-6476
Payot c1919
STN SOF Norte Qd 02
Bl B lt 13 ap 101 alg ap
3q a.emb sl cz R$1.450.
99157-7766 c9495

ASA SUL

2 QUARTOS

308 -BLC/502 - reforma-
dissimo. Sala, 2/4, c/
arms., (suíte), wc, coz.,
DCE e garagem. R$
4.100. Saback Imóveis
F/ 3445.1105 CJ 3506
310 - BL.D , Ap.201 -
R$ 3.000. Sala, 2/4 c/
arms. wc, coz., área e
wcserv.,garag.Ótimoes-
tado Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.
308 -BLC/502 - reforma-
dissimo. Sala, 2/4, c/
arms., (suíte), wc, coz.,
DCE e garagem. R$
4.100. Saback Imóveis
F/ 3445.1105 CJ 3506

3 QUARTOS

202 - BL.B /302.- Ótimo
estado, vazado, nascen-
te. Salão, 3/4 c/arms., 2
wc (suíte c/closet),
cozinha., á. serviço.,
DCE, gar. R$ 3.800,00.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

LINDO! REFORMADO!
314 SUL salão 3qts ste
dce garagem.Mário Soa-
res 9.9976-3789 c4459

4 OU MAIS QUARTOS

309 ÓTIMO p/ embaixa-
da, amplo apto 4qts ref
2g 99686-7070 c7184

2.2 CRUZEIRO

CRUZEIRO

2 QUARTOS

711 BL. "E"/ 305. Ed.
Mont Bleu, C. Novo. c/
elev. Sala/var., 2/4,
arm., 2wc, cozinha., á.
serviço R$ 1.800,00 Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

AE 04 - Bl."B". Ap 323
Res. 3 Irmãos Guará II.
Sala/varanda., 1 qto,
wc, copa c/armário., óti-
mo estado. R$ 900,00.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ3506.
QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm., wc, coz. s/
elevador R$400. Saba-
c k I m ó v e i s F : /
3445.1105 CJ 3506

2 QUARTOS

QE 02, A-12/203 (L.
Costa). Sala, 2/4 arms.
wc, coz. , á.serv . ,
garagem., R$ 1.000,00
Saback Imóveis F/
3445.1105 CJ/ 3506.

JARDIM BOTÂNICO

1 QUARTO

COND PORTAL Lago
Sul, Apt 1qto sem aval.
Tr: 99942-0707

LAGO SUL

1 QUARTO

SHIS QI 09 Cj. 2-Alugo
parte da casa. P/Casal
s/filhos. R$ 2.000 Salão/
arms, suíte, coz. á.serv.
c/gar., entradas indepen-
dente, livre de encar-
gos. Saback Imóveis F/
3445.1105 CJ 3506.

OCTOGONAL

2 QUARTOS

AOS 07 /B / 208 .
Sala/var/blindex. 2/4 c/
arms., wc, coz., DCE, á.
serv. e gar. R$ 2.400. Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

SOBRADINHO

3 QUARTOS

QD 02 3 qts, 2 wc, refor-
mado. 99958-3595.

2.2 SUDOESTE

SUDOESTE

2 QUARTOS

PISCINA AQUECIDA
305 Cobertura ! 2qts
1ste churrasq 209m2
Ocasião. Mário Soares
9.9976-3789 c4459

PISCINA AQUECIDA
305 Cobertura ! 2qts
1ste churrasq 209m2
Ocasião. Mário Soares
9.9976-3789 c4459

4 OU MAIS QUARTOS

SQSW 102 4qts 2ste
var 2gar cobert 99686-
7070/99107-4633 c7184

TAGUATINGA

2 QUARTOS

C 07 Ed Barramares
Tag. Centro 2 qtos elev
gar. 99981-3118 c/1994

2.3 CASAS

GUARÁ

2 QUARTOS

QE 26 Conj.P 2qts sl
coz banh Tr: 99981-
3118 c/1994

3 QUARTOS

QE 34 4 qtos + casa fun-
dos. R$3.500 Fts whats
99982-2672 c7187

PARK WAY

3 QUARTOS

LOTE 2.500M2
QD 26 cj 01 3qts sendo
2 suites churrasq e canil
99994-3724 cj8643

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 16 M csa 22, 2
qtos, com garagem.
R$600,00. T: 3323-5959

2.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA SUL

CLS 102/103 S. São
Francisco Lj c/s.loja
99981-3118 c/1994

2.4 ÁGUAS CLARAS

SALAS

ÁGUAS CLARAS

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

OPORTUNIDADE!!!
SALA COMERCIAL
PARA LOCAÇÃO

ÁGUAS CLARAS Shop-
ping 3 salas comercial
de 290m2, com 3 vagas
de garagem, outra com
559m2 5 vagas de gara-
gem, uma de 849m2

com 8 vagas de gara-
gem. Ideal para escritó-
rio,centromédico, labora-
tório, entre outros. Tra-
tar: 062 98112-0219 Se-
bastião Pereira

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

SBNQD 01 e QD 02 Alu-
ga-se Salas e Pavimen-
tos corporativos c/ áreas
de 133,60 à 680,26 m2

cada. ótimo acabamen-
to. Banheiros, copa, va-
gasdegaragem,arcondi-
cionado e elevador.
3314-1010/98127-5997

ASA SUL

308 CLS Sobreloja du-
pla 70m2 R$ 2.500 Tr:
3242-9991/ 99981-9078

910 - SGAS / Via Brasil
- Bl. "D" / 446, 40m2. Sa-
la c/recepção, 2 wc (ar
cond ic ionado . ) R$
1.300. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

308 CLS Sobreloja du-
pla 70m2 R$ 2.500 Tr:
3242-9991/ 99981-9078

INFORMAÇÕES: (62) 98112-0219

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

FIAT

MOBI 17/18 Easy 5
ptas prata alarme/trava
52.200km 99243-4131
PALIO/07motorFireintei-
ro R$12.500 troco
99909-7931/99969-9595
UNO/15 sport 1.4 só
DF, nunca batido. Doc
ok! Top! 99281-4612

FORD

ESCORT/86 Relíquia ál-
cool orig só R$6.800.
Ac Titan 993107575
KA/09pn.novosinteirore-
visado R$12.500 troco
999097931 99969-9595

VENDO
KA 18/19 Sedan 1.0
Flex, 42mil km, prata, úni-
co, manual, IPVA 2021,
R$52.000 /99563-8968

HONDA

CIVIC/07 inteiro SQS
405 O autom. R$37mil
novo 98593-2604

KIA

SORENTO 11/12 3.5
Completo Único dono
com 69 mil km tratar:
99983-5326

SORENTO 11/12 3.5
Completo Único dono
com 69 mil km tratar:
99983-5326

VOLKS

JETTA/11 TSI 200CV
2.0 ún.dono prata R$
49.900 Tr: 98119-5020

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

3.6 CONSÓRCIO

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, compramos e
vendemos, faça sua
cotação!! End: SBN
QD 02 Bl J salas
1112/1115. 61-3328-
1280/61-98406-1067/
61 99982-7676. visite
o site: www.quero
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma
4.2 Moda, Vestuário

e Beleza
4.3 Saúde
4.2 Comemorações,

e Eventos
4.5 Serviços Profissionais
4.6 Som e Imagem
4.7 Diversos

4.1 CONSTRUÇÃO E
REFORMA

CONSTRUÇÃO

MATERIAIS

PARA SUA CASATe-
lhas Coloniais 61-
992121419

PISCINA

OFURÔ DUPLO 190 C/
Hidro e aquecedor. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-995535119

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

RENDA EXTRA! Reven-
da Semijoias e Acessóri-
os de qualidade Pedra
da Lua 61-981171530

4.3 SAÚDE

MÉDICOS

ENFERMEIRA FAÇO
atendimento a Domicí-
lio. Atendo em todo o
DF(61)98163-0418Taila-
ne Santos

OUTRAS
ESPECIALIDADES

PSICOTERAPIA - PSI-
CANALISTAOnline. Ins-
tagram: @psicanalista
brunatagna

4.3 OUTRAS
ESPECIALIDADES

BRUNAGOMESNutricio-
nista 15% de desconto
na consulta 994303688

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CONGELADOS DAMA-
MÃE (Produtos). Atend.
Brasília e entorno (Valp/
Luzian) 99584-8540
CONGELADOS DAMA-
MÃE (Produtos). Atend.
Brasília e entorno (Valp/
Luzian) 99584-8540

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

OUTROS PROFISSIONAIS

SERVIÇOSPROFISSIO-
NAISEmpregadaDomesti-
ca para trabalhar de
Seg a Sab - Rafael -
ZAP 999398800 61-
999398800
TAPETES(lavanderiado-
méstica) Guará 1 61-
992361607
DOMINATRIXPROFISSI-
ONAL BDSM / Fetiches
www.fetichebr.com 61-
982416389
LAVA- SE CAIXA d’
água conserta vazamen-
tos, desent. pias, esgoto
em geral 995521988
LAVA- SE CAIXA
D’ÁGUAeoutros;Conta-
to: 61-995521988

SERVIÇOSPROFISSIO-
NAISEmpresário selecio-
na massagista 61-
991844556
SERVIÇOSPROFISSIO-
NAISEmpregadaDomesti-
ca para trabalhar de
Seg a Sab - Rafael -
ZAP 999398800 61-
999398800
TAPETES(lavanderiado-
méstica) Guará 1 61-
992361607
DOMINATRIXPROFISSI-
ONAL BDSM / Fetiches
www.fetichebr.com 61-
982416389
LAVA- SE CAIXA d’
água conserta vazamen-
tos, desent. pias, esgoto
em geral 995521988

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

CÃES

ROTTWEILER FILHO-
TES 62 98578-7654
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5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária

5.2 Comunicados,
Mensagens e Editais

5.3 Infomática

5.4 Oportunidades

5.5 Pontos Comerciais

5.6 Telecomunicações

5.7 Turismo e Lazer

5.1 AGRICULTURA
E PECUÁRIA

SEMENTES
E MUDAS

MINERAL SEMENTES
PROMOÇÃO Mombaça
Massai, brach, Quênia,
Androp e adubos. Tr:
3632-1439/ 99932-5667

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

CONVOCAÇÕES

NOTIFICAÇÃO
MARIA IRENILZA da
Costa e Silva, CPF: nº
056.860.404-00, notifi-
ca Denis Dias Cordei-
r o , C P F :
014.162.371-35, de que
no dia 9 de Setembro
de 2021, foi efetivada
a Rescisão do contra-
to de trabalho havido
entre as partes, caben-
doaonotificadocompa-
recer ao Banco do Bra-
sil. Ag: 2234, Cod. Be-
nef. 99747159 - X Asa
Norte, Brasília-DF, pa-
ra receber ou recusar
as verbas rescisórias,
no prazo de 10 (dez) di-
as, sob pena de a em-
pregadora ser liberada
da obrigação, ficando
á disposição do empre-
gado a quantia deposi-
tada.

5.2 CONVOCAÇÕES

LIRA & OLIVEIRA Pro-
moçõeseEventosconvo-
ca Macivânia Santos da
SilvaCTPSnº39233,Sé-
rie 00043/GO, a retor-
nar ao seu trabalho. O
não comparecimento
acarretará abandono de
emprego Art. 482 letra
"i" da CLT.

ESGOTADOS nossos
recursos de localiza-
ção e tendo em vista
encontrar-se em local
não sabido, solicita-
mos que o Sr. Elias Sil-
va Pereira, portador
daCTPSnº96107 - Sé-
rie 4260 funcionário
da empresa Consór-
cio DF DETRAN VIAS
CNPJ 39.451.187/
0001-85, comparecer
ao nosso departamen-
to pessoal no prazo
de 48 horas. Esgotan-
do esse prazo, o caso
será incurso na Letra
"I" do Artigo 482 da
CLT, configurando
abandono de empre-
go, o que importara
em seu desligamento
desta empresa.

MÍSTICOS

DONA PERCÍLIA
PREVINA-SE CON-
TRA os obstáculos
que se apresentam
em seus caminhos e
esclareça suas maio-
res dúvidas sobre sua
vidaamorosa,profissio-
nal ou familiar. Dona
Percília faz e desfaz
qualquer tipo de traba-
lho. Somente para o
bem! Saúde, Amor
não correspondido, In-
veja, Depressão, Ví-
cio, Intriga, Insônia,Fal-
ta de paz, União de ca-
sal. Endereço: QSA
07 casa 14 Tag.Sul
Rua do Colégio Gui-
ness. Site: www.dona
perciliamentoraespiritu
al.com F: 3561-1336 /
99666-0730 / 98363-
5506 (Zap)

5.2 MÍSTICOS

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

5.3 INFORMÁTICA

SUPORTE TÉCNICO

ASSISTÊNCIA 24 HO-
RASManutençãocompu-
tadores em domicílio.
99988-0077/99976-0076
Whatsapp

5.4 DINHEIRO E
FINANÇAS

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

DINHEIRO E
FINANÇAS

DINHEIRO NA HORA
DINHEIRO NA HORA
para funcionário público,
com cheque, desconto
em folha, débito em con-
ta ou no cartão de crédi-
to, sem consulta spc/
serasa. Tel: 4101-6727
98449-3461

DINHEIRO NA HORA
DINHEIRO NA HORA
para funcionário público,
com cheque, desconto
em folha, débito em con-
ta ou no cartão de crédi-
to, sem consulta spc/
serasa. Tel: 4101-6727
98449-3461

AVISO DE LICITAÇÃOPregão Eletrônico n. 81/2021
OBJETO: Prestação de serviços de reparo e manutenção,
com fornecimento de material, em imóveis funcionais da
Câmara dos Deputados, pelo período de 12 (doze) mesesDATA DAABERTURA: 06/10/2021, às 10h.EDITAL E INFORMAÇÕES: 14º andar do Edifício
Anexo I - fone (61) 3216-4906; bem como nos endereços
eletrônicos: www.camara.leg.br e www.comprasnet.gov.br.

DANIEL DE SOUZAANDRADEPregoeiro

CÂMARA DOS DEPUTADOS
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico n. 83/2021

OBJETO: Prestação de serviços continuados por
alocação de postos de trabalho na área de operação de
elevadores pelo período de doze meses.DATA DAABERTURA: 05/10/2021, às 10h.EDITAL E INFORMAÇÕES: 14º andar do Edifício
Anexo I - fone (61) 3216-4906; bem como nos endereços
eletrônicos: www.camara.leg.br e www.comprasnet.gov.br.

DANIEL DE SOUZAANDRADEPregoeiro

CÂMARA DOS DEPUTADOS
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
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5.4 PROPAGANDA E
MARKETING

NEGÓCIOS

PROPAGANDA E

MARKETING

SERVIÇOSPROFISSIO-
NAISServiço de design,
edição de vídeo, narra-
ção . A combinar .
6 1995725838 61 -
995725838

SERVIÇOSPROFISSIO-
NAISServiço de design,
edição de vídeo, narra-
ção . A combinar .
6 1995725838 61 -
995725838

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

MERCADOVENDO Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-985719135

PLANO PILOTO

POSTO DE GASOLINA
" tradicional ", porémoca-
sionalmente inativado,
mas com todas as con-
dições de retormar a ple-
na atividade, imedia-
tamente. Excelente e
completa estrutura! Pre-
ço irrecusável! R$
750.000,00 Tel. 98160-
0202 Aragão c2072

5.5 PLANO PILOTO

POSTO DE GASOLINA
(fundo de comércio) no
Lago Sul (bairro + no-
bre de Brasília). Estrutu-
ra monumental p/ o fim
a que se destina, gran-
de e qualificada deman-
da! Outras atividades
agregadas à fundamen-
tal. Por isto, justificar o vi-
goroso empreendimento
e o retorno desejado.
Tel. 98160-0202 Ara-
gão c2072

5.7 TURISMO E LAZER

NEGÓCIOS

CLUBE

TÍTULO SÓCIO remido
I t i qu i r a Pa rk 61 -
981525063

VENDO TÍTULO do Clu-
be Co ta M i l R$
6.000,00. 61-999884017

SERVIÇOS

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

5.7 ACOMPANHANTE

OUTROS

ACOMPANHANTE

GRINGA EM VALPARAÍSO
ÁGATA COLOMBIANA
25aestilomulherãobelís-
sima 61 98565-0794
zap pix cartão dinheiro

61 98525-2760
CRIS COROA loira ati-
va e passiva 509 Sul

CRISTAL INICIANTE!!!
NEGRA JABUTICABA
Magrinha e linda. Fotos
Zap 61 99370-5610

QUER? ORAL GULOSO
LÚ COROA mass peni-
an c/aces 61 33499203

5.7 ACOMPANHANTE

PRIMEIRO DIA HOJE
IRIS MAGRINHA, 18
anos seios lindos pode
me conhecer antes (61)
994257965

MARTA GORDA
SEIOS FARTOS adoro
ser beijada lá 130 de
bumbum. com brinde so-
brinha loira rainha do
anal 61- 994007503

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116

NOVATA EM VALPARAÍSO
POLYMINEIRA branqui-
nha c/112cm BB. ape-
nas 3 dias na cidade
atend só 61 986170185
zap pix cartão dinheiro

RECÉM CHEGADA
DA ROÇA

TAMIRISBAIXINHAgre-
luda 20a quero apren-
der c/ vc 61 99306-2445

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

309 ASA SUL
309 SUL Bl A Subso-
lo massagens sensu-
ais e relax. Venham
conferir 613242-4314

5.7 ACOMPANHANTE

ALAN FERRAZ
ATIVO DISCRETO 25
anos moreno claro sa-
rado malhado bonito
massagista. Asa Nor-
te 6199422-0962 zap

DISK MASSAGEM
NOVA EQUIPE, loiras
morenas sem decep-
ção. (61)3326-7752

PRIVE ASA SUL
511 BL.B APT 101
massagens sensuais
e relax. Venham confe-
rir. (61)3548-9170

PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

ALAN FERRAZ
ATIVO DISCRETO 25
anos moreno claro sa-
rado malhado bonito
massagista. Asa Nor-
te 6199422-0962 zap

PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

AUMENTE O SEU MEMBRO
ANA OBS têm cliente
que chega a ejacular
até 3 x durante a ses-
são 986462085 ZAP Val-
paraíso
CAMILA LINDA loira
mass+2 relax a sua esco-
lha 1h 61986721088 Tg

CAROL TOP DE LUXO
REALMENTE LINDA s/
decepção 61996306790
MASSAGISTA procuro
c/ou s/exp meio período
A. Norte 61 999078898

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

TORNE SEU DIA MELHOR
COM UMA boa massa-
gem! Venha Relaxar , ali-
viar dores musculares,
cansaço do dia a dia, te
proporciono sensaçao
de bem - estar!. Temos
depilaçao e esfoliação.
Atendimento todos os di-
as 08h ás 20h. (61)
99297-7842 / (61)99433-
1313 em frente a Smart
Fit da W3 Norte.

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃO PROFISSIONAL-
Procuro empregada do-
mestica para trabalhar
de Seg a Sab - Lago
Norte - Rafael ZAP
9 9 9 3 9 8 8 0 0 6 1 -
999398800

ATENDENTE
E MASSAGISTAS

COM OU SEM experiên-
cia.Com Ótimos ganhos
até R$ 1.800 p/ sema-
na. 61 98436-5571 zap

AUXILIAR DE SERVI-
ÇOSGeraisp/serviçope-
sado. contrata-se Valpa-
raizo Go. (61) 3624-
7258

AUXILIAR DE COZI-
NHA e Auxiliar de Servi-
çosGerais comexperiên-
cia. Enviar curriculo pa-
ra email: rosanaqbraga
@ gmail.com

AUXILIAR PEDREIRO
Contrata-se para traba-
lhar em chácara rural
na região do Itapoã. Envi-
ar currículo Whatsapp.
61-991258746

CABELEIREIROPRECI-
SA c/experiência e refe-
rência. 98490-0447 zap

CABELEIREIRO (A)
PRECISA-SE que saiba
química em geral e cor-
te unissex de seg a sába-
do das 08:00 as 18:00.
Tratar: 99393-1315
CABELEIREIRA c/
exper CLN303 Bl.D Lj30
Asa Norte 98189-8191
CASEIROPARASERVI-
ÇOS gerais, para mo-
rar. Tr.: 99976-4334
COLORISTA CONTRA-
TA-SEpara fábricade tin-
tas imobiliáriacomexperi-
ência. Interessados envi-
ar Currículo para o e-
m a i l : v e n d a s .
tintas2019@gmail.com
ou (61)98164-4654
COSTUREIRA DIARIS-
TA trabalhar na Asa Nor-
te. CV para: ohdgospet
shop@gmail.com. (Com
assunto: Costureira)

6.1 NIVEL BÁSICO

DIARISTA CONTRATA-
MOS Com experiência
+ benef íc ios . 61-
41032325
DOMÉSTICA PROCU-
RO para afazeres do lar
paratrabalharnoSudoes-
te. Gostar de crianças
61-983558778
DOMÉSTICAQUECOZI-
NHE beme que tenha re-
ferências. Sal: R$1.600
+Passagem 996650505
DOMÉSTICAQUECOZI-
NHE bem, todo o servi-
ço, durma no emprego.
c/ refer 999662908
DOMESTICA PROCU-
RO para trabalhar no La-
go Norte de Segunda a
Sabado.Interessadastra-
tar c/ Rafael 996738976
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SEparaAsaSul. Inte-
ressadasentraremconta-
to: 61-98167826
DOMÉSTICA PROCU-
RO para trabalhar de se-
gunda-feira a sábado
no Lago No r t e -
Interessadas entrar em
contato 993057831
INSTALADOR DE POR-
CELANATO c/ prática
eletricista residencial p/
Acquapress Const. e Ins-
tal. Especializadas. Inte-
ressados enviar Currícu-
los para o e-mail: acqua
press@outlook.com

MANICURECOMEXPE-
RIÊNCIA trabalharnoNo-
roeste 99289-8476 zap

MARCENEIROPROFIS-
SIONAL para trabalhar
no Setor de Indústria Pa-
ranoá 61 99270-6575
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
per. Ótimos ganhos.
98625-2095 só zap

MASSAGISTA COM ou
Sem exper, damos cur-
so.Com ótimos ganhos
de $800 a R$2000 sema-
nal.Taguatinga so zap
06198654-5045

MASSAGISTA PROCU-
RO c/ ou s/expmeio perí-
odo até 1.500 semanal
A. Norte 99907-8898

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116
MASSAGISTAS PRECI-
SA-SE c/ ou s/ experiên-
cia. Ganhos acima
R$5.000 61 98323-3136
somente WhatsApp

MOTORISTA CONTRA-
TAComexperiência,"cate-
goria D" p/ trab. Valp
GO . (61) 3624-7258

6.1 NIVEL BÁSICO

TÉCNICOEMINSTALA-
ÇÕES Hidráulicas com
veículo próprio. Salário:
Fixo + comissão. Interes-
sadosnavagaenviar cur-
rículo para o seguinte e-
ma i l : a c quap re s s
@outlook.com

VAQUEIRO QUE SAI-
BA tirar leite. Tratar:
3367-0108

VENDEDOR(A) EXTER-
NO Telhas de Concreto
Contrata-se p/ obras/
construtoras c/ experiên-
cia e veículo próprio. Aju-
da de custo e comissão
a combinar.Email: renan
@nippontelhas.com.br
VIDRACEIRO COM EX-
PERIÊNCIA e CNHCon-
trata-separainícioimedia-
to! Interessados na va-
ga enviar currículo p/ o
e-mail: vagas.taguabox
@gmail.com ou (61)
99133.5195
MANICUREECABELEI-
REIRO(A)SalãodeBele-
zaContratacomexperiên-
cia. 61-998232848

NÍVEL MÉDIO

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALAu-
xiliar Administrativo
PCD 61-984540216
EMPREGOS E FORMA-
ÇÃO PROFISSIONAL-
Contrata-seAtendentepa-
ra Gráfica Rápida 61-
993521855
ASSISTENTE FINAN-
CEIRO Contas a pagar
receber, emissão de fatu-
ra, cobranças, lançamen-
to de despesas no siste-
ma, pacote office. Envi-
a r Cv pa ra : r h .
processocv@gmail.com
ASSISTENTE COMER-
CIAL Tratar c/ clientes,
emissãodeO.S.acompa-
nhar as demandas e su-
porteaocomercial, terpa-
cote office, perfil em ven-
das e ótima comunica-
ção. Enviar cv para : rh.
processocv@gmail.com
ASSISTENTE DE MA-
RKETINGImobiliáriacon-
trata .Interessados envi-
ar CV p/: jmendeswv
@gmail.com

ASSISTENTE
ADMINISTRATIVO

DISPONIBILIDADE PA-
RA VIAGENS . Local
de trabalho: Cidade do
Automovel.Enviarcurrícu-
lo com pretensão salari-
al para o e-mail :
escritoriodeapoio@terra.
com.br
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6.1 NÍVEL MÉDIO

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL MÉDIO

ASSISTENTE DE LO-
GÍSTICA Contrata-se p/
Auxiliar na programação
derotas,acompanhamen-
to e controle despesas,
acompanhar frota, supor-
te ao cliente. Interessa-
dos Enviar currículo p/:
rh.processocv@gmail.
com

ATENDENTEEMCAFE-
TERIA com experiência
p/ trabalhar no Sudoes-
te 61-998232848

CONTRATA-SE
ATENDENTE COM EX-
PERIÊNCIA em açaí e
suco. Entrevista no lo-
cal:AOS3/8ÁreaEspeci-
al Octogonal próximo ao
Te r raço Shopp ing
(Quiosque VIVA LEVE)
das 16 às 17h

AUXILARDEDEPARTA-
MENTOPessoal-Contra-
ta-se para Taguatinga
comexperiência . Interes-
sadosenviarcurrículopa-
r a e - m a i l : r h .
s c s o l u c a o c o n t a b i l
@gmail.com ou ligar no
fone: 61-981291967

AUXILIAR DE COZI-
NHA com experiência.
Cv para: saboramillp
@hotmail.com

RESTAURANTE MARIETTA
CONTRATA

AUXILIAR COZINHA e
Chapeiro. Interessados
enviar CV p/: marietta
rh@gmail.com

AUXILIARADMINISTRA-
TIVO Pacote Office, boa
comunicação e experiên-
cia. Enviar CV para :
vagasempregobsb01
@gmail.com

AUXILIAR DE SAÚDE
Bucal,ClínicaOdontológi-
ca contrata para traba-
lhar das 12h as 21h no fi-
nal da L2 Sul. Cv p:
s e l e c a o 2 0 2 1 a s b
@gmail.com

AUXILIAR DE VEN-
DAS p/ Clínica em Sa-
mambaia. Cv p/: odonto
simplesltda@gmail.com

COORDENAÇÃO DE
VENDAS academia Cv
p/: direcaocomercial@
corpoesaudebsb.com.br

6.1 NÍVEL MÉDIO

CORRETOR (A) PLA-
NO De Saúde - Segu-
ros PJ Home Office. Óti-
ma remuneração 61-
981312006

CORRETOR(A)DEIMÓ-
VEISContrato. Interessa-
dos entrar em contato:
61-982724444

CONFECÇÃO NO
PARANOÁ

CONTRATA-SE
COSTUREIRA PARA
ser chefe produção c/ ex-
periência . Tr: 99120-
3157 ou 3369-4535

COZINHEIRO(A),AUXILI-
AR de cozinha, salgadei-
ro, servicos gerais. Con-
tratamos. Interessados
61-991589430

DIGITADOR(A)DETEX-
TOS , transcriçãodeáudi-
ose Atas. Local de traba-
l h o : P r e s e n c i a l /
Valparaíso. Requisitos:
Excelenteportuguês,digi-
taçãorápida,conhecimen-
tosintermediáriosdeinfor-
mática. Currículo p/:
r h r d k s e l e c a o 2 0 2 0
@gmail.com

ESTAGIARIO(A)perío-
do Integral. Ceilândia.
CV: contato.colinhoda
v o v o@gma i l . c om
QNN 37 -A- 20

GARÇONS CONTRA-
TA-SE com experiencia
paratrabalharnoSudoes-
te. Interessados enviar
curriculo: machadosadm
@gmail.com

GERENTE COMERCI-
ALRegionalContrata. In-
teressados na vaga en-
trar em contato pelo: 61-
982724444

GERENTE DE OPERA-
ÇÕESePessoasContra-
tamos para Restaurante
localizado na Asa Sul. In-
teressadosnaVagaEnvi-
ar Currículo para o E-
mail: gestaocomercial
pro@gmail.com

MONITORA EDUCA-
ÇÃO Infantil. P/trab.
Ceilândia. Enviar CV:
contato.colinhodavovo
@gmail.com ou QNN
37 -A- 20

MOTORISTA CARTEI-
RA AB c/ experiência
na carteira (van/moto),
m o n t a g e m /
desmontagem de even-
tos, entregas em geral.
FotoShowcontrata.Envi-
ar Cv p/:: gerenciafoto
show@gmail.com

6.1 NÍVEL MÉDIO

CONTRATA- SE
MOTORISTA CATEGO-
RIA D Com experiência
em CTPS, para traba-
lhar em Ceilândia, salá-
rio da categoria + V.T.
Enviar currículo para :
rh.prembr@gmail.com.

OPERADOR(A) DE TE-
LEMARKETING Noção
básicadeinformática.En-
viar currículo: selecaorw
promotora@gmail.com
PINTOR CONTRATA-
SE para peças de comu-
nicação visual Salário a
combinar. Interessados
enviar Currículo para:
ccvagas2011@gmail.
com

PHD AUTOMÓVEIS
POLIDOR DE AUTO
Contrata-se c/ experiên-
cia Tr: 61 99981-1757 /
Paulo ou enviar curricu-
lum para: paulo@
phdautomoveis.com.br
SIA Trecho 01/02 Lotes
1010/1040
RECEPCIONISTA COM
EXPERIÊNCIA em con-
vêniosparaClínicaOdon-
tológica. Interessadosen-
viar currículo por email
para: administracao@
plenasaudeintegrada.
com.br ou Whatsapp.
61-993035919
RECEPCIONISTA PA-
RA ATENDIMENTO em
clinica odontologica no
Gama, c/ experiência na
emissão de guias de con-
vênio. inicio imediato. En-
viar e-mail para: paola
psa@hotmail.com
SECRETÁRIACONTRA-
TO p/ Imobiliária Águas
Claras, ágil e proativa,
hab. c/ tecnologia. Cv:
jmendeswv@gmail.com
VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA Foto Show
EventosContratapara ra-
mo de salão de festa. In-
teressadosenviarcurrícu-
lo para: gerenciafoto
s h o w@ gm a i l . c o m
(Assunto vend21 )
VENDEDOR (A) C/ EX-
PERIÊNCIA para bouti-
que de moda feminina
noGuará.Saláriocomerci-
a l + V T + c o m i s s ã o
(meta), 44h/semanal, se-
gunda a sábado. Interes-
sadas enviar Currpiculo
para: rh@rosadocerrado.
com.br
VENDEDOR(A) CON-
TRATA-SE 10 vagas
(interna e externa) p/ Es-
cola de Inglês m Tagua-
tinga. Seg a Sex de 9h
às 18h. CV p/: seevan.
co@gmail.com

6.1 NÍVEL MÉDIO

VENDEDOR(A) PARA
TAGUATINGAContrata-
se média salarial R$
2.400,00. Interessados
enviar currículo p/ o e-
mail: seevan.co@gmail.
com
VENDEDOR(A)COMEX-
PEROÊMCOA A Wi-
zard de Sobradinho/DF
está selecionando para
venda de cursos. Gan-
hos de R$ 1500 a R$
4000. Interessados Envi-
ar CV para: wizsob
@gmail.com
VENDEDOR (A) CON-
TRATO com experiên-
cia para Curso de inglês
dealto padrão. Interessa-
dos: info@just4you.com.
br
VENDEDOR(A) INTER-
NO Salário fixo + comis-
são. Interessados enviar
CV para: wisleyane.a3
multimarcas@gmail.com
VENDEDOR(A) DE MO-
NITORAMENTOdeAlar-
me. Interessados enviar
CV p/: curriculosegtrack
@gmail.com
VENDEDOR(A)DERAS-
TREADOR Veicular 24
horas c/ ou s/ experiên-
cia. Enviar CV: curriculo
segtrack@gmail.com
VENDEDOR(A) CON-
TRATAFotoShowEven-
tos. CV c/ título Vende-
dor 2021 p: gerenciafoto
show@gmail.com

FARMÁCIA MANIPULAÇÃO
CONTRATA

VENDEDOR INTERNO
Enviar curriculo para:
basjtc@gmail.com

VENDEDORAPARALO-
JAdeLingerieemTagua-
tinga. Enviar currículo pa-
ra: rh@galice.com.br
A T E N D E N T E /
ORGANIZADOR(A)Ven-
dedor(a) c/ experiência
para loja de Roupas Fe-
mininasSomenteWhatsa-
pp (61) 98152-6196
CONFORTO COMÉRCI
DE CALÇADOS convo-
ca Sra Fabiana Michela
Oliveira Costa p/ tratar
de assuntos trabalhista
PROGRAMA DE CRES-
CIMENTO Pessoal, For-
maçãoGerencial,Forma-
çãoSocietária, Empreen-
dedorismoeOutlier.Esta-
mos selecionando jo-
venssemexperiência,pa-
ra o nosso programa de
FormaçãoGerencial. Re-
muneraçãoacimadamé-
dia. Interessados Enviar
currículo para: hire.bsb
@gmail.com

6.1 NÍVEL MÉDIO

PESSOA COM DEFICI-
ÊNCIA 2 vagas p/ auxili-
ar escritório. Sal +VR.
rh@contarpp.com.br

NÍVEL SUPERIOR

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃO PROFISSIONAL-
Chef de cozinha - Asa
Sul 61-998182521
ANALISTAFISCALCon-
trata-se para desempe-
nhar rotinas fiscais com
experiência. Salário a
combinar. Interessados
na vaga enviar curricu-
lum p/ o e-mail: contrata
coesnoronha@gmail.
com

CONTRATA-SE
ASBOU TSB com expe-
riência para trabalhar
em Taguatinga, Lago
Sul e Samambaia. Pode
ser diferecial, o conheci-
mentoemrecepçãoodon-
tologica. Enviar CV pa-
ra : cont ra ta ja2017
@outlook.com

ASSESSOR(A)COMER-
CIAL Interessados CV
p/: vagaarquitetura21@
hotmail.com
ASSISTENTES E ANA-
LISTAS Contábil/ Fiscal
/ Pessoal p/Taguatinga.
Enviar CV c/ pretensão
salarial p/: recrutamento
0600@gmail.com

6.1 NIVEL SUPERIOR

SINDATE CONTRATA
ASSESSOR(A) DE CO-
MUNICAÇÃOcomhabi-
lidade em redes soci-
ais. Currículos de 27 a
29 de setembro para:
curriculocomunicacao
2021@gmail

CONSTRUTETO
EMPREENDIMENTOS

IMOBILIÁRIOS
ENGENHEIRO CONS-
TRUÇÃOCIVILNívelSu-
perior Eng. Civil, GO-
Cidade Ocidental, 01 va-
ga. Salário a combinar.
Benefícios: VA - VT e
CF., Descrição: c/ am-
pla exper. comprovada
há mais de 10 anos na
área, em exec. de obras
e projetos, conh. no pro-
grama minha casa, mi-
nha vida, dentre outras
p/ execução do cargo.
rh.curriculosconstruteto
@gmail.com

PROFESSOR(A) DE
FRANCÊS Enviar Cv pa-
ra: selecaoprofessorde
frances@gmail.com

EMPREGOS E FORMA-
ÇÃOPROFISSIONALVa-
ga para Assistente Co-
mercial 61-983236292

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

ACOMPANHANTE/CUI-
DADORA de idoso, de
crianças, , babá, diaris-
ta, cuido de sua casa
(enquanto você viaja).
Ofereço-me 98481-4587

DIARISTA OFEREÇO
serviç. 3x por semana,
coz. 98462-9758

NÍVEL MÉDIO

PROCURO EMPREGO
aux. pereciv, fiscal prev,
serv. obra, limpeza vigi-
lante sou de Planaltina-
df 995285620

BABY-SISTER Ofereço
meus serviços para Fi-
nal de semana e feria-
dos. Interessados 61-
995454449

MOTORISTAPARTICU-
LAR Ofereço-me tenho
experiência e boas refe-
rências 61-991918299

SERVENTE DE OBRA
Ofereço meus os servi-
ços. Interessados no
meu serviço tratar: 61-
995285620

PROCURO TRABA-
LHO Entrar em contato
a t ravés do (61 ) -
998551871

6.2 NÍVEL MÉDIO

TRABALHO CUIDANDO
DE IDOSO. ATENDI-
MENTO em casa, ou
em hospital se necessá-
rio for, tenho equipe for-
mada p/ possível troca
de turno. Interessados li-
gar no 61 998179416

NÍVEL SUPERIOR

TÉCNICA DE EMFER-
MAGEM ou Acuputura.
Preciso de emprego, te-
nho exper. 99395-9490

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

AULA PARTICULAR

PERSONAL TRAINER
Cref13704. treinoadomi-
cílio, academia. Qualida-
de de vida 992408817

CURSOS

CURSO ALONGAMEN-
TO de Unhas na Escola
DesigndeUnhas.Interes-
sadas(os) 61-99489385

INFORMÁTICA EM DO-
MICÍLIO / Celulares pa-
ra todas as idades.
99988-0077 / 99976-
0076 Whatsapp
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Fique bem

informado

todos os dias

como

Correio

Braziliense

RECEBAGRATUITAMENTE
ASPRINCIPAIS
NOTÍCIASDODIANOSEU
WHATSAPP

Adicione nosso número:

(61) 9 9555-2589

na sua lista de contatos,

mande um “Olá”

e pronto!


